
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1012.2 milibares. Temperatura média do
dia: 22.80. máxima insolação 34.10. mini
ma à noite 10.20. (Mnima média no Planal
to 07.10.) Cumulus, Stratus, de, meio a

encoberto. Nevoeiro noturno. Tempo: No '

Pla?alto: Chu�as passageiras passando a

estavel. No litoral: Bom durante o dia

pequen� instabili,dades à noite'- Início hoj�
da Primavera as 15.30 hs. Previsão:
A.Seixas Netto.

•

,CONCURSO PÚBLICO: E�cerram-se;' na
próxima segunda-feira, dia 27, as inscrições
,ao concurso público de agente de transpor
te marítimo e fluvial - Classe "C" -, mestre
arrais - Classe "D" - e condutor motorista,
Os interessados poderão fazer suas inscri
ções rias sedes das Capitanais dos Portos de
vários .Estados, inclusive Santa Catarina,
localizada em Itajaí ou em suas Delegacias
de São Francisco do Sul, Florianópolis,
Imbituba _e Laguna.
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Geisel hoje emse
VA·P
OAV

A concentração popular a realizar-se esta tarde na cidade de Blumenau está sendo apontada como o ponto
alto da visita do Presidente Geisel a Santa Catarina, tendo em vista o pronunciamento politico que

se espera seja feito pelo Chefe do Governo. O Presidente desembarca às 9h40m no aeroporto
Hercilio Luz e após os cumprimentos toma um outro avião com destino a Tubarão, onde permanecerá

, ".

, 20 minutos na Usina Jorge Lacerda. Depois desloca-se para ltàjai, encerrandoo congresso das

associações micro-regionais e participando dos .atos de inauguração da Inebrasa. Por volta das 15h30m

chegara a Blumenau para participar da concentração no pátio da IgrejaMatriz, onde será anunciada

a liberação -de Cr$ 100 milhões para obras rodoviárias. As 17h40m Geisel retorna a Brasaia. Sua
_ presença no Estado, a terceira em dois anos, está cercada de grande expectativa politica (Pags. 2 e 3)

Dner recupera

trecho entre

Capital e
Joinville da

BR-IOl até

fim do ano

Figueirense·
ajudou

o Grêmio
.

a conseguir

os três

pontos
Um péssimo jogo e mais uma

derrota do Figueira,
que ajudou o Grêmio nos

2 a O de ontem
no Orlando Scarpelli.

Alcino e Nelson contra,
marcaram os gols

desta partida muito
fraca e que mostrou um

FIgueirense outra
_ vez sem nenhuma força

ofensiva (Pg. 8)

Florianópolis possui um
dos maiores acervos

arqueológicos do País,
do qual poucos têm

conhecimento. Trata-se

do Museu do Homem
do Sambaqui, montado
em três salas do

Colégio Catarinense,
dirigido pelo padre
Alfredo Rohr e aberto à

visitação pública (P. 15)

Mais dois bairros
ganham em 77 núcleo de

educação infantil
(

A Prefeitura pretende estender a mais dois bairros da

Cidade a experiência que fez na Coloninha e que

alcançou êxito. Trata-se do núcleo de educação
infantil, o, único estabelecimento de ensino

pré-primário. Além da preparação didática o núcleo

supre deficiências originárias da baixa renda (Pág. 16).

o Governador do Estado convida as

autoridades e o povo para a recepção t,

ao Excelentíssimo Senhor Presidente da

República, General Ernesto Geisel,
hoje, dia 24; nas cidades de Tubarão,
I tajaf e, Blumenau.

Os 130 quilômetros da
BR-IOl que separam
os municípios de

Florianópolis e Joinville
estarão restaurados até
o final do ano. Quem diz
isto é o chefe do 160.
DRF, acrescentando que
a conservação da rodovia
é um trabalho que
exige dedicação constante

por parte do DNER (P. 9)

o núcleo é frequentado por 96 crianças, que recebem merenda escolar e tratamento médico-odontológico gratuitamente.

Sérgio Jaguaribe (Jaguar),
editor chefe do

"Pasquim", esteve ontem .

em Florianópolis,
proferindo palestra no

auditório. da Ufsc.
Depois respondeu a uma

série de perguntas
formuladas pelos

{fi"esentes (Página 16).

Cientistas garantem
a existência de
muita àgua'

nas calotas de Marte
Página 6
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• A despeito do rígido programa da visita do Presidente, as lideranças da Arena no Estado ."
• esperam aproveitá-Ia para a campanha do partido com vistas ao pleito de novembro. Nas .'

� três cidades a serem visitadas, a tônica é a do entusiasmo político, que,CUll1lil1a em B11IJ!l� •
.• nau, onde está sendo aguardado um pronunciamento político. Os candidatos, por força do •
• apelo eleitoral, descobriram uma forma de aproveitar a visita: tirar fotogmfias ao lado do •
• Chefe da Nação para posterior uso em campanha. Mas nem essa concessão está garantida. •

GEISEL CHEGA E FICA Ih EM·SC
/

O Presidente Ernesto Geisel, em visita oficial,
deverá permanecer hoje cerca de 7h05n'l em territó
rio catarinense, visitando 3 municípios.

A chegada presidencial ocorre às 10h25m da

manhã, na Base Aérea de Florianópolis, onde rece

berá os cumprimentos das autoridades e fará o trans

bordo para. um avião Búfalo, da FAB, partindo em

seguida para Tubarão, o primeiro objetivo de sua

visita.

Nesse município, o Presidente visita a Usina

Jorge Lacerda e inaugura a segunda etapa do atual

projeto de expansão daquela unidade da Eletrosul,
.
assistindo também a uma exposição do presidente da

empresa.
Deixando Tubarão às llhl5m, o general Geisel

•
segue para Itajaí, estando previsto seu desembarque
no aeroporto de Navegantes às 12h25m. Encerra o

Congresso das Associações Microrregionais e inau

gura as instalações da Inebrasa, local onde lhe será

oferecido um almoço.
Blumenau, que é o roteiro final da visita, tem

prevista a chegada do Presidente às 15h25m, no pátio
da Igreja Matriz São Paulo, onde uma multidão pre

viamente convocada lhe tributará uma homenagem
popular. Estão previstos um discurso do ministro

Rangel Reis, do Interior, e do governador Konder
. Reis, havendo, entretanto, a possibilidade que o

próprio chefe do governo se pronuncie.
Ecerrada a programação em Blumenau, o Presi

dente se dirige a Florianópolis onde chega às
17h40m: Ocorre o transbordo para o avião presiden
cial e o general Geisel voa para Brasília.

Na Arena, expectativa de

obter dividendos.

E fotos
Por volta das 13 horas, quando chegou ontem ao gabinete do

diretório regional da Arena, vindo de Brasília, o senador Lenoir
Vargas Ferreira tomou conhecimento do intenso e inusitado inte
resse de líderes e candidatos do partido em tirar fotografias ao
lado do presidente Ge.iseL O presidente da Arena, àquela altura,
não sabia informar se isso � 'ria possível. Havia, apenas, o com
prometimento do goyernador Antônio Carlos Konder Reis em

solicitar, no momento oportuno, que o Chefe da Nação aceda ao

pedido dos políticos, que possivelmente estarão em grande nú
mero nos locais das concentrações. Em Blumenau, candidatos
ao pleito de novembro aguardarão na Igreja São Paulo Apóstolo a

permissão de posar ao lado do Presidente. Como esse simples
gesto do Presidente será da maior validade para os candidatos,
que poderão usar as fotografias em suas propagandas, o "sinal
.verde" será aguardado com grande ansiedade pelas lideranças
partidárias.
CONTRIBUiÇÃO

O senador Lenoir Vargas Ferreira disse que a presença do
Chefe da Naçáo em três importantes cidades do Estado "por
certo contribuirá sensivelmente para a ampliação do quadro da
queles que auxiliarão o partido na obtenção de expressivas vitó
rias no pleito de novembro".

- Acontece que a figura do presidente está de tal forma
vinculada ao partido, do qual é presidente de honra, que nos
contactos mantidos com o povo ele se transforma em elemento
altamente catalisador de simpatias para a Arena. Lamentavel
mente, o tempo de permanência do Presidente em Santa Cata
rina nesta oportunidade é bastante ·exíguo para comportar as

homenagens que o povo catarinense e a Arena desejam lhe
tributar. Mas de certa forma é gratificante e honrosa a visita,
especialmente neste momento em que o Presidente regressa do
exterior aureolado pelo reconhecimento internacional da matu
ridade política e administrativa da Nação. sob o seu comando.

Itaiaí: presença pode
motivar eleitoralmente'

'de' "

ltajaí (Sucursal)-A cidade de ltajaí prepara uma grandiosa
recepção ao Presidente Ernesto Geisel que será recebido por
mais de 20 mi I escolares, todos portando bandeiras de papel
distribuídas pela prefeitura municipal e que, juntamente com

a população local recepcionarão o Chefe da Nação em todo o

trajeto que fará desde o Aeroporto de Navegantes, onde che
gará por volta das 11 h50m, até a sede da sociedade Guarani,
onde presidirá o encerramento do III Congresso de Associa- •

ções de Municípios.. .

Dezenas de bandeiras foram instaladas nos edifícios, esta
belecimentos bancários. repartições públicas da cidade e em

todo o trajeto a ser percorrido pelo Presidente e comitiva.
Inúmeros cartazes e faixas foram confecionados pelas casas
comerciais e estudantes, com dizeres sobre a visita do Chefe
da Nação. O comércio fechará suas portas das 12 às 15 horas.
EXPECTATIVA ,POLITICA
Na área política de Itajaí a expectativada visita presidencial

é muito grande com relação a sua influência no pleito muni
cipal de novembro. Para opresidente do diretório municipal
da Arena, Nelson Heusi, o acontecimento "contribuirá sensi
velmente para a vitória do partido" e demonstra a grande
preocupação do Presidente-com o pleito municipal e que "re
sultará numa grande somatória política em novembro".

- Trata-se de um homem de grande influência política
ressaltou - e sua vinda à Itajaí repercutirá em todo o País,
pois Geisel está, de fato, empenhado com a campanha are

nista para o pleito municipal".
Para o ex-prefeito e atual deputado estadual Júlio César, a

visita "por certo refletirá nos meios arenistas de ltajal, como
um incentivo e garantia 'e, principalmente como uma segu
rança pois o Presidente, após uma longa e cansativa viagem
ao Japão, está se preocupando com os resultados das elei
ções municipais em todo o território nacional".

O parlamentar lembrou ainda que "esta preocupação do
Presidente Geisel vem desde as eleições de 1974, quando já
pensava nas de 1976".

Tubarão: uma injeçãode
ânimo eleitoral à Arena
Apesar de a passagem do presidente por Tubarão ser a mais rápida

do seu trajeto, o presidente da Arena local, Arno Damiani, acha que a

vistia poderá trazer um entusiasmo novo ao partido e sensibilizar
melhor o eleitorado para votar em seus candidatos no dia 15 de no

vembro. "A grande ajuda prestada pelo Governo. após a enchente de
março de 74, merece o reconhecimento da população de Tubarão", diz

. ele, "e a presença do presidente Ernesto Geisel aqui será um fator
importante para a catalização de uma vitória eleitoral".

O médico Stélio Soabaid, suple.nte de seríadore candidato do MDS,
a prefeito, declarou ser "muito bom que o presidente Geisel venha a

Tubarão, para verificar com seus próprios olhos o que ainda falta em

termos de obras de prevenção de novas enchentes, porque até agora
nada foi feito de concreto". Soabaid disse admirar o presidente "pelos'
seus esforços e intenções quanto à normalização da vida político
institucional do País", e acentuou que "aqui em Tubarão todos o

olham com grande compreensão".
,

Joi",,;lle: reforço ao

atual quadro político
. Joinville (Sucursal)':":'" Em termos políticos. asjideranças arenistas
de Jojnville não entendem como sendo de "grande importância" a

presença flsica do Presidente durante o dia de hoje em Santa Catarina.
Isto, porque, segundo o presidente da Arena local, vereador Orlando
Roskamp, "os reflexos da política e da-administração de Geisel são
sentidos diariamente através de seus contatos diários com-lideranças
e das obras que inaugura ou visita em todos os estados".

Falando em nome de toda a Arena de Joinville revelou que não ·'é
uma simples visita que vai reformular ou reforçar ainda mais o quadro
potitlco de Santa Catarina, onde a Arena se vislumbra como a grande
vitoriosa. Sua vinda representa uma forma do povo expressar seu

contentamento e não é só a sua presença fisica aqui que irá fazer boa
imagem; esta tem origem naquilo que ele fez e está fazendo, isto é, um
pi9'Jft�sco trabalho",

h:Jsk�IriI,.·admltfu·que as lideranças arenistas de Joinville manterão
u n contato com o Presidente, mas os assuntos que serão tratados
foram mantidos em sigilo. Não ficou acertado ainda com a assessoria
presidencial, onde e como poderão ser feitos estes entendimentos. A
delegação de políticos de Joinville acompanhará o Presidente Geisel
nas cidades de Slumenau e Itajai.

Políticos analisam Geisel
pelos seuspronunciamentos
"Penhor da
continuidade
democrática

tema eleitoral. Pois biparti
darismo e sistema propor
cionai são termos que não se

conjugam".

"Quem melhor

pode indicar
os caminhos?"

Para o presidente da As
sembléia Legislativa, depu
tado Epitácio Bittencourt, Ó

pronunciamento presiden
cial sobre a questão da anis
tia é coerente, porque "quem

. melhor do que ele, que tem
acesso diário e permanente a

todos os órqàos de segu
rança poderia posicionar-se
melhor diante da atual con

juntura ?"
Caso ocorresse - diz ele

- "seria uma·medida simpá
tica, pela própria formação
sentimental do povo brasi
leiro, mas teria que ser tan;'
bém"qRf>!tuna".

Em relação a consolidação
dos atuais partidos, um de

sejo de Geisel, "no momento,
qualquer comentário que
possa enfraquecê-los é um

desserviço à própria disten
são política que no meu en

tendimento, deve ser calcada
no fortalecimento das atuais
agremiações", acrescenta

Epitácio.
O problema da constitu

cionalização do país, tam
bém abordado recentemente

pelo Presidente, foi tratado
com ponderações quanto a

situação econômica, se

gundo o presidente da As
sembléia, "mas chegaremos
lá e especialmente se olhar
mos o atual desenvolvimento
do país, que é acentuado. A
meta final de mais um, dois
ou três governos revolucio
nários é um país sólido, eco
nomicamente estável e com

ampla e total democracia.
Em última análise, o sonho
'de todos".

- Paulatinamente, o es

quema revolucionário vem

dando uma abertura que nos

leva a crer que o objetivo fi nal
é chegarmos a uma demo
cracia ampla.
Como político, entretanto,

o deputado Epitácio Bitten
court é favorável a criação de
novos partidos, "que se no

momento não são oportu
nos, chsqará a época em que
terá que haver uma abertura
nesse campo".

��Idéia de
fortalecer
é vaga"

O apelo do presidente Gei
sel em torno do aperfeiçoa
mento político e do fortale
cimento dos partidos "é
ainda muito vago", na opi
nião do deputado Dejandir
Dalpasquale, presidente do
diretório regional do MDB.

"Porque; enquanto se tira
dos partidos a oportunidade
de levar sua mensagem atra
vés do rádio e da tevê, numa
campanha, não se propor
ciona a eles a indispensável
liberdade de atuação. Da
mesma maneira, enquanto
não se processarem as elei

ções diretas em todos os pIa
nos, não se pode atirrnarque
está havendo esse fortaleci-

menta partidário". .

- Nós temos que dar aos

partidos - e isso, na atual

conjuntura, precisa vir de
cima - um maior campo de

atuação, para que se fixe so

bretudo a movimentação po
lítica em torno dos partidos, e
não em torno de pessoas.
Dejandir diz também que a

idéia da distensão não pode
conviver com a permanência
dos atos de exceção e,

quanto à anistia, "é impres
cindível, pelo menos, uma

revisão nos processos de
cassação, porque quantos
estão punidos e não conhe
cem os motivos?"
Assim como reconhece, na

política e· na administração
de Geisel, "pontos que me

recem os aplausos da Oposi
ção e de todo o povo brasi
leiro", o deputado Dejandir
Dalpasquale admite a grande
popularidade do atual Chefe
do. Governo. "Mas a mesma

pesquisa que elege o presi
dente, indica que o eleitor
prefere o MDB".
-A impressão que se tem

é de que o presidente é bem
aceito, mas isso- não implica
em votar na Arena. Não é o

presidente que estará sendo

julgado. O presidente esteve
em Chapecó em 74 distri,
buindo títulos de terra e isso,
não alterou o resultado do

pleito.
Por isso, segundo ele, "é

muito interessante" a visita
de Geisel hoje a Blumenau,
onde o prefeito emedebista
Félix Theiss estará a recebê
lo· "sem qualquer constran
gimento, ao contrário, com

honra e satisfação".

EXPECTATIVA POLíTICA-------------.......

Blumenau: MDB não crê
em alteração. A,Arena sim

Blumenau (Sucursal) - Os dirigentes emedebistas de Blu

menau e, particularmente, o senador Evelásio Vieira, não

acreditam que a visita e um eventual pronunciamento do

presidente Ernesto Geisel, hoje às 15.30 horas possam trazer

alguma alteração signif.icativa no quadro eleitoral do municí

pio, onde a oposição, pela terceira vez consecutiva, desponta
como favorita para eleger o prefeito. Os arenistas locais, con-.
tudo, estão convictos que a presença de Geisel em Blumenau

deverá render bons dividendos aos seus 3 candidatos, que

ocuparão um lugar de destaque no palanque montado no

pátio da Igreja Matriz São Paulo Apóstolo, onde será feita a

concentração popular. Além do presidente Geisel, estão pre
vistos discursos do ministro Rangel Reis e do governãdor
Antônio Carlos Konder Reis.

O presidente do diretório do MDB de Blumenau é um dos

candidatos do partido a prefeitura local, professor Milton

Pompeu da Costa Ribeiro julga que a visita presidencial não
vislumbra no presidente Geisel um cabo eleitoral, mesmo

porque a dignidade de sua excelência a impede de fazer

proselitismo em favor dos candidatos da Arena. Pompeu en

tende como despropositada a euforia dos arenistas, já que a

permanência do presidente é de pouco mais de uma nora. De

qualquer forma, o MDB admira o esforço de sua exceiéncia,

Para o senador Evelásio Vieira, o presidente Geisel está

certo corno arenista, ao colaborar com os candida+is de seu

partido, objetivando alcançar melhores ref"'" _,; nas elei

ções de novembro, mas a sua presença tanto em Blumenau

como em Itajaí não irá afetar o favoritismo do MDB. A visita do

Chefe da Nação, e, na opinião do parlamentar, uma honraria

altamente significativa,. que, por outro lado, evidencia o

apreço com que os prefeitos emedebistas são tidos pelo Go

verno Federal.

Quanto ao aspecto eleitoral - observa o senador entende

mos que nenhum ou praticamente nenhum resultado. virá em

favor da Arena como alguns esperam. A presença do presi
dente nesta cidade, infelizmente não trará nenhum abranda

mento na situação angustiante em que vive a ampla maioria

dos blumenauenses, a semelhança dos brasileiros em qeral,
no que diz respeito a contínua alta do custo de vida (basta ver
os preços do feijão, açúcar, óleo de soja, café, calçados,
vestuário, medicamentos, habitação, sem falar na falta do

leite em pó e de outros produtos básicos), da inflação galo
pante, de alto custo do dinheiro, do depósito compulsório
para a importação e de matérias-primas, além das restrições
de crédito que são um verdadeiro estímulo a agiotagem.
CORAÇÃO GENEROSO

O presidente do Diretório da Arena, advogado Ivan Klaus

Guenther, não consegue esconder o seu otimisrnosobre os

eventuais frutos da visita presidencial. Afinal de contas, ar

gumenta ele, recentes pesquisas apontaram o presidente
Geisel como o político de maior prestígio do país e

acrescenta-se a isso, ofato de que dos presidentes foi o pri
meiro que ostensivamente se engajou no partido ao qual
pertence'.'. I

Sabemos que se a Arena obtiver êxito - pondera. o diri

gente arenista - o coração generoso de sua excelência ha

verá de partilhar os méritos com todos os seus correlegioná
rios, dirigentes e candidatos eleitos. Se, porém, não for vito
riosa, este mesmo coração generoso pretenderá assumir a

maior parcela de responsabilidade pela eventual derrota.

Neste panorama, sabendo-se do prestígio popular do atual

presidente, sua visita a Santa Catarina e a Blumenau, em

especial, representa um passo avantajado em direção a vitó

ria. Isto porque a par do encaminhamento de soluções, que
por certo virá trazer, h�verá ele de trazer a mensaqern o :qw,e
poderá ser fruto através mera presença física, de,. partido-do
qual é o chefe supremo. O pronunciamento que os arenistas

esperam que ocorra deverá mais uma vez demonstrar que a

Arena é o caminho mais. segwro.

Ao chegar a Florianópolis,
ontem, para integrar-se à re

cepção que será oferecida ao
Presidente Geisel em Tuba
rão, o deputado federal Hen
rique Córdova afirmou que
"com o seu empenho nestas

eleições e suas pregações, o
Presidente está contribuído
decisivamente para que o

Brasil encontre o seu destino
de País que preza a liberdade.
e a igualdade, pressupostos
básicos da democracia".
Córdova classificou o re

cente pronunciamento do
Chefe da Nação, sobre o for
talecimento dos partidos po
líticos, como "o penhor se

guro de que efetivamente
pretende caminhar para a

implantação da democracia
no País".
� Já em 1946, David Bro

gan, no prefácio da edição
inglesa de "Os Partidos Polí
ticos", de Maurice Duverger,
dizià que a fragilidade da
democracia nos países
latino-americanos era decor
rência da fragilidade dos par
tidos políticos. De fato, ja
mais se podepensar em re

gime democrático, sem par
tidos políticos fortes. Ou sem

partidos políticos fortes não
há democracia. Logo, o Pre
sidente Geisel não apenas
demonstrou que é profundo
conhecedor de política,
como atua no sentido de rea

lizar o seu pensamento com

eficácia.
Sobre a "distensão"; Cór

dova assinalou que a posição
do Chefe do Governo "não é

•

menos realista", explicando:
"Em verdade, sob pena de
sermos ingênuos, não po
demos nos conformar com

um conceito de liberdade pu
rarnente formal. Devemos

querer uma liberdade com.
conteúdo, uma liberdade que
possa ser .exercida. E esta
somente encontramos na

medida em que temos e so

mos".
- Com partidos fortes,

com uma distribuição equita
tiva de rendas e com o de
senvolvimento acelerado, o

País viverá a democracia.
Bem isso, é ilusão, roman

tismo, passadismo.
Segundo Córdova, grande.

parte dos políticos, "sobre
tudo os de mentalidade
nova", também está contri
buindo para esse objetivo.
"Forçoso, todavia, é reco

nhecer que nem todos os po-
I íti cos são capazes de
inserir-se no seu tempo, de
compreender o seu papel, de
executar a sua missão. Creio.
no entanto que superadas as

dificuldades econôrnicas
pelas quais atravessa' o

mundo, seremos capazes de
dotar o País de instituições
que correspondam às nossas
aspirações de justiça social,
da possível igualdade eco

nõmica e da liberdade para
todos. Para isso, é necessá
rio que nos dediquemos com
honestidade, sinceridade e

afinco ao estudo da realidade
nacional e tenhamos a cora

gem de adotar as soluções
heróicas que a Nação está a

nos exigir. Os partidos políti
cos, por exemplo, deverão
ativar todos os seus órgãos e

procurar encontrar dentro de
si próprios os meios de evitar'
a chama da subversão, para
tornar inócuo no tempo polí
tico o AI-5:"
Para ele, o bipartidarismo

poderá consolidar-se no

País, "mas para isso é neces
sário que se tenha coragem
de. fazer uma reforma eleito
ral que compatibiiize o sis-
tema paetldário com o sis-

o parlamentar lembrou
que em certa ocasião Santa
Catarina pleiteou a extinção
do instituto da sublegenda,
mas Minas Gerais reclamou a

sua manutenção, como
sendo uma condição indis
pensável para conciliar os

extintos partidos UDN e PSD.
POVO LATINO
Citando exemplos perfei-

. tos de bipartidarismo nos Es
tados Unidos e na Inglaterra,
ponderou que no Brasil, em

virtude da índole sanguínea
do povo latino, "este sistema
não consegue reunir a todos,
mesmo porque somos fruto
de partidos extintos, onde
maiorias e minorias desejam
impor suas idéias".

. Sempre enfatizando o es

forço político do-Presidente
Geisel, o líder Nelson Pedrini,
criticou os dois partidos
"que não tiveram o interesse
em doutrinação política do
povo, prevalecendo, em um

pleito, os aspectos pessoais
do candidato e não as diretri
zes do partido".

"Temos
notado boa

intenção"

"Desejo de

tornar a
Para o vice-líder da ban

cada estadual, Antônio Me

nezes Lima, o recente pro
nunciamento do Chefe da

Nação sobre a política na

cional "foi acima de tudo in

teligente e válido".
- A manifestação que

mais gostei, foi a de que o

interesse é de fortalecer os

partidos políticos. Mas o que

desejamos é que de fato isso

seja praticado. Temos de fato
notado na parte do presi-

A presença do presidente dente a boa intenção. Agora,
Ernesto Geisel hoje em Santa como ele faz parte de um sis
Catarina é encarada pelo tema, pode sêr que nem
líder do governo na Assem-
bléia, deputado Nelson Pe- sempre possa realizar a sua

drini, como um "auto presti- vontade pessoal, que nesse

giamento" do governador caso seria a vontade da Opo
Konder Reis e uma deferên- sição, a vontade do povo pracia toda especial às. comuni- sileiro.dades que visitará: "Tubarão
deve grande parte da sua re- Num julgamento dos

cuperação ao auxílio do Pre- quatro presidentes do pe
sidente, em Itajaí ele presti- ríodo revolucionário até
giará a política do Estado e,

aqui, Menezes de Lima con
Blumenau deve muito ao

Chefe da Nação". sidera Castelo Branco como

Deixando transparecer sua "u m verdadei ro márti r".

expectativa de um pronun- Costa e Silva, "um desastre".
ciamento político do Presi-

Médici [avprocurou humani
dente, hoje em sua visita ao

Estado, Pedrini afirmou que zar e corrigir distorções, mas
os políticos muitas vezes' terminou o seu mandato. dei,
"não compreendem a men- xando largas frustações". E
sagem de Geisel, que, com Geisel, "um homem de vcca
suas palavras de encoraja-
menta, insiste no fortaleci- ção democrática, mas com

menta dos partidos políticos, dificuldades para material i
deseja realmente que a Arena zar essa vocação".
assuma seu verdadeiro lugar -

O deputao acha que Geisel
e seja um partido forte, ne-

gando o partido único". "escorregou" quando citou

Depois de ressaltaras "pa- o MDB como "inimigo", e

lavras de encorajamento po- que a sua posição correta,
lítico" do Presidente Geisel

J
-

I m ta fe diante da condução do pro-no apao, o par a en r z

uma análise dos dois parti- cesso político, "deve ser a de

dos brasileiros, que na sua magistrado".
opinião ainda não se torna- _ Por isso achei muito
ram suficientemente sólidos,
com o instituto da suble- sábia e elegante a sua posi-
genda "infelizmente ense- ção nas declarações feitas no

jando que no bipartidarismo • Japão. Se ele continuar as

exista um pluripartidarismo sim, nota 10. Porque aí não
com raízes nos extintos par- Ei'stará comprometida a fi
tidos potiticos".

- Em qualquer parte - gura do Chefe da Nação, nem
prosseguiu - se vê compa- a pópularidade pessoal do
nheiros lutando contra com- presidente. É preciso com-
panheiros, com os dois par-
ti®s encontrando dificulda- preender que o eleitor não

des para reaglutinar seus fi- vai votar em Geisel. Ele gosta
liados. Os dois partidos en- do presidente, mas quer
contrarão sérias dificuldades votar no MDB, porque se

para remendar os pedaços identifica com a sua mensaapós o pleito de novembro
próximo. gem.

Arena forte"
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GEISEL
GEISEL
GEISEL
GEISEL
GEISEL
GEISEL
GEISEL
GEISEL
GEISEL
GEISEL'
GEISEL

• Em cada uma das três cidades que visitará em sete horas, o Presidente Geisel
• receberá um memorial contendo diversas reivindicações. Em Tubarão, a Fessc lhe
• entregará um estudo mostrimdo\ que o traçado original da BR-475 é perfeitamente •
• viável. Em Itajaí, tudo indica que o Presidente pronunciará algumas palavras duran- II

-------- .'

• te a inaugumção da Inebrnsa, onde almoçará. Em Blumenau, ele anunciará a libera- e

• ção de recursos panl o plano rodoviário estadual'e asmstirá assinaturas de contratos. 8

PreSidente anunciaráa liberação
de verbas e receberá 3 memoriais
Nos três murucrpios que visitará hoje, o Presidente Geisel receberá memoriais das

Associações Comerciais e Industriais. Em Tubarão, o principal pedido será um reestudo
das dívidas junto ao Programa Recon, contraídas após às inundações de março de 74

pela população. Em Itajaí, as reivindicações não se contituem em novidade: a reativação
I
da estrada de ferro Santa Catarina, ligndo Trombudo - Central ao porto; ampliação do
terminal marítimo e melhoria no aeroporto de Navegantes. Ainda em Itajaí, o Presidente
inaugurará as instalações da Inebrasa - indústria de eletromecânica, onde será
homenageado com um almoço. Em Blumenau uma das reivindicações coincide com a de

Itajaí: reaparelhamento
.

do aeroporto de Navegantes. A Restauração da rodovia

Blumenau-Navegantes, pela margem esquerda do rio Itajaí-Açu, consta também no

memorial. Mas, o Chefe da Nação deverá anunciar durante a concentração popular no
pátio da Igreja São Paulo Apóstolo a liberação de recursos para a construção desse
trecho da rodovia 470, além de anunciar, para breve, a' concessão do financiamento de
Cr$ 100 milhões, destinado à complementação da execução dos projetos rodoviários que
constam no plano estadual. Se o programa for cumprido à ris�, o Presidente Ernesto
Geisel percorrerá os três municípios do Estado em 7 horas, retornando a Brasília por
volta das 17h30m.

Barragem Sul protege 7 Presidente inaugura
Inebrasa , onde almoca

se sabe hoje quando
receberá 100 milhões

cidades contra a cheia
O Presidente Ernesto Geisel inaugura hoje

em Itajaí as instalações da Inebrasa -Indús
trias Eletromecânicas Brasileiras SA, do

grupo Inepar, onde será homenageado' com
um almoço.

.

O díretor da empresa, Ophir Ruy Woito
wícz, disse ontem nesta capital que a em

presa - do ramo de equipamento de energia
elétrica - terá nos próximos quatro anos

seus produtos nacionalizados com o aprovei
tamento e aprimoramento da tecnologia im

portada da Inglaterra, Alemanha e Suíça. Ela
deverá proporcionar ao país uma economia
de divisas da ordem de Cr$ 10 milhões nesse

períbdo, abatidos os valores corresponden
tes ao pagamento da tecnologia estrangeira e

os valores que representam a importação de

partes.
Face à existência de canais de comerciali

zação já consolidados pela exportação de
produtos da Inepar (empresa Holding), a Ine
brasa deverá explorar a venda de seus produ-

.

tos para a América Latina, iniciando o incre
mento de exportações para o oriente médio a

partir do próximo ano. Dentro de cinco anos,
a empresa deverá estar exportando cerca de
25 por cento de sua capacidade total- de pro
duçáo.

O Presidente Ernesto Geisel deverá anun

ciar, durante a concentração popular no pátio
da Igreja Matriz São Paulo Apóstolo, a libera
ção de Cr$ 100 milhões para o prossegui
mento da execução do plano rodoviário em

Santa Catarina. A informação foi prestada
. pelo Governador Konder Reis, depois do con
tato telefônico aue manteve com o Ministro
Chefe do Gabinete Civil da Presidência, Ge
neral Golbery do Couto e Silva.
O Ministro adiantou ao Governador que as

contribuições do Governo Federal para as

obras de desenvolvimento urbano de Floria
nópolis e de outras cidades catarinenses de
verão ser liberadas na ocasião da visita do
Presidente, inclusive a construção do trecho
Blumenau-Navegantes, da BR-470.
Durante a permanência do Presidente da

República em Blumenau, deverão ser assina
dos contratos com empreiteiras para a exe

cução de projetos rodoviários no interior do
Estado. O valor total dessas .obras é Cr$
554.089,467,51. lEsses contratos represen-:
tam 62 por cento das obras de implantação e

33 por cento das de pavimentação, sobre o

programa global do período 75/79, de acordo
com as informações da Secretaria de Im

prensa do Palácio.

Tubarão (Sucursal) -A Barragem Sul, que o Presidente Geisel
inaugura simbolicamente hoje, faz parte do projeto de defesa

'

contra inundações do Vale do Itajaí, que visa o controle das
cheias no Vale deste rio e seus tributários, e a defesa contra

inundações em diversas cidades, como Blumenau, Itajaí, Brus
que, Rio do Sul, Gaspar, Indaial e Tirnbó.
O diretor do Dnos em Santa Catarina, José Bessa, afirmou que

o projeto beneficia uma população de cerca de 400 mil habitan
tes, "trazendo respostas econômicas imediatas. Além de prote
ger áreas industriais, comerciais e residenciais do Vale do Itajaí e
recuperar terras de alta fertilidade, o controle das cheias acele
rará o desenvolvimento assegurando estabilidade econômica

•

nos investimentos".
BARRAGEM SUL
A Barragem Sul, que ora se inaugura, basicamente consta de

.

uma barragem principal, em terra, um vertedouro de concreto e

uma barragem fusível. Esta última tem como finalidade dar pas
sagem à água, quando o vertedouro não der mais vasão à água
acumulada na bacia. Assim, ao invés de ameaçar a estrutura da
barragem principal, a água desce pelo fusível, um pouco menor.

Ainda como parte do complexo de obras da Barragem Sul, o
Dnos já construiu 35 quilômetros de estrada que liga Alfredo
Wagner a Ituporanga, e outra de 49 quilômetros que faz a volta
em torno da bacia de acumulação.

A Barragem Sul, localizada.a 15 quilômetros acima da cidade
de Ituporanga, controla uma bacia de 972 quilômetros quadrados
e sua bacia de acumulação é de 100 a 130 milhões de metros
cúbicos de retensão, c'bnsiderando-se lâminas de 1 a 5 metros de
altura. A área do lago é de 13 milhões de metros quadrados. O
comprimento da barragem, no coroamento, é de 492 metros com
largura de 8 metros. Possui uma altura máxima de 43,50 metros e

um volume total de 678 metros cúbicos.

3 reivindicações em Itaiaí
Itajaí (Sucursal) - A Associação Comercial e

Industrial de Itajaí fará entrega hoje durante a

visita do Presidente Ernesto Geisel à cidade, as
seguintes reivindicações: reativação da es

Irada de ferro Santa Catarina, ampliação do

porto de Itajaí e melhorias no aeroporto de Na

vegantes.

o porto num terminal para açúcar refinado. So
licita também a ampliação do frigorífico,
capacitando-o para congelar mais 2.000 tone
ladas de frango, a compra de tratores e carretas

'para serviços de carga e a ampliação do arma

zém em mais 2.500 metros quadrados. O me

morial cita, que em outubro serâo embarcadas
21.500 toneladas de açúcar ensacado e refi
nado e em novembro mais 25.850 toneladas, o
que nas condições atuais, os armazéns não po
derâo comportar.
Acrescenta também que neste ano foram ex

portados 50.000 toneladas de açúcar, 30.000
toneladas de tabaco e cerca de 30.000.000,00
em toalhas em confecções, além de outros

produtos como madeira, fécula, máquinas
agrícolas, motores elétricos, celulose, pasta
mecânica, conexões de ferro e PVC, óleo sas
safraz, ferramentas e móveis. De produtos ali
mentícios, a exportação se evidencia nos em

barques de frangos congelados e carcaças de
porco para o Oriente Médio.
ESTRADA DE FERRO
A reativação da estrada de ferro Santa Cata

rina será a última reivindicação a ser solicitada
pela ACII ao Presidente da República, no sen

tido de que, esta ferrovia catarinense seja ati
vada no sentido leste e oeste do Estado, ou
seja, do litoral catarinense, principalmente das
cidades portuárias de São Francisco do Sul e

Itajaí até a fronteira com a Argentina, em São

Miguel do Oeste.
.

O memorial reconhece a conclusão negativa
a que chegou a Geipot - órgão do Ministério
dos Transportes - quando averiguou a viabili
dade econômica do funcionamento daquela
ferrovia, em estudos realizados nos trechos

Itajaí-Blumenau e Rio do Sul. A reativação, à
que a associação refere-se em termos de liga
ção leste-oeste com a estrada de ferro Tronco
Sul, que atravessa todo o Estado do Rio Grande
do Sul e atinge o Uruguai e em Santa Catarina,
escoaria toda a produção de Itajaí por Trom
buda Central, num percurso de apenas 80 qui
lômetros.
A Associação lamenta que, por ocasião dos

estudos da Geipot, tenha se ignorado o afluxo
de carga de produtos como milho, feijão e soja,
produzidos no Oeste Catarinense que embar
cam nos portos de Itajaí e São Francisco do
Sul, além das cargas do Noroeste Gaúcho e do
Sul paranaense que poderiam ser movimenta
das por portos de Santa Catarina.

- "Aos prejuízos que enfrentamos de expor
tação, são' associados também os de importa
ção como a entrada de sulfato de sódio desti
nado a Papel do Estado, as toras de madeiras,
vindas da Amazô"';iia para as indústrias de com
pensados".
Em súbita análise, o documento salienta as

futuras explorações de bauxita das reservas de

Lages, que deverãó ser exportadas e o retorno
da carga de adubo de Itajaí que seguem para as

cooperativas de planalto.

Pesqu��----------�-----------------------

Geisel iá ficou 2 dias em se
implantação de rodovias em Santa Catarina.

Após uma detalhada exposiçâo ao Presi
dente do que se pretendia como obra rodo

viária, o governador, diplomaticamente, afir
mava que "confiava no governo federal para
Santa Catarina vencer seu atraso no setor".
Geisel não se pronunciou, segundo as au

toridades presentes as aud iências, mas sorriu
entendendo o pedido catarinense. eÓ:

... Todas -as exposições teitas-pelo seúetac
riado ao presidente tinham um objetivo i.de- ,

rnonstrar ao presidente as consequências
econômicas, políticas e sociais do plano ro-

doviário.
.

AEROPORTO DE NAVEGANTES
O documento, elaborado pela Associação

Comercial e que contém as três reivi nd icações,
afirma que com relação ao aeroporto de Nave

gantes, "a Varig estaria disposta em colaborar
com investimento necessário, antecipando
parte dos recursos para obras, que iremos
Iranscrever neste memorial e que virão, em de
finitivo, dotar o aeroporto de Navegantes em

condições de vir a ser enquadrado pela In
fraero e a operar com aviões Bi reatores 737" -.
- A pista atual, com comprimento de 1.500

metros, foi constru ída há anos para receber

apenas aviões de pequenos portes tipo Avro.
'Para o início de atividades dos Bireatores 737,
necessário se torna proceder as seguintes
obras: Reforço da pista em toda a sua exten

são, de uma camada de 12cm no centro da

pista e de 7cm nas suas extremidades laterais;
alargamento das duas cabeceiras para mano

bras de aviões de maiores portes; melhoramen-
I
tos no sistema de drenagem e limpeza nas

margens da pista; melhorias na pista de esta
cionamento e no prédio da administraçâo.
No documento, a Associaçâo salienta que o

aeroporto Navegantes já está ligado ao sistema
ODD, e que as obras BR-470, ligando Blumenau
aquele município serão iniciadas em breve, o
que resultará em melhorias na infra-estrutura
de acesso ao aeroporto. Evidencia também a

posição geográfica e a segurança que dispõe
este campo de pouso, bem como o crescente
aumento do número de passageiros, uma vez

decolam diariamente 4 vôos.
PbRTO DE IATAJAí
A necessidade de ampliação do Porto de Ita

jaí, uma das reivindicações a ser encaminhada
ao Presidente é fundamentada no montante de

exportações de produtos tradicionais como

madeira, fumo, tecidos, confecções, motores
elétrícos. tornos e prensas, geladeiras, flores
secas, azulejos e na fixação de cota de expor
tação por Santa Catarina, de 2.000.000 sacas

. de açúcar refinado. ,

- O Instituto do Açúcar e do Alcool vende
normalmente lotes de açúcar de 10.000 tonela
Idas e com o nosso calado de 22 pés podemos
carregar em Itajaí somente 7/8.000 toneladas.
O restante é transferido para o Porto de Imbi

tuba, acarretando assim pesados ônus para o

usineiro, ao IAA, e ao mesmo ao comprador.
Para ampliação do Porto, a Associação Co

merciai e Industrial reinvidica alargamento na

bacia de evolução, para 200m aumento do cais
em mais 200 metros com estaqueamento no

berço para 10 metros, o que poderá transformar

Na mais longa de suas estadas em Santa
Como parte das obras, existe uma galeria de concreto armado Catarina, o presidente Ernesto Geisel curn-

para permitir o desvio do rio durante a construção. Sâo cinco priu um extenso roteiro nos dias 30 e 10 de
células retangulares de 3m x 6 metros cada uma. O descarrega- maio do ano passado.
dor de cheias localiza-se na ombreira direita, consistindo essen- Sua chegada a Capital foi na manhâ do dia

cialmente de canal de acesso, vertedor e canal de fuga com 30, na Base Aérea de Florianópolis, com um

revestimento em concreto e protegidos lateralmente por muros tempo carregado e com muitas nuvens. Ape-
de concreto. sar da ameaça da chuva, ela só cairia no fim
BARRAGEM NORTE. � '.

da tarde. J. '.
Ju rito .com é\. �arJ,ageQl', Su L ent ItLlP_gr:j;l�gal'/p,tl�t�'��TalPj)� , .',�' �,Q Pr�,sjdent'&jAurrp.[i'!:l"..o protocolo de re-

prontas e em funcionamento, o Dnos''está ãifora 'construindo a cepção na Base Aerea, sendo apresentado
Barragem Norte no município de Ibirama. pelo governador a cerca de 50 autoridades,

O diretor doDnos, José Bessa, declarou que já foram perfura- entre secretários do governo, políticos e fun-
dos e construídos 50 metros dos túneis de desvio do Rio Hercílio, cionários federais.
com seis metros de diâmetro cada um. O comprimento total dos Da Base Aérea, Geisel rumou diretamente
túneis será de 358 e 315 metros, respectivamente. ' pará. o Palácio da Agronômica, onde chegou
Acrescentou que estas obras de construção dos túneis, pri- por volta das 11 h40m, para um almoço consi-

meira etapa da barragem, está orçada em cerca de 100 milhões derado íntimo. Mas cerca de 30 pessoas deve-
de cruzeiros. Em junho de 1977 os túneis estarão prontos, asse- riam participar do almoço presidencial
gura José Bessa, e a barragem norte estará concluída no fim de Chegando 10 minutos antes do previsto no

1978 ou início de 1979. Palácio dos Despachos, exatamente as

A Barragem Norte está sendo construída próxima à barra do rio 14h40m, cerca de 2.000 pessoas se aglome-
Dolmann, a cerca de 33 quilômetros acima da cidade de Ibirama. ravam para ver o Presidente. Adotando um

Controlando uma bacia hidrográfica com uma área de 2.318 procedimento que vinha culti�ando há algum
quilômetros quadrados, a Barragem Norte será de terra e rocha, tempo, Geisel libertou-se momentaneamente
com núcleo central impermeável, tipo zoneada. Sua capacidade do serviço de segurança, sempre presente e

de acumulação será de 253 milhões de metros cúbicos de água, ostensivo, e quebrando o protocolo, percor-
maior que a soma das bacias de acumulação das Barragens reu parte da praça XV cumprimentando popu-
Oeste'eSul.. lares e sendo aplaudido pelos presentes.

.

O comprimento da Barragem Norte, no coroamento, será de Na entrada do Palácio, ele foi recepcio-
365 metros, com uma largura, também no coroamento, de 10 nado,juntamente com o governador e a comi-
metros. Sua altura será de 63 metros. O volume total da Barragem tiva, pelo vice-governador Marcos Buechler.
será de um milhão e quinhentos mil metros cúbicos. Entre os acompanhantes de Geisel, estava o

RESERVA INDÍGENA ministro do Trabalho Arnaldo Prieto e seu

Para conter a maior onda de cheias em relação a que foi assessor especial, o coronel Moraes Rego.
projetada, a Barragem Norte inundará, quando esta ocorrer, uma Hoje, Moraes Rego é comandante da divisão
área de 1.350 hectares, cujos proprietários serão indenizados. blindada de Campinas, a mais poderosa do
Desta área, 637 hectares pertencem à Uniáo e fazem parte da País, depois de ter sido promovido ao genera-
Reserva Indígena de Ibirama. Como a área total da reserva é de lato.

.

14.156 hectares, só será inundada, em época de enchente, cerca Uma vez dentro do Palácio, o Presidente
de 4,5% da reserva. deu início a sua agenda de trabalho. Nada
TUBARÃO menos que 9 audiências, feitas de maneira
O projeto de defesa contra inundações em Tubarão, que tem conjunta, ao governador e secretariado, Fe-

um custo de 42 milhões de cruzeiros, representa quatro anos do. deração das Indústrias, Federação do Co-

orçamento da cidade.' mércio, Federação da Agricultura, Amurei,
Para concluir as obras de Tubarão, o governo vai gastar com Amsssc, prefeitos, Arena e o Movimento Are-

barragens, diques, dragagens e outras obras de infra-estrutura, nista Jovem, além da audiência inicial aos

1,5 bilhão de cruzeiros, que representa 150 anos de orçamento comandos militares do Estado. .

municipal, ou seja, mais do dobro da existência da cidade. Em As 18h30m, o Presidente dava por encer-
ICM arrecadado, Tubarão levaria cerca de 500 anos para pagar rada sua agenda de audiências. Do gabinete
esta dívida. do governador ele saiu demonstrando boa

disposição e dirigiu-se a doisrepórteres que
estavam conversando no hall superior do Pa
lácio cumprimentando-os, dizendo ao gover
nador: - Eles querem uma entrevista.

O governador adiantou-se e disse que já a

tinha concedido, embora não tivesse ficado
claro se era uma entrevista do governador ou
do Presidente. Surpresos, os repórteres res

ponderam ao cumprimento e disseram que a

entrevista já tinha sido concedida.
Ao final do dia, os observadores comenta

vam que o principal assunto do governo do
Estado com o Presidente havia sido, embora
de maneira indireta, a ajuda federal ao plano
rodoviário. Logo após a posse, o governo, por
diversos canais, havia anunciado como meta

prioritária, a obtenção de recu rsos externos
no valor de 200 milhões de dólares para a

parada obrigató'ria

}OINVILLE _

A noite o tempo piorou e o vôo presidencial
para Joinville na manhã do dia 1° de maio foi
cancelado, ficando determinado que se faria
a viagem por terra. Os políticos não tardaram
a especular - uma privilegiada audiência
poderia ser obtida pelo governador durante a

viagem de cerca de 1 h20m até Joinville.
Quando Geisel chegou a Joinville, encon

trou uma multidão de escolares esperando-o
junto com alguns milhares de joinvilenses.
Ele chegou por volta das 10 horas da manhã e

seu primeiro ato foi passar em revista a tropa
militar que o aguardava em frente a catedral
da cidade, onde minutos depois, após rece

ber a chave da cidade das mãos do prefeito
Pedro Ivo, assistira um culto ecumênico em

ação de graças pelo Dia do Trabalho.
Em Joinville, novamente o presidente que

braria o protocolo e cumprimentou. dezenas
de populares, sempre entre muitos aplausos.
Terminados os atos programados no centro
da cidade, o presidente e comitiva, sempref
'ovacionado por. milhares de pessoas posta
das ao longo do trajeto presicjencial. progra
mado, se dirigiu a Fundição Tupy, onde inau
guraria a Fundição de Blocos de Motores.

E perante cerca de 5 mil trabalhadores, es
pecialmente convocados pela direção da

empresa, que fez uma farta distribuição de
cachorros quente e guaranás, Geisel faria um

discurso de improviso, que surpreendeu aos

que o acompanhavam, o governador e o mi
nistro Arnaldo Prieto, que momentos antes
haviam lido seus discursos em homenagem
ao trabalhador.
A tâo almejada Justiça Social afirmou o

presidente "infelizmente ainda está longe de
ser o que deve ser".
- Tenho pouco a dizer depois do discurso

do rninístro Arnaldo Prieto, que externou os

pontos de vista e as idéias do governo federal.
Quando me dispus a passar o 10 de maio em

Joinville, tive em vista prestar uma homena

gem ao povo desta terra, que pelo seu

exemplo, constitui dentro do país um ato de
relevo - aqui se trabalha com afinco e har-

Blumenau quer aeroportoReestudo das dívidas de 74
de Navegantes melhorado

conclamando o povo a comparecer
amanhã (hoje) para homenagear o

Presidente.
PROGRAMA
Geisel chegará a Tubarão às

1 Oh 25m , desembarcando no aero

porto local num Búfalo da FAB, Ainda
no aeroporto, receberá as boas vin
das dos políticos e líderes locais. A
seguir, rumará para a Usina Jorge La
cerda. No percurso, compreendido
pela avenida Marcolino Cabral, nova
ponte e avenida Getúlio Vargas, o

Presidente será homenageado por
populares.

Na Usina Jorge Lacerda, Geisel irá
i naugurar a segunda etapa da termoe
létrica, que terá 125 mil KW de potên
cia, totalizando juntamente com a

primeira etapa, 225 mil KW de energia
elétrica. Na ocasião, o presidente da
Eletrosul, Telmo Thompson Flores,
fará um discurso.
Assessores do Presidente Geisel

que se encontram em Tubarão, afir
mam que no programa, elaborado
pelo cerimonial do palácio presiden
cial, não consta nenhum pronuncia
menta político por parte do chefe da
nação. Às 11 h15min, após a sua che

gada, Geisel decolará de Tubarão
com desti no a ltajaí.

Tubarão (Sucursal) -A classe polí
tica e o povo em geral, irão reivindicar
ao Presidente Geisel, durante a sua

Visita a Tubarão, o reestudo das dívi
das junto ao Programa Recon, con
traídas após a enchente de março de
1974, na reconstrução de residências.
Na época, 247 mutuários contrairam
empréstimos num total de 7,5 milhões
de cruzeiros. Atualmente, após as

amortizações, a dívida com juros e

Correção monetária está em torno de
11 mlhões de cruzeiros, A maioria dos
mutuários não tem condições de sal
dar seus compromissos.

Blumenau (Sucursal) - O reaparelhaniento do aero

porto de Navegantes e o aceleramento da implantação da

rodovia Blumenau-Navegantes pela margem esquerda
do rio Itajaí-Açu, são as duas reivindicações que a Asso

ciação Comercial e Industrial de Blumenau apresentará
hoje ao Presidente Ernesto Geisel, durante a sua visita a

Blumenau, em companhia do ministro do Interior, Rangel
Reis e do governador Konder Reis.

Diz o documento que "é de grande necessidade para
toda a região do Vale do Itajaí, cuja importância sócio
econômico é inconteste, a solução dos seguintes proble
mas: o aeroporto de Navegantes, antiga reivindicação das
classes empresariais, continua ameaçando a total inter

rupção do tráfego aéreo da região do Vale do ltajaí. Suas
condições precárias impossibilitam a Vossa Excelência, o,
uso de sua pista, obrigando a comitiva presidencial ao

incômodo e demorado deslocamento a partir da capital
do Estado".

- Este fato vem confirmar a necessidade de medidas
de caráter urgente, já que poucos aviões permanecem,
em uso regular no Brasil, capazes de utilizar pista tão rudi
mentar e carente de mínimas condições de segurança".

- A margem esquerda do ltajai-Açu obra conside
rada prioritária neste setor, impõe-se seja acelerada sua

implantação, pois do planalto aos portos catarinenses,
encontra-se inteiramente superada e sobrecarregada,
não obstante os louváveis esforços de sua excelência, o

governador do Estado, de mantê-Ia em condições regula
res de tráfego".

mania.
Mais adiante disse que "o objetivo do go

verno é unir empregados e empregadores.
Procuramos o desenvolvimento do país em

sua forma .integrada, económica, política e

social".

•

mere,Em
Após ter sobrevoado Porto Alegre, ten

tando inutilmente e pouso do avião presiden
cial, os pilotos comunicaram ao Presidente a

total impossibilidade de aterrisar no aero

porto Salgado Filho. Era o dia de maio, uma
visita "técnica".
Feita a consulta, o aeroporto de Florianó

polis tinha condições de teto e o avião presi
dencial rumou para cá, colhendo de surpresa
as autoridades estaduais. Quando Geisel,
cujo desembarque do avião não estava pre
visto, entrou no hall da antiga estação de pas
sageiros, cerca de 50 pessbas,_o 'aplaudiram.
Junto com ele estava D. Luci.

Esperando-o apenas duas autoridades: o
comandante da Base Aérea e o presidente da
Assembléia Legislativa, deputado, Epitácio
Bittencourt, que acabou conversando com o

Presidente cerca de 7 minutos.
Ele sempre é sincero em termos políticos,

diz o presidente da Assembléia, e "nos meus
30 anos de política nunca tinha me aconte
cido algo assim".

O Presidente quis uma análise da situação
oolitica e o deputado Epitácio Bittencourt lhe

ponderou que preferia dar-lhe os dados e a

situação da sua região.
A Arena, em minha região, foi majoritária

no pleito de 74 e temos total confiança em

repetir o feíto nestas eleições, assegu rou Epi
tácio ao atento ouvinte.

- E Tubarão? Quais são as chances?
- President.e, as condições atuais existen-

tes em Tubarão não são favoráveis ao partido
do governo. Pelo menos no momento.

- Será ingrato o povo de Tubarão?
A doce raiva do Presidente Geisel ao fazer

essa pergunta ao presidente da Assembléia
foi acompanhada de uma brevíssima explica
ção do general Geisel. Não entendia ele como
após a concessâo de expressiva ajuda à ci
dade para sua reconstrução, a Oposição
fosse pretensamente a favorita do eleitorado.

O avião na pista, já reabastecido, decolaria
novamente para Porto Alegre.

O Governador e o presidente do Tribunal de
Justiça acabavam de chegar. Cumprimentos,
rápida conversação e o presidente está en

cerrando seu pouso técnico. Era a terceira
visita ao Estado.

Quanto à ligação Lages-Tubarão,
através da BR-475, será entregue
também ao Presidente Geisel, um es

tUdo da Fundação Educacional do
SUl de Santa Catari na, através d o seu

'departamento de pesquisas e desen

: VOlvimento, provando que a rodovia,
cOm saída em Tubarão é perfeita-

I �ente viável, "pois é a única alterna
tiva possível para ligar regiões eco

nômicas distintas e complementar
SUas economias".
O movimento foi grande ontem em

IUbarão, com varredores limpando
as ruas, faixas de boas-vindas sendo
Instaladas.e carros com alto-falantes
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POSSE
Senhor Diretor: O Sindi

cato Rural de Lages, tem a
.

grata satisfação de comuni
car a Vossa Senhoria, que
no dia 15.09.76, próximo
passado, tomou posse a no

va Diretoria, que regerá os

destinos da entidade duran-
te o triênio 1976/1979, fi
cando assim constituiída:
membros efetivos: Présiden
te, Ivo Tadeu Araújo Bian
chini; Primeiro Vice-Presi
dente, Flávio Krebs Ramos:

Segundo Vice-Presidente:
Paulo Vieira Branco; Pri
meiro Secretário:' Júlio Ce
'sar Ribeiro Ramos; Segun
do Secretário: Dimas Alci
des Ribeiro; Primeiro Te
soureiro: Leonidas Rogério
Ramos e Segundo Tesou
reiro: Alfeu Schlichtíng Fi
lho. Suplentes: Pedro Paulo
Lisboa, Luiz Ramos Neto,
Antônio de Souza Macedo,
Walter Hoeschel Neto, Alci
des T. da Silva Vieira, Sal
vio Vieira Arruda' e Celso
Mariano da Silva. Para Con
selho Fiscal: Membros eféti
vos: Benjamim Kuse de Fa
ria, Celso Ramos Branco e

Ivo Bianchini. Suplentes:
Nicanor Arruda, Galeno R.
Ramos Vieira e' José Maria
dos Santos II. Para Delega
dos Representantes': Mem
hrós efetivos: Marcio' Ca
margo Costa e Sadi 'Rodri
gues. Suplentes: Vicente
Ampessan � Deusdeth Ve-
lho Ramos.

.

Certos de podermos con

tar 'com a preciosa atenção
que sempre recebemos, Co

locamo-nos a inteira dis

posição e subscrevemo-nos,
atenciosarnente.. Ivo Tadeu
Ataújo�Bianchini "�,Bresiden."1"-'
te do:Siiulicatq R�' (i�'''>
Lages.

'

AGRADECIMENTO
Senhor Diretor: Quando

da realização do Bazar Be
neficente das Senhoras
Evangélicas Luteranas, pres
tastes vossa valiosa colabo
ração na forma de publici
dade, em vosso tão concei
tuado jornal.

Agradecemos penhorada
mente, afiançando-vos ou

trosssim que muito de nos-,
so êxito devemos à divulga
ção do Bazar em vosso

diário, pois muitas senhora.
nos visitaram após terem
lido vosso lembrete. Cor
dialmente, Reverendíssimo
João P. Brueckheimer
Florianópolis.

OBS: as cartas enviadas à
redação deverão conter o

nome completo do reme

tente, assinada e endereço
legível. Elas só serão publi
cadas se chegarem com es

tes dados.
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ção), telex 0482177 -

Florianópolis.
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Visita presidencial
o Presidente Geisel estará hoje

pela terceira vez em Santa Catarina

desde que foi investido do alto e res

ponsável cargo de Chefe da Nação. A
primeira vez ele esteve em Chapecó,
entregando títulos de propriedade de

terras a várias centenas de agricultores
de toda a região Oeste do Estado. De

pois, em 1975, veio passar o 1 () de

Maio com os trabalhadores catarinen

ses, concentrados na cidade de Join
ville. Agora o Presidente, durante.

todo um dia, cumprirá intenso pro

grama, no qual se incluem visitas a

. Tubarão, Itajaí e Blumenau.
. Ao lado dos aspectos administrati-

pleito municipal que se avizinha. ,A
exemplo do que vem fazendo fre

quentemente em seus deslocamentos
ao interior do País, o Presidente da

. República haverá certamente de, em
Santa Catarina,manter contatos de an

tureza política, acreditando-se que

aproveite a concentraçâo popular de
que participará amanhã à tarde em

Blumenau para fazer um pronuncia
mento eminentemente político.
Seu engajamento à campanha eleito-

.

,
ral, conforme afirmou numa das en

trevistas que concedeu aos jornalistas
que cobriram sua viagem ao Japão, é
motivada pelo seu desejo de, como

autoridade máxima da Nação, promo
ver o f'ortalecimento dos partidos polí
ticos e porque quer ver a Arena, agre
miação à qual pertence, assumindo,o
seu real papel.
Muito embora possa, de imediato,

beneficiar diretamente a Arena, esse
empenho do General Ernesto Geisel

vos dessa terceira viagem - inspeção
na Usina Jorge Lacerda e inauguração
da Barragem de Ituporanga, além da

inauguração.de uma indústria perten
cente à iniciativa privada - a nova

visita presidencial está sendo consi

derada de grande importância polí
tica, com vistas, principalmente, ao

no fortalecimento das instituições po

líticas nacionais provocará, a médio

prazo, dividendos a todas as agremia
ções partidárias, sejam elas as duas

atuais existentes ou outras que por

ventura venham a ser constituídas no,
futuro. Tais benefícios estenderão

seus reflexos sobre o esforço que se

empreende em favor do aprimora
mento da vida democrática do País,
meta que a grande maioria do povo

brasileiro deseja ver concretizada
dentro do menor espaço de tempo
possível.

Merece, portanto, as atenções e os

aplausos de todos os catarinenses essa

nova visita que o Presidente da Repú
blica empreende ao Estado, quer pelo
seu caráter administrativo, quer pela
conotação política que ela possa en

cerrar, já que seu trabalho em favor do
fortalecimento das instituições políti
cas a todos beneficia.

o prefeito e a ecologia

CRÔNICA DE ESCA.NTEIO�
- A derrota do Avaí,

para o Caxias, poderia ter

sido normal. Afinal de con

tas, no campeonato gaúcho,
o time do polo urbano da

antiga zona de colonização
italiana do Nordeste Rio

grandense tornou-se fre:
q u enternente endiabrado,
turvando as águas límpidas
dos grandalhões de Porto

Alegre. No próprio "brasi
leirão ", o time caxiense,
uma espécie de mistura de
clubes locais relativamente

abastados, de diferentes sa

fras, deixou sua marca re

gistrada, impondo uma der
rota ao Internacional.

Sua linha básica de ação
consiste na retranca, .pelo
menos contra adversários

que admite ser de 'porte
superior. Contra quadros da
mesma altura, tende a jogar
aberto. Assim se colocou

contra o Avaí, cuja goleada
anterior convidava o Caxias
a uma esperada fatura de
três pontos. No entanto, o

Caxias partiu para a golea
da sem os méritos de um

quadro destinado a tanto.

Encontrou um Avaí pelo
menos disposto a lutar no

mesmo nível. E, nos instan-

tes InICIaIS a hospitalidade
local concedeu uma pene
tração de joaquinzinho que
resultou num gol, anulado

pelo árbitro. O campo vi

sualizado pelos especta
dores não permitiu qual-

� quer conclusão sobre a irre

gularidade do lance. Mas,
entre os comentaristas, que
observaram por uma faixa
mais. ampla, o gol anulado
foi uma tremenda injustiça.
Houve quem afirmasse, por
outro lado, que havia impe
dimento de Ad�mir. Mas,
mesmo que esta 'última e

isolada observação tenha si

do verdadeira; nenhuma dú
vida se poderia 'extrair da

quela penalidade máxima

sofrida pelo impetuoso
L�urival. Foi, clara' e in

questionavelmente derruba
do pldp goleiro, do mesmo

modo como o foi um outro"
atacante; posteriormente, A
diferença é que, na segunda
vez, o árbitro assinalou e,

na primeira, não. Quis o

destino que a penalidade.
máxima, marcada, não fos
se convertida, Se fosse, o

Avaí teria amplas condições
de sair vitorioso, já que o

Caxias é time de retranca e

não de agressividade organi
zada. Durante a maior par
te do jogo, tentou chegar à
meta avaiana, mas se nota

va pouca habilidade de seus

atacantes .

Em verdade, as mais es

porádicas infiltrações do
Avaí carregavam maior pe

rigo, devido à atuação ple
namente satisfatória de al

guns atacantes, como Joa
quinzinho e Picolé.

Foi um jogo disputado,
acirradarnente, embora sem

qualquer anormalidade em

termos de disciplina. E, o

preparo físico do Caxias

chega a impressionar.
Mesmo um tanto desor

ganizado, atuando fora de

seus hábitos, o clube gaú
cho está preparado para

. correr, perturbar, complicar
e confundir adversários. E,
se' encontrar moleza, fatura,
pois tem apetite para isso.

Seus' atacantes, mesmo

sem muita sutileza, arrema

tam com insistência desde
os limites iniciais da "zona
de tiro". Diferem, pois,
seus jogadores, dos habi-

tuais toques e retoques que
nós observamos, principal
mente, no Figueirense.• E
bom, portanto, que o alvi

-negro se cuide um pouco,
quando enfrentar o Caxias.
E time com saúde, capaz
de aguentar resultado favo
nível. com apelo à retranca,
e disposto a faturar. E time

motivado no sentido de

mostrar, nos limites do Río

Grande, que é tão grande
quanto· Internacional e Grê
�üo. E um time do "inte

rior", furioso com a pró
pria rotulação.

Embora estejamos mais

preocupados em arrumar

caniços e samburás, prome
tendo a nós mesmos uma

pescaria razoável, nada im

pede que tentemos sair um

pouco mais convencidos de

alguma possibilidade, lutan
do contra o Calí-ias como se

estivéssemos disputando o

título. Referíamo-nos, ób
viamente ao Figueirense,
que o hospedará domingo,
após ter engolido o osso

!gfemista.

Nào será por falta de apoio do Go
verno Federal que o ambicioso plano
rodoviário catarinense deixará de se

tornar realidade,
.1"fI""r Ilfl mar
O jornalista Sérgio jaguaribe singrou

as águas das baías que abraçam a ilha e

de seus astrolábios retirou a sensaçào
de que Florianópolis é, ainda, uma das
'pnucas eidad�·s "habitáveis" do país,

* * *

Zelando para' que esse remanso náo

q)erea a sua paz e a sua graça, jaguar
('ongratlllou-se com o Prefeito Esperi
diào Amin Filho, elogiando sua açáo em

defesa da ecologia e lembrando que foi
O

. Pasquim o primeiro órgão da im
prensa brasileira a se preocupar com o

problema.
Depois de almoçar com o Prefeito, o

humorista fez-se ao mar para conhecer a
Ilha, a bordo de uma lancha que tam
bém tinha por passageiros o Secretário
Paulo da Costa Ramos, da Casa Civil, e
o jornalista lImar Carvalho, florianopo
litano do Estreito.
Enlevado com a beleza das praias,

especialmente a de Canasvieiras, Ja
guar chegou a sonhar com uma aposen
tadoria à beira-mar.

Informação Gerai:
,. m�.hiliza('ào arpniNÜ'
Pondo-se a campo de uma maneira

integral, o GovernadorAntônio Carlos
Konder Reis inicia o rush partidário
rumo ao pleito de 15 de novembro.
Cumprindo um programa cientifica
mente elaborado, o Cocernador oestiu
o uniforme de campanha e desfralda
em todos os quadrantes do" Estado a

bandeira do seu partido.
* * *

Seu compromisso com a Arena en

volve não apenas o Governador com o

seu partido, como também os auxilia
res diretos do seu Governo em todos os

escalões. O Goveriw do Estado entra,
assim, no flanco de apoio da Arena
neste ano eleitoral, através de uma in

tegração çle ambos como um único e

indissolúvel corpo. político, sobre o

qual a responsabilidade com. o pleito
cai por inteiro.
Tanto o Governador Konder Reis,

cumo os dirigentes e políticos afeitos às

campanhas eleitorais entendem ser

bastante difícil o caminho que tem a

percorrer até o dia 15 de novembro.
Todos no entanto, alimentam calcu
lada esperança de superar ainda a

tempo as dificuldades existentes,' de
modo a modificar o q uadro que vigo
rava até novembro de 74, quando a

Arena sofreu uma derrota até hoje mal
digerida em seu metabolismo. Para as

eleições deste ano, espera o partido co

lher expressivas vitórias em um bom
número de municípios, assegurando
não só as prefeituras na maioria deles
- posto que o próprio MDB nâo conta

em eleger mais do que 80 Chefes de
Executivo - como também garantindo
a vitória majoritária no cômputo geral
de legendas em todo o Estado,

* * *

Na verdade, ruio se poderá querer
fazerem 76 o que se fez em 75, quando o

Sr. Antônio Carlos Konder Reis, então
já indicado para o Governo do Estado
foi praticamente o único grande eleitor
arenista, Além do seu chefe natural,
pela liderança que representa e pelo
cargo que ocupa, o partido situacio
nista dispôe de outros grandes nomes,
de boa receptividade junto ao eleito
rado, aos quais deverá caber tombem a

tarefa de dinamizar a campanha ao

lado do gOV&I:lwJlor, dividindo com de .

iodos os seus fardos. Combater à

s(l1?�fjr;t', como aconteceu em 1974,
quando o Sr. Ivo Silveira permaneceu
num plano voluntariamente secundá
rio, é uma conduta que nâo recomenda
os notáveis do partido.

* * *

O sr. Antônio Carlos Konder Reis
não é candidato a cercador ou a pre
feito, como neio foi candidato a senador
em 1974. Como clie]e do seu partido,
porém, ele está utnbelicalmente com

prometido com os resultados que a

Arena puder colher daqui a dois meses.

Não será justo, portanto, que os políti
cos com responsabilidade nos destinos
do partido deixem entregue aos seus

ombros todos os encargos do pleito e

todo o ónus da campanha.
Devem, antes disso, saber partilhar

com o Governador o árduo trabalho de
campo a ser empreendido, pois se é ine

gáüel que a maioria deles desfruta de
intimidade CO/1l o eleitorado, a todos
cUIII/Jre o decer de conduzir o andor
eleitoral.

* * *

A Arena terá centenas de candidatos
às Prefeituras e Câmaras Municipais.
Possui dirigentes (/ IÚVel estadual e

mu nicipul, conta com bancadas niajo
ritárias /lO Congresso e IW Assembléia,
alé m de contar CO/l! o maior eleitor do
País- o Presidente Geisel. No entanto,
sem a som(/ de todos os recu rsos liu nia
nos de quedispõe o purtido, esse arse

nal neio valerá nada.
* * *

A inobílização preciso ser eficiente e

ráuida, se a agremioçâodesejar recu
perarem 76 a saúde eleitoral de outras
eleições - (!l/(lIído o nartido era mais

jovem e nuiis dinâmico.
"";N'" "m ..ti('
O Presidente Geisel visita Santa Ca-

tarina em ritmo de Brasília.
Em sete horas eoncontrará tempo

para um almoço, duas baldeações, duas
inaugurações, () encerramento de um

congresso, uma explanação técnica
sobre energia, uma concentração popu
lar e três discursos.

* * *

Nos entreatos, deixa-se fotografar ao
lado dos candidatos da Arena.
'11" milhii"N
Uma das boas notícias que acom-

panha o Presidente Geisel em sua es

tada de sete horas em Santa Catarina é a

da liberação dos outros Cr$ 100 milh
ões que completarão o orçamento do
Plano Rodoviário do Estado. .

* * *

* * *

Com a qual, Jaguar ficaria bem
alegre, e o humorismo sensivelmente
mais triste.
IlPP""N"
O Desembargador Ari Pereira Oli

veira guarda repouso por prescrição
médica no Hospital Celso Ramos.

* * *

Assume a presidência do Tribunal de
Justiça o Desembargador João de
Borba.
,4NII;II,lida�/,.
O Secretário Salomão Ribas Júnior

voltou ontem a aparecer na televisão,
para anunciar a visita do Presidente
Geisel a Santa Catarina:

* * *

É a 46" vez que o Secretário surge nos

vídeos neste mês de setembro.
,'-fi PlllIudto
O Ministro Armando Falcàoc.da Jus

tiça, foi ontem às 16 horas ao Palácio do
Planalto entregar ao Presidente Geisel
o projeto de reforma do Poder judictã
rio.
Cllmo handp;rar pm l!aNIl

Os bandeirinhas catarinenses deve
riam matricular-se na escola dos seus

colegas de outros estados.
Quando o time visitante mostra uma

ousadia inesperada, fazendo um gol
logo aos' doisminutos de partida, não há
tática melhor do que levantar o instru
mento de trabalho.

* * *

Assim, ficam. de bem com a torcida e

não recebem nenhum gomo de laranja
no cocoruto.

O futebol perde, é verdade, um

pouco de sua dignidade. Mas a torcida
local assegura sua felicidade.
Aqui, os bandeirinhas fazem ao con

trário, Truncam as investidas dos times
da casa e incentivam as do adversário.
Ficam de mal com a torcida, mas

agradam as grandes equipes.
O ideal seria que todos marcassem o

que estabelecem as regras. Gol é gol;
pênalti é pênalti.

* * *

Mas no Brasil é assim mesmo. As re

gras esportivas produzem interpreta
ções que a nossa' vã filosofia desco
nhece.
'nd"Ntrü";zal'li�,
Um'a missão' americana estará

amanhã em Curitiba onde, em reunião
com dirigentes da Inepar, estudará a

viabilidade de implantação de uma in
dústria de equipamentos de energia
elétrica no Sul do País

* * *

A reunião, todavia, poderá ser trans-

ferida para Itajaí, onde os americanos
pretendem implantar sua indústria.
1l,.forllU. int·fil!llz
Apesar de considerar que o antepro

jeto de reforma do Judiciário tem aspec
tos positivos, o Senador Leite Chaves
(MDB-PR) disse ontem que há nele fa
lhas gritantes, entre as quais a falta de
coragem para uma integral oficialização
dos cartórios, cuja renda seria o bas
tante para financiar a reestruturação do
sistema judiciário em todos os Estados.
O Senador oposicionista defende a

.

tese de que a reforma deve incluir pu
nições severas para os juízes que rele
gam suas decisões ao baú do esqueci
mento.

* * *

Justiça morosa é injustiça.
(:Ilr,·,;o
Atendendo a uma solicitação da Pe

trobrás, para a implantação de uma uni
dade de gase ificaçào de carvão em

Santa Catarina, sete empresas - uma

nacional e seis estrangeiras - apresen
taram suas propostas para o levanta
mento e aferição dos custos para explo
ração do carvão em Santa 'Catarina.
Os estudos servirão de base para ava

liar a escala de produção da Camada
Bonito.
* * *

o Programa de Gaseificação da Pe
trobrás prevê três etapas de produção
de gás, a partir do carvão vapor. Numa

primeira fase seráo produzidos 5,5
n�ilhões ,de metros cúbicos de .gás por
dia,
Descria'
A Besc Distribuidora de Títulos e Va-

lores Mobiliários SIA - Bescval--, se
gundo o último "Quem é Quem na

Economia Brasileira", ocupa a vigé
sima posição entre as 100 maiores em

presas do setor existentes no País. Está
acima de distribuidoras como as do Ba

nespa e do Banorte, bem como as per
tencentes aos grupos Lar Brasileiro,
Haspa e Maisonnave, para só citar al-

gumas.
* * *

Com uma receita de
Cr$ 20.231.000,00 e um patrimônio lí

quido deCrâ 3.494.000,00, a: Besc Dis
tribuidora obteve no exercício de 1975
um lucro líquido de Cr$ 1.868.000,00 e

uma rentabilidade de 53,46%.
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CNBB divulga nota repudiando o
sequestro de D. AdrianoHipólito

<,

o Bispo de Nova Iguaçú (Rio) foi retirado de dentro do seu automóvel e foi levado para uma rua de Jacarepaguá
onde foi abandonado despido emanietado. Em seguida, os terroristas fizeram explodir seu carro diante da séde
da, CNBB. A Aliança Anti-comunista Brasileira se responsabilizou pelo atentado. Mais detalhes na página 11.

"'A opinião pública de todo o Brasil foi informada do
ato de terrorismo ocorrido ontem (anteontem) à noite, no
qual foram vttimas Dom Adriano Hipólito e seu sobrinho,
remando Leal Webereng, cujo carro foi feito explodir
posteriormente diante da séde da CNBB. A Presidência da
CNBB, reunida com a Comissão Episcopal e Pastoral em
sua sessõo ordinária, julga de seu dever pronunciar-se a

respeito:
1) manifestando de público sua mais incondicional
solidariedade com seu irmão no episcopado, Dom
Adriano, que na igreja de Nova Iguaçú vem dando
admirável exemplo de testemunho cristão a favor dos
desvalidos, incluindo na mesma solidariedade o seu

sobrinho Femand;
2) reafirmando que considera uma glória para a igreja no

Brasil o fato de seus filhos serem objetos da sanha
daqueles que no seu fanatismo primário são incapazes de
compreender o profundo sentido cristão de compromisso
com os oprimidos, confundindo-o com inspirações
ideológicas que radicalmente' repudiamos a igreja num
fato como esse, na sequência de outros fatos sangrentos,
longe de atemorizar ela se enche de júbilo na certeza de
ser julgada digna da milenar tradição daqueles que selaram
com o sangue seu testemunho cristão;
3) agradecimento em nome das vítimas, as tnumeras

provas de solidariedade' que vem recebendo de todos os

recan tos do Brasil:
4) renovando nestas circunstâncias o seu repúdio a todas
as formas de' terrorismo e violência donde quer que
venham e a quem quer que atinjam':

.

REPERCUSSÕES
Armando Falcão

o Ministro da Justiça, Armando Falcão, que manteve

pela manhã contato telefônico com o governador Faria
Lima. Condenou ontem os crimes praticados no Rio de

Janeiro envolvendo o sequestro do bispo de Nova Iguaçu,
Dom Adriano Hipólito e a explosão de uma bomba na

'residência do Sr. Roberto Marinho.
Ao deixar o gabinete do Presidente Ernesto Geisel, às

18hlOm, onde participou de uma reunião com o chefe do

gabinete civil General Golbery do Couto e Silva e com o

líder do governo no Senado Petrônio Portela, para tratar

da Reforma Judiciária, o Ministro Armando Falcão ditou

uma declaração: "o Governo repudia com veemência os

,
crimes praticados. inteiramente contrários à formação e. a

'índole do povo' brasileiro. Condena-os, partam de onde

partirem. Estamos acompanhando as diligências de âmbito
estadual para descoberta de autoria e punião legal dos
eventuais responsáveis".

Reforma do

judiciário sofrerá

novas alterações
Dessa maneira, não
existe data marcada

para sua remessa

ao Congresso.

"A Reforma Judiciária será objeto de novas altera

ções, não estando, portanto, marcada a data de sua

remessa ao Congresso". A afirmação é do Ministro da

Justiça, Armando Falcão feita ontem no Palácio do

Planalto após uma re'união de duas horas, da qual
participaram também o chefe do gabinete civil, general
Golbery do Couto e Silva e o Senador Petrônio

Portela, líder do Governo no Senado.

O senador Petrônio Portela acrescentou à informa

ção do Ministro da Justiça que o projeto de emenda

constitucional da Reforma Judiciária será' remetido ao

Congresso, ainda na atual sessão legislativa.
Ao final da reunião, às 18hl0m, o Presidente Geisel

foi surpreendido pela imprensa à frente de seu gabine
te, cuja porta havia sido aberta para sua saída pela
rampa principal. Mesmo depois de ter se despedido dos

participantes da reunião, ele voltou para dar alguma
instrução ao Ministro Armando Falcão e ao senador

Petrônio Portela, quando percebeu que a porta do

gabinete estava aberta.
,- Feche a porta, por favor. Disse o Presidente

Geisel, no que foi atendido prontamente pelo próprio
Ministro Golbery do Couto e Silva.·Alguns instantes

, depois a porta foi novamente aberta pelo ajudante de

ordens e à saída, o' chefe do Governo cumprimentou os

jornalistas com um "boa tarde".

VIGIA' NOTURNO
'L1NCK S/A EQUIPAMENTOS RODOVIÁRIOS E INDUS

TRIAIS em fase de mudança para sua sede própria na

BR-101, necessita admitir imediatamente um vigia noturno,

Exige experiência comprovada, e, de preferência que possua

curso de aperfeiçoamento em escola especializada.
Oferecemos salário compensador. Os interessados deverão

comparecer à rua 7 de Setembro no. 1 . Centro, munidos de

uma toto 3x4 e documentos de praxe.

Nota do I Exército
Com relação ao sequestro do

Bispo de Nova Iguaçú, Dom

Adriano Hipólito é a explosão
de bomba na casa do Dr. Ro

berto Marinh. O' Comando do I

Exército distribuiu ontem a se

guinte nota oficial:

1. O Comando do I Exército
em face dos acontecimentos
ocorridos na noite de ontem

(anteontem) e na madrugada de

hoje (ontem), envolvendo o bis

po de Nova Iguaçú e a residên-,
cia do Dr. Roberto Marinho,
tem o dever de esclarecer:

a) O Exército, como o Povo

Brasileiro, tem uma firme cons

ciência democrática e conse-

Presidente dei CNBB Dom Vicente Scherer
quentemente, condena e com

bate qualquer atividade extre

mista.

. b) fatos episódicos' cnnunosos
não afetam a tranquilidade e

paz existentes na área;
2. O Governo do Estado do
Ri o de Janeiro, através de sua

Secretaria de Segurança, está,
empenhado na' apuração das

responsabilidades, tendo aberto
o competente inquérito poli
cial.

3. A confiança no Governo e

,

na ação das, forças legais deve
continuar sendo a tônica do

comportamento de todos.

Está se criando um am

biente meio pesado. As pes
soas já começaram a sentir
medo. Não um medo como

se sente na Argentina ou

mesmo na Itália, mas de
qualquer forma medo. Aqui
a gente pede a Deus a,

situação não fique como

neste países.
A princípio o presidente

interino da CNBB, Dom
Geraldo Fernandes, Bispo
de Londrina não queria fa
lar. Depois acabou dizendo
que o fato dos recentes
atentados visarem a Igreja,
a imprensa e a Ordem dos
Advogados deve ser "por
que estas entidades são as

que costumam falar. Nós é
que emitimos opinião. E
falamos claro".

'

Cardeal Brandão Vilela

Na época diziam que eu

estava numa lista para ser

enforcado. A lista teria sido
preparada pelos comunistas.

Ele não acredita que a

razão do atentado contra o

bispo de Nova Iguaçu seja a

sua intensa ação social e as

denúncias contra as ativida
des do esquadrão da morte,
"pois isto seria um' absur-
d "
o.

O cardeal Dom Vicente Scherer disse ontem que o sequestro ao

bispo de Nova Iguaçu, Dom Adriano Hipólito, "é um atropelo de
um direito fundamental, não só da própria pessoa atingida corno

também de qualquer criatura humana". Evitando manifêstações
mais extensas sobre o assunto, o Cardeal explicou que foi tomado
de surpresa pela notícia, e' que por enquanto sabe "apenas o que'
leu nos jornais".

No momento em que, ocorreu o sequestro, estava realizando
visitas de pastoral ao interior do Estado, com retorno -previsto
para a próxima semana. A Regional 3 da Conferência Nacional dos
Bispos do Brasil, no entanto, espera que ele regresse ainda no

sábado, porque só a partir disso poderá manifestar-se a respeito do
sequestro.

O Arcebispo de Salvador
e Primaz do Brasil, Cardeal
Avelar Brandão Vilela, afir
mou ontem que o "abomi
nável" atendado sofrido pe
lo bispo de Nova Iguaçú,
Dom Adriano Hipólito. "Só
tem' similar nos atos de

antropofagia dos índios

caetes, no episódio de Dom
Pedro Sardinha, no século
XVI. Entendemos que o

fato é revelador de graves
maquinações suhterrâneas

que fogem ao controle dos

órgã03 policiais,"
As sevícias infligidas a

Dom Adriano - que já foi

Bispo Auxiliar da Bahia

quando foram" Arcebispos
Dom Augusto Alvaro da

Silva e Dom Eugênio Salles
,� "constemararn profunda
mente" os mais de' 60 su

periores maiores e coorde-

nadores de núcleos da Con
ferência dos Religiosos do.
Brasil (CRB) da Bahia e

Sergipe que, reunidos desde
ontem em Assembléia Re-

,

- É claro que colocando
o carro estraçalhado em

{frente a CNBB, os terroris
tas pretenderam nos fazer
uma advertência. Há aí um

gional, aprovaram por una- grupo que quer nos intimi
nimidade a Moção de soli- dar para que não defenda

dariedade ao Bispo, propos- mos os injustiçados.
ta pelo Prior do Mosterio

Dom Geraldo Fernandes
de São Bento, Dom Timô- disse que a conferên�ia �ão
teo Amoroso Anastásio, vai solicitar qualquer medi-

Para o Cardeal Avelar da de segurança especial pa
Brando, "o Brasil já havia ra ela e para os bispos. A

el f d "única coisa que podemosultrapassado aqu a ase o-
fazer e recorrer as autorida-

lorosa do terrorismo de es- des constituídas para ver se

querda. E agora, surge ou- deslindam este caso. Se vão

tra forma do terrorismo, o chegar até o fim também
,.., ."

de direita, desafiando o ou- nao sei .

tro e perturbando a relativa
_ Eu, por exemplo, es

paz em que vivemos. O tou tão tranquilo, ontem
fato de agora é profunda- como �oje, e m� sint,o mais
mente chocante e depoi�'1, tranq�Ilo sem nmguem me

F di, C·_..!I!-'-,'�J)'g_�!Vti�22;-<-p�rante a revo;í'contra os oros : e I \!JlU)a ',>h lUçao't:q'uts'él'am colocar sol-'
ção Cristã de que nos ufa- !dado� iir'minha porta pàfâ !

namos. me 'proteger e eu recusei.

.

FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DE SANTA CATARINA - FESC
UNIVERSIDADE PARA O DESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Reitor da Universidade para o Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina - UDESC

-, Professor João Nicolau Carvalho, e o Presidente do Diret6rio Central dos Estudantes da
Universidade Para o Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina - DCE/UDESC =, no
uso de suas atribuições e tendo em vista o que dispõem o Estatuto do DCE-UDESC, o
Decreto Lei no. 228 e a Lei 5.540.

Para o dia 25 de setembro de mil novecentos e setenta e seis, às 17:30 horas, tendo como

,local a Reitoria da UDESC, à Av. Rio Branco, 164, em Florianópolis, a eleição dos
Conselhos Executivo de Fiscal do Diretório Central dos Estudantes e dos representantes do
corpo discente no Consd ho Universitário.

1 - O Conselho Executivo do DCE/UDESC terá os seguintes cargos eletivos:

Presidente
Vice-Presidente
Secretârio Executivo'
Di reter de Assistên ci a
Diretor de Comunicações
Di retor de Esportes
Di retor de Finanças
Diretor Social

2 - O Conselho Fiscal do DCE-UDESC será formado por 3 (três) membros eletivos não

pertencentes ao Conselho Executivo, sendo que o Colegiado escolherâ entre si o Presidente.
3 - A representação do corpo discente do Conselho Universitário será de 2 (dois)

membros eletivos.
4 - Diretório Central dos Estudantes e representação do corpo discente, serão

constltuldos por estudante de N(vel Superior da UDESC.
5 - O mandato dos eleitos será de 1 (um) ano, vedada a reeleição parao mesmo cargo.
6 - Os membros do Conselho Executivo, Conselho Fiscal do DCE e representação do

corpo discente do Conselho Universitário serão eleitos por voto indireto, através de
'Colegiado formado por 5 (cinco) membros de cada um dos Diretórios Acadêmicos das
Unidades de Ensino Superior da UDESC, obedecidas as seguintes determinações: ,

a) Registro prévio de canci datos ou chapas, sendo elegrvel apenas o estudante não
repetente, não dependente nem em regi me parcelado e que já tenha cu rsado todas as

disciplinaS do primeiro perlodo letivo e não tenha sofrido pena disciplinar.
b) O registro de candidato far-se-á na Reitoria da Universidade para o Desenvolvimento

do Estado de Santa Catarina, devendo' ser efetuado até as dezoito horas do dia 23 de
setembroo de 1976, acompanhado da assinatura de cinco por cento (5%) dos
Unlversltârios da UDESC.

c) A lista dos votantes deverâ ser encaminhada, através de oHcio do Presidente dó
Diretório Acadêmico, ao Reitor da UDESC, até as dezoito horas do dia 21 de
setembro de 1976.

d) A mesa que dirigirá os trabalhos da eleição será constltuída pelo Reitor, ou

representarrta oue a presidirá, pelo Presldenje ou representante do Diretório Central

dos Estudantes e por 'um representantedo Con�elho Universitário., designado pele Rei
tor.

e) A apuração será imediatamente após o término da votação, assegurada a
exatidão dos resultados.

f) Será permitida a apresentação de recursos, (jue serão decididos pela Mesa respectiva,
em se tratando de impugnação de voto ou votante. Recurso contra a validade do pleito.
deverá ser apresentado dentro de 72 (setenta e duas) horas da proclamação dos

resultados, ao Reitor, senco apreciado. pelo Conselho Universitário em sessão especial,
para esse fim convocada dentro do prazo de 5 (cinc dias.

Florianópolis, setembro de 1976
JOÃO NICOLAU CARVALHO

Reitor/UDESC
JARBAS JOS� CARDOSO
Presidente DCE/lJDESC

CONVOCAM

TEATRO ÁLVARO DE CARVALHO
24 e 25 de setembro de 1976 - 21:00 horas

r:

INGRESSOS A venda em Jane Moda.
Rua Padre Miguelinho� 33
Tecidos Tu"i Amin
Rua Felipe Schmidl, 22 Pró Música de Florianópolis

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL 00 BRASIL S A� ....

.S
li

ELETROSUL

SUBSIDIARIA DA EL_ETROBRAS

SELEÇÃO. PÚBLICA No. 07/76

ANALISTA DE SISTEMAS
1.1 Resultado do teste escrito e convocação para Exame Psicológico:
16-4003 12·4004 1.64005 12-4007 16-4009 114010
16-4014 16·4016 164017 16-4018 12-4024 134026
12A027 12-4032 12-4033 ,11-4037 134039 16-4041
11A044 16-4048 11-4049 16-4050 16-4052 134057
12-4060 13A061 13--4062 13-4063 12-4067 13-4071
16-4074 24A601 234603 26-4610 23-4611 234613
21-4616 23--4618 26·4619 21-4621 234622 24-4624
23--4629 26-4631 26-4632 23-4633 21-4634 26-4635
21·4636 23--4638 26-4639 26-4640 22-4641 26-4644
22-4647 22·4649 21-4655 22-4658 22·4660 26-4661
22-4662 26-4663 26-4664 26-4666 23-4668 26-4672
26-4673 21·4677 21-4678 21-4680 22-4681 23--4682
23-4683 26-4684 26-4686 23-4687 24-4690 22-4697
22·4705 22·4706 23--4708 23-4711 21-4712 22-4713
26-4718 36-4301 36-4304 31-4305 34.4306 34-4307
36-4310 31-4314 31-4316 36-4320 31·4322 33-4327
33--4328 36-4330 31-4331 31-4332 31-4333 314335
31-4337 31·4338 33-4340 31-4342 31-4343 32-4345
36-4346 32-4349 34-4353 36-435<t 32-4358 364360
34-4362 34-4366 33--4368 32-4369 32-4379 32-4380
31·4381 31-4382 32-4383 36-4385 33-4389 33-4390
31-4392 32-4396 36-4398 31-4400 35-4401 34-4403
33--4404 36-M10 34-4411 32-4412" 32-4415 324420
33-4422 31·4423 31-4424 33--4416 35-4426 31-4429
34·4431 36-4432 31-4435 32-4436 31-4438 ;35-4440
31-4441 32·4443 33-4445 36-4446 32-4448 314450
31·4452 32·4453 34·4454 32-4455 32-4456 32-4457
32-4460 36·4464

2. A presente ordem de chamada não implica em ordem de classificação.
3. O exame será realizado no dia 26 de setembro de 1976, às 09:00 horas, nos seguintes
locais:

CURITIBA:

Colégio Estadual do Paraná

Av. João Gualberto,'250
FLORIANÓPOLIS:

.

Universidade Federal de Santa Catarina
Centro Tecnológico - Campus Universitário - Trindade

'"
PORTO ALEGRE: \
Pontificia Universidade Católica
Av. Ipiranga, 13681 - Partenon

4. Os candidatos deverão comparecer aos locais, data e horário acima indicados, 30
minutos antes, portando documénto de identidade, cartão de inscrição, lápis, borracha e

caneta.

5. Não haverá segunda chamada para esta etapa.
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Sarkis, um presidente com pouco poder
Cotrlprovado: existe água emMarte FORD

X

CARTER

Pasadena, Califórnia - Existe
. água nas calotas polares de Marte,
dizem os cientistas da missão Vi

king. E, aparentemente, já houve
muito mais. A maior parte do gelo
das calotas polares marcianas é

gelo de água. Há, portanto, milhões
de toneladas de água no gelo, no
subsolo e nas calotas. Isso implica
em duas consequências imediatas:

congelado.
A descoberta foi feita pela.

nave-máe da Viking-2, que conti
nua em órbita do planeta e exami
nou o pólo norte. Ao mesmo tempo,
o módulo que pousou descobriu a

existência de dois gases pesados:

enquanto o restante provavel
mente se desfez no espaço .

Enquanto isso, a nave de pouso
da Viking-II realiza pesquisas do

solo marciano, em busca de possí
veis indicies de compostos orgâni
cos em latitudes mais próximas ao

equador. O laboratório da nave efe

tuou testes semelhantes que suge
riram a presença de formas de vida,
mas não permitiram o estabeleci
mento de conclusões definitivas.
Os cientistas dizem ainda que a

quantidade de água calculada em

Marte em suas diversas formas é

"proporcional" ao volume encon-

trado na Terra. O planeta vermelho

tern ] O vezes menos água do que a .

Terra, mas também é 10 vezes

menor do qu� esta.

Até que os primeiros astronautas
desembarquem em Marte (a data

provável é 1988), a NASA pensa uti
lizar a terceira nave Viking,

adaptando-Ih� esteiras de trator e

lançando-a para explorar largas
áreas próximas da calota do pólo
norte. A Viking-3 deverá ser lan

çada dentro de dois anos, para

comprovar a existência de água e,

talvez, de vida.

xenónioe criptônio, o primeiro em

maior quantidade do que o se

gundo. Isso indica que em alqurna
época da história do planeta a água
correu em rios e regatos. Os cien

tistas esclarecem que a maior parte
da água que se evaporou na atmos

fera concentrou-se no pólo norte,

Filadélfia - Milhões de pessoas assistiram ontem

pela televisão, em vários países, o debate entre o can

didato republicano Gerald Ford e o democrata Jimmy
Carter, em sua campanha pela presidência. O debate
durou 90 minutos e tratou de questões' domésticas e

econômicas. Eles responderam perguntas formuladas
por três jornalistas convidados, do \Vali Street jou'rnal ,

do New Yorker e da cadeia de televisão ABC. O media

dor foi o jornalista Edwin Newman', da rede NBC. Ford
concordou em não usar o emblema presidencial em
sua tribuna. Carter achou que isto o prejudicaria. O

presidente, meio desajeitado em público, solicitou que
sobre a mesa houvesse encaixes para a jarra de água e

o copo - para evitar que fossem derrubados por algum
gesto. Quanto ao estilo, nem Ford nem Carter são ora

dores vibrantes, engenhosos. No entanto, ambos têm
boa memória para datas e números. Ford frequente
mente vacila ao improvisar, enquanto Carter, com seu

pronunciado sotaque sulista, se torna às vezes ininteli
gível. Um dos problemas, segundo seus assessores, foi
evitar parecer excessivamente agressivo com o presi
dente.

Quanto aos temas abordados, não constituiram
uma novidade, pois vinham sendo defendidos ou ata

cados por ambos os candidatos há muito tempo. Na

área de saúde nacional, Ford se opõe ao seguro da

saúde, "que não funcionou bem no exterior". Já Carter
defende o sistema obrigatório de segu ro nacional de
saúde. Empregos: Ford diz que a posição de 'manter

as rédeas cursta" no que se refere aos gastos federais
reduziu a i nflação e o desemprego e Carter apóia o

projeto Hawkins de pleno emprego, mostrando-se fa

vorável a orçamentos equilibrados. Ética: Ford diz que
o governo central é muito amplo e deseja devolver aos
estados poder e fundos a fim de promover a eficácia e

reduzir a probabilidade de futuros Vvaterqates. Carter
defende a reorganização, prometendo dinamismo', efi
ciência, reorientação em Washington. No combate ao

crime, Ford reivindica punições severas, sentença
compulsórias, inclusive pena capital para alguns cri
mes. Com Carter, Washington poderia interferir nos

longos períodos de espera de julgamentos, nos pro

g ramas penitenciários i neficazes de reabi litação, etc.
Gastos de defesa: Ford é favorável a elevados gastos,
em contraposição à "ameaça soviética", enquanto
Carter reduziria em vários bilhões de dólares as despe
sas norte-americanas com a defesa.

Marte oferece boas possibilidades
de que lá se encontre vida atual ou
sinais de vida antiga. Com essa

água também pode estarmisturado
um pouco de dióxido de carbono

Sarkis (centro) , na sessão do Parlamento.
_

Beirute - O presidente Suleiman Franjieh, finalmente, re

solveu entregar seu cargo ao sucessor Elias Sarkis. cuja posse
ontem foi garantida' pelas tropas sírias, numa cerimônia no

quartel-general de Franjieh, em Jounieh, 20 quilômetros ao norte
da capital. Os dois fizeram um brinde à saúde da 'nova era" que
se inicia e Sarkis partiu para Chtoura, no território ocupado pela
Síria, para prestar juramento perante uma séssáo especial do
Parlamento. Os dirigentes direitistas cristãos prometeram seu

apoio a Sarkis e propuseram a seus adversários da aliança mu

çulmana esquerdista a deposição das armas. Os esquerdistas
disseram também apoiar o presidente, mas informaram que não
poderá haver paz até que as forças sírias se retirem do país.

Elias Sarkis, de 51 anos, foi presidente do Banco Central do
Líbano e, ao contrário dos outros dirigentes cristãos, não tem
milícia alguma que o apóie. A' esquerda vinha exigindo há seis
meses a renúncia de Franjieh, mas este se manteve firme até o fim
do seu período presidencial. O acordo político que vem Iunéio
nando no país desde a independência, há 32 anos, outorga a

presidência a um cristão maronita e o cargo de premier a um

muçulmano sunni. A presidência do Parlamento fica com um

muçulmano da seita Shii.
.

O dirigente esquerdista Kamal Jumblatt e o premier Rashid
Karami boicotaram a cerimônia de juramento de Sarkis, porque
esta foi realizada em território ocupado pelos invasores sírios. "O
novo presidente teria feito muito melhor se tivesse prestado ju
ramento frente às baionetas de ocupação síria", observou Jum
blatt. De qualquer modo, a missão do novo presidente é' dificí
lima. Sem Forças Armadas à sua disposição e com um Estado
destruído pela guerra civil, ele terá que restabelecer a paz no

país.

Kissin.ger
termina sua

missão na

África

Prisões e

morte no

país de

Vorster

ARGENTINA

Nairob! - o secretário de

Estado norte-americano

Henry Kissinger terminou

ontem sua missão de paz na

Africa depois de tnentet

conversações com o presi
dente do Quênia Jomo Ke

nyatta, declarando que
deixa o continente com

"uma impressão de espe
rança". Após 10 dias de vie

gens diplomáticas pela
Africa do Sul, em que otocu
rou negociar um fim para a

crise, partiu rumo a Londres,
com escala em Creta. O se·

cretário esteve reunido 45

minutos com Kenyatta, voz

importante na Africa negra,
buscando o apoio deste

para suas pwposições de

paz na Rodésia e na Namí

bia, território administrado

pela Africa do Sul, em desa

fio a diversas resoluções da

ONU. Hoje, por outro lado, o
premier rodesiano lan Smith
deverá responder publica
mente se aceita ou não a

proposta norte-americana
de entregar, num prazo má
ximo de dois anos, o poder
para a maioria negra.

Oito mortos e uma explosão
[ohutineshurgo - Um manifes

tante negro foi morto a tiros por um

civil branco e a polícia prendeu
ontem 400 pessoas ao dispersar uma
manifestação contra o governo or

ganizada por jovens negros que en

traram em choque com trans�untes
brancos nes'ta cidade.

Buenos Aires - Uma bomba, supostamente colocada por esquerdis
tas, explodiu ontem dentro de uma delegacia policial na zona central da
capital, ferindo vários policiais e civis.ie oito guerrilheiros foram mortos
nas últimas horas em choques com tropas militares, elevando para 997 o

número de vitimas fatais da violência este ano. Dois entre os guerrilheiros
foram identificados como pertencentes aos Montoneros, da esquerda
peronista, e morreram quando "distribuíram panfletos da organização
perto de uma fábrica da Fiat", na cidade de Córdoba. Outro foi encontrado
morto no banheiro de sua residência. A açáo em Córdoba contra os

montoneros foi precedida de outra operação, quando tropas militares
ocuparam uma fábrica, também da Fiat, para deter quatro "agitadores que
destribuiram panfletos incitando à greve". Outros cinco guerrilheiros
foram mortos em ações separadas nos subúrbios da capital. Por outro
lado, ainda é desconhecido o paradeiro da jovem norte-americana Patricia
Erb, de 19 anos, sequestrada por desconhecidos em seu domicílio, há
alguns dias. O governo norte-americano expressou sua "preocupação"
pelo fato ao governo argentino. O pai da moça, pastor Erb, acredita que ela
tenha sido levada por forças de segurança que, por sua vez, afirmam
desconhecer seu paradeiro.

É a primeira vez que a violência

racial se estende à capital industrial
e comercial do país desde o início,
em junho, da revolta racial. Em So

weto, povoado segregado reservado
aos negros e situado a treze quilô
metros de Johannesburgo, a polícia
disse que em quatro portunidades
atirou contra grupos de rebeldes,
que atiravam pedras contra veículos
e guardas, e que tentaram

apoderar-se de um ônibus. Em uma

estação ferroviária, cerca de 500 ne
gros revoltados apedrejaram a polí
cia e os e os trens, infonnaram as

autoridades, Não foram fornecidos
dados sobre mortos ou feridos mas

na delegacia central, em Pretória, o
general D. J. Kriel, encarregado de
controlar os motins, negou informa
ções divulgadas pela Associação de
Imprensa Sul-Africana segundo a

qual a polícia realizara disparos no

centro de Johannesburgo para dis

persar os manifestantes,

Astronautas russos

v'oltam à Terra
A euforia de Martinez de Hoz

Buenos Aires - Dia de euforia, ontem, no Ministério da Economia. É
que o presidente Jorge Videla manifestou inteiro apoio ao titular da pasta,
José Martinez de Hoz, e à sua politica anti-inflacionária. Em declarações a
uma estação de televisão do Uruguai divulgada na capital pela imprensa
governamental, o general Videla afirmou que "o programa econômico é
do governo nacional e conta com o apoio, aval e compreensão das Forças
Armadas". Martinez de Hoz. de 50 anos, empresário efazendeiro nomeado

para dirigir a economia do pais após o golpe de Estado, tem merecido
críticas de círculos nacionalistas e esquerdistas, que o acusam de aliviar o
peso da atual crise econômica às custas das classes média e pobre, além
de ter desencadeado deliberadamente uma recessão de consequências
polftico-sociais imprevisíveis e de conceder novamente às multinacionais
um papel de destaque na economia nacional. Anteontem à noite, num
discurso ao país, o ministro defendera sua política afirmando que os

objetivos do governo "estão sendo atingidos". Disse também que éneces
sário que os salários não sofram aumentos, embora o salário real tenha

perdido seu valor em cerca de 37 por cento no último ano.

Moscou - O módulo de descida da Soyuz-22 che

gou com pára-quedas nas estepes de Kazakistan, a

leste do centro espacial soviético de Baikonur, de onde
havia sido lançado ao espaço no dia 15. A agência Tass
informou que a missão foi "totalmente cumprida". O
coronel Bykovsky, veterano do programa espacial
russo, e Aksenov, civil que realizou seu primeiro vôo ao

espaço, tiraram fotos do território soviético e da Ale
manha Oriental com uma complexa câmera, cujas fo
tografias provavelmente revelarão valiosos dados de

tipo geológico, agrícola e ecológico.

o BRDE NOVAMENTE FINANCIANDO O PROGRESSO
Com a inauguração da INEBRASA
- lndustrias Eletromecânicas Brasi
lei ras SIA em I taja í, pelo presiden
te Geisel, são novos e importantes
produtos catarinenses que entram
no mercado brasileiro.
O BRDE, que financiou a implan
tacão da INEBRASA. fica satisfei
to com isso. São mais de 500 novos

empregos diretos que se criam; com
a produção de conjuntos e compo-

. nentes eletromecânicos o País reduz
suas importações, economiza Im

portantes divisas e o setor fica mais
nacionalizado. Esses produtos serão
utilizados em todo o Brasil, fazen
do com que nosso Estado se torne

ainda mais conhecido.
O BRDE fica feliz ao saber que
Santa Catarina passará a ser ainda
mais comentada lá fora: sabe que
são coisas do progresso.

BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL
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XVII Jogos Abertos existem.
32 municípios inscritos

Trinta e dois rnunicipios estão oficialmente
credenciados para participar dos XVII Jogos
Abertos de Santa Catarina, este ano na cidade
de Tubarão, sob a promoção do Departamento
de Educação Física e Desportos da Secretaria
da Educação, e com o patrocínio local da Co
missão Municipal de Esportes.
O programa, já definido, prevê para o dia

14/10 às 15hs o Congresso Técnico no auditó
rio da rádio Tubá, e no dia 16 às 9 horas o

Cerimonial de Abertura, que constará de desfi
les de todas as delegações, juramento do
atleta, o acendimento da pira olímpica. Na
oportunidade os presentes serão saudados

pelo Prefeito de Tubarão, Irmoto Feurschuette,
após o secretário da Educação, Salomão Ri
bas, _ctará uma mensagem aos participantes, e
em seguida os jogos serão declarados abertos

pelf,J gov�rnador Konder Reis. À tarde, iniciam
as primeiras competições às 14 horas,
Não computando as classificações em nata

ção, que serão homologadas posteriormente, o
município que apresentou maior número de

participação, de modatidades foi Blumenau,
que participará de 21, depois Joinville com 20,
Lages, 18, e Florianópolis e Criciúma com 16
diferentesesportes. Siderópolis, São Ludgero
e Ituporanga estarão representados em apenas
duas modalidades esportivas.
PARTICIPANTES
Balneário de Camboriú, (4): Ciclismo, Han

debol Masculino, Handebol Feminino e Tênis
de Mesa Feminino;
Blumenau, (21): Basquetebol, Bocha, Bolão

Masculino, Bolão Feminino, Ciclismo, Futebol
de Salão, Handebol Masculino, Handebol Fe
minino, Judô, Punhobol, Saltos Ornamentais
Masculino, Saltos Ornamentais Feminino,
Tênis de Campos Masculino, Tênis de Campo
Feminino, Tênis de Mesa Feminino: Tênis de
Mesa Masculino, Tiro Revólver, Tiro Carabina,
Voleibol Masculino, Voleibol Feminino, Xadrez
Masculino e Xadrez Feminino;
Caçador, (7): Basquetebol, Handebol Mascu

lino, Saltos Ornamentais Masculino, Tiro Re
vólver, Tiro ao Pombo, Tiro ao Prato, Voleibol
Masculino; <,"

Campos Novos, (4): Basquetebol, Tênis de
Mesa Feminino, Xadrez Masculino e Xadrez
Feminino;

Campo Feminino, Tênis de Mesa Masculino,
Tênis de Mesa Feminino, Xadrez Masculino e

Xadrez Feminino;
Itupdranga, (2): Bocha e Bolão Masculino;
Jaraguá do Suil, (8): Bolão Masculino, Saltos

Ornamentais Masculino, Saltos Ornamentais
Feminino, Tênis de Campo Masculino, Tênis de
Campo Feminino, Tiro Carabina, Xadrez Mas
culino e Xadrez Feminino;
Joaçaba, (6): Cicllsrno, Futebol de Salão,

Judô, Tiro Revólver, Voleibol Feminino e Xa
drez Masculino;
Joniville, (20): Basquetebol, Bocha, Bolão

Masculino, Bolão Feminino, Ciclismo, Futebol
de Salão, Handebol Masculino, Handebol Fe
minino, Judô, Punhobol, Tênis de Campo Mas-

.

culino, Tênis de Campo Feminino, Tênis de
Mesa Masculino, Tênis de Mesa Feminino, Tiro
Revolver, Tiro' Carabina, Voleibol Masculino,
Voleibol Feminino, Xadrez Masculino e Xadrez

Feminino; .

Lages, (18): Basquetebol, Bocha, Bolão

Masculino, Bolão Feminino, Ciclismo, Futebol
de Salão, Handebol Masculino, Judô, Tenis de
Campo Masculino, Tênis de Campo Feminino,
Tênis de Mesa Masculino, Tênis de Mesa Ferni
nino, Tiro Revolver, Tiro ao Pombo, Tiro ao

Prato, Voleibol Masculino, Voleibol Feminino e

Xadrez Masculino;
Laguna, (5): Handebol Masculino, Tiro Re

vólver, Tiro Carabina, Tiro ao Prato e Xadrez
Masculino;
Maravilha, (2): Handebol Feminino e Xadrez

Masculino; ,

Orleans, (4): Ciclismo, Tênis de Mesa Femi
nino, Voleibol Masculino e Voleibol Feminino;
Rio do Sul, (15): Bocha, Bolão Masculino,

Balão Feminino, Futebol de Salão, Handebol
Mascu'lino, Handebol Feminino Tênis de

Campo Masculino, Tênis de Campo Feminino,
Tiro Revólver, Tiro Carabina, Tiro ao Pombo,
Tiro ao Prato, Voleibol Masculino, Voleibol
Feminino e Xadrez Feminino;
Rio Negrinho, ,(6): Bocha, Ciclismo, Futebol

de Salão, Handebol Masculino, Handebol Fe
minino e Tênis de Mesa Feminino;

São Bento do Sul, (11): Basquetebol, Futebol
deSalão, Ginástica Ollrnpica Feminina, Ginás
tica Desportiva, Judô, Punhobol, Tênisde Mesa

Masculino, Tiro Revólver, Tiro Carabina, Volei
bol Feminino e Xadrez Masculino;

Chapecó, (14): Basquetebol, Bocha, Bolão São Francisco do Sul, (4): Bocha.Judô, Tênis
Masculino"Bolão Feminino, Futebol de Salão, de Mesa Masculino e Xadrez Masculino;
Tênis de Campo Masculino, Tênis de Campo São Joaquim, (3): FUtebol de Salão, Voleibol
Feminino, Tênis de Mesa Masculino, Tênis de Masculino e Voleibol Feminino;
Mesa Feminino, Tiro ao Pombo, Tiro ao Prato, São Ludgero, (2): Voleibol Feminino e Bocha;
Voleibol Masculino, Voleibol Feminino e Xa- São Miguel D'Oeste, (5): Basquetebol, Han-
drez Masculino; debol Masculino, Handebol Feminino, Judô e

Concórida, (9): Bocha, Bolão, Masculino; Tênis de Mesa Masculino;
Handebol Masculino, Handebol Feminino, Siderópolis, (2): Bocha e Futebol de Salão;
Tênis de Mesa Masculino, Tênis de Mesa Femi- Timbó, (6): Bocha, Bolão Masculino, Futebol
nino, Tiro de Revólver, Voleibol Masculino e de Salão, Saltos Ornamentais Masculino, Sal-
Voleibol Feminino;

,

tos Ornamentais Feminino e Tiro Carabina;
Curitibanos, (6): Tênis de Mesa Masculino, Tubarão, (12): Basquetebol, Bocha, Ci-

Tênis de Mesa Feminino, Tiro ao Pombo, Tiro clismo, Futebol de Salão, Handebol Masculino,
ao Prato, Boleibol Masculino e Voleibol Femi- Handebol Feminino, Tênis de Campo Mascu-
hino; li no, Tênis de Mesa Masculino, Voleibol Mascu-
Criciúma, (16): Basquetebol, Bocha, Bolão lino, Voleibol Feminino, Xadrez Masculino e

Masculino, Ciclismo, Futebol'de Salão, Hande- Xadrez Feminino;
boi Masculino, Handebol Feminino, Punhobol, Videira, (4): Bocha, Bolão Masculino, Fute-
Saltos Ornamentais Masculino, Saltos Orna- boi de Salão e Judô;
mentais Feminino, Tênis de Campo Masculino, Xanxerê, (5): Bolão Masculino, Ciclismo,
Tênis de Campo Feminino, Tênis de Mesa Mas- Tênis de Campo Masculino, Voleibol Mascu-
culino, Voleibol Masculino, Voleibol Feminino lino e Voleibol Feminino;
e Xadrez Masculino; ARBITRAGEM
Florianópolis, (16): Basquetebol, Bolão A exemplo de' anos anteriores, os JASC em

Masculino, Ciclismo, Futebol de Salão, Ginás- Tubarão terão a participação de árbitros de alto
tica Desportiva, Handebol Masculino, Hande- nível do nosso Estado bem como outros convi ..

boi Feminino, Judô, Saltos Ornamentais Mas- dados pelo DED, Além dos juizes de Santa Ca-

culino.,_�T,êpis, de Campo.. Masculino, Tênis de ,_tar-igarjá conürmararn.cresença do Riq.º!l.�Jg!- _

Mesa Masculino, 'Firo de Revólver, Tiro Cara-
.

nelro, Wilson Costa, José Menescal, José Bel
bina, Tiro ao Prato, Voleibol Mascuiino e Xa- Palmerim e Eduardo Alcântara no voleibol, e

drez Masculino; Manoel Tavares e Paulo dos Anjos, no basque-
Indaial, m: Basquetebol, Bocha, Ciclismo, tebol.

.

Futebol de Salão, Tênisde Mesa Feminino, Tiro Os paulistas, Antônio Fonseca (Bidu), no vo-
Carabina e Xadrez Feminino; leibol, José Astolfi, Huberto Magalhães e Pedro

Itajaí, (15): Basquetebol, Bolão Feminino, Psacom, no basquetebol, e Fred Pimentel, no
Bolão Masculino, Ginástica Olímpica Mascu- handebol, também atuarão. Além dos citados
lina, Ginástica Olímpica Feminina, Handebol técnicos da arbitragem, os Jogos Abertos terão
Masculino, Handebol Feminino, Judô, Punho- a colaboração dos alunos das cinco Escolas de

boi, Tênis de Campo Masculino, Tênis de Educação Fisica do Estado,

A tabela do
torneio do BAC

Jogos Universitários,
Objetivando conseguir re

cursos para obras em seu es

tádio, oBiquaçu Atlético Clube
(BAC), estará promovendo
amanhãedomingooseu "Fes
tival Salomão Ribas Júnior",
que será disputado por vinte e

cinco agremiações de f.utebdl
da várzea da Grande Florianó
polis,

.

TABELA
O primeiro jogo inicia às 8

horas de sábado entre Ipesc x

Eletrosul DHF, seguindo-se:
S"lmerindus x Badesc, Sulbra
sileiro x Besc Caixa, Besc As, x
Meia Longa, Cecomtur x H,

Pascale, B.Real x Bradesco Es
treito, Bradesco Ilha x Apesc,
A,Gonzaga x A'.Brde. Do

mingo: .10 jogo inicia às 8 ho
ras: Fiqueirinha FC x Conservi

EC,tanorama x lrnplac, Wild
ner x Taba, Mar Azul x São
Paulo, Cavam x Emedaux,
Sind. Construção x Floranda,
Sema x União, Veneno x Im

prensa Oficial, encerrando-se
com Tijuquinhas FC x Conti
nente FC, às 16 horas.

encerram-se domingo
Culminando com o torneio dos cartolas, encerram-se do

mingo as competições dos Jogos Universitários da Capital, pro
moção da Federação Catarinense de Desportos Universitários,

que vêm sendo disputados desde domingo passado, nas modali
dades de futebol de salão, handebol, atletismo, voleibol, basque-,
·tebol, xadrez, judô, tênis de mesa, e natação .

Os II JUCAP contam com a participação de nove diretórios

acadêmicos da Ufsc e Udesc. Atletismo, voleibol, e judô já termi
naram as suas disputas. Ontem foi divulgado o resultado final de

basquetebol: 10 - Daceb, 20 - Dactec, 30 -Dacse na chave A, e na

chave B: 10 - Cacbrn, 20 -Dasefe, e3° - Daag,

As provas de natação, masculino e feminino, em número de

16, serão realizadas na piscina da Ufsc, amanhã, a partir de

8h30m, com a participação de cinco .diretórios inscritos. Do

mingo, com início às 9 horas, na quadra da Economia (Sócio
Econômico) acontecerá o "torneio dos cartolas", competição de
cunho recreativo entre os presidentes e diretores dos diversos

Diretórios, quando uma das normas do certame de futebol de

salão, é a recomendação para que "cada atleta traga o seu ca

neco para usufruir do líquido (chope)", que estará marcando o
,

final do evento.

Internacional em crise
, Lages (Sucursal) -- Por duas vezes o presi
dente do Conselho Deliberativo do Esporte
Clube Internacional Ermidio de Azevedo

Trilha, marcou reunião do Conselho, Na pri
meira não foi possível a prestação de contas,

já que o presidente do Clube, Newton Ramos
não compareceu. A segunda reunião que de
veria ter sido realizada na segunda-feira não

foi efetivada, motivado por um black-out na
sede do clube, A Celesc havia cortado a tarde
o fornecimento de energia elétrica por falta
de pagamento Cr$ 19,80, Cortou também a

energia para a concentração Hirto Meleqari.

Isso vem gerando crescente descontenta
mento por parte dos conselheiros e dos tor-

cedores, havendo aqueles que falam até em

intervenção na diretoria. O· presidente do
Conselho Deliberativo garante que até o final
da semana se terá a prestação de contas. A
idéia da criação da Associação Esportiva
Lages toma corpo, pois não se acredita mais
no Internacional como representante do fu
tebol profissional de Lages, Os jogadores
estão revoltados pela falta de pagamento, re
clamando que são obrigados a se contenta
rem com minguados vales que não satisfa
zem seus compromissos, Não há perspecti
vas de melhora e apesar das promessas feitas
pelo presidente Newton Ramos de que o time
não iria parar após o estadual a realidade é
completamente oposta.

Recuperado de um problema no
tornozelo esquerdo, Zé Maria

treina intensivamente visando,..
o campeonato estadual de Joinville

e a Corrida Rústica de
"O Estado", mas não vai aos Jase

.
,

O regulamento da II Corri�a'
Rústica de no Estado"

1 - O' Jornal O Estado, instituiu em 1975, pelo seu,
Diretor José Matusalém Comelli, uma corrida rústica
denominada, CIDADE DE FLORIANÓPOLIS e que
deverá ser realizada na l' Quinzena de outubro de
cada ano, com início às 20,30 horas (saída dos corredo
res) e reger-se-á pelo presente regulamento com asis
tência e direção Técnica do DED - Departamento de
Educação Física e Desportos da Secretaria da Educa
ção de Santa Catarina,

ficados até o 10° (décimo) lugar e até o 20° (vigésimo)
, lugar receberão med 'I,as. E as equipes classificadas
1°,2° e 3° lugares,
7.3 - O Jornal O Estado, aceitará prêmios extras que

constarão somente de medalhas, taças ou troféus, ofe
recidos aos atletas, Deverão ser entregues na sede do
Jornal O Estado, cinco dias antes da realização da
prova, ficando a sua designação a critério da Comissão
Organizadora.
7.4 - A Comissão Organizadora efetuará entrega de

prêmios, após a aprovação do relatório geral da corrida,
8 - ACIDENTES OU DANOS

8,1 - O Jornal O Estado e a Comissão Organizadora
não se responsabilizarão em absoluto, pelos acidentes
ou danos que por ventura, venham a, sofrer ou causar,
por ocasião da prova, os corredores expontâneos inscri
tos e participantes da corrida, bem como, juizes e de
mais pessoas ligadas a prova.
9 - ÁRBITRO GERAL
9,1 . "'qbe ao Á(bitroGeral da prova resolver os casos

referentes a parte técnica ou de direção, e os casos

omissos no presente regulamento. Serão julgados, por
um Conselho de Julgamento que será constituído, por
5 (cinco) membros pertencentes as entidades, organi
zadoras e colaboradoras,
10 - CLASSIFICAI?ÃO:
INDIVIDUAL E POR EQUIPE
INDIVIDUAL.,.... Conforme a ordem de chegada dos

atletas, até o 20° (vigésimo) lugar, independente da
classificação por equipe.

'

POR EQUIPE - A classificação por Equipe será
feita da seguinte maneira:

1 - Contarão pontos para a Equipe os seus 3 (três)
primeiros atletas,

2 - Computando-se o menor número de pontos, de
acordo com a colocação dos membros da equipe que
marcarem pontos.
3 - A equipe que não concluir a prova, com o número

mínimo de 3 (três) atletas, ficará fora da classificação
por equipe,
EXEMPLO:
EQUIPE - A - I Atleta em I? lugar -'- 1 Ponto; I

atleta em 4° lugar - 4 pontos; 1 atleta em 6° lugar - 6

pontos. TOTAL: 11 Pontos.
EQUIPE - B _:_ 1 atleta em 2° lugar - 2 pontos; 1

atleta em 3° lugar - 3 Pontos; 1 atleta em 5° lugar - 5
Pontos. TOTAL: 10 Pontos.
CONFORME EXEMPLO A EQUIPE - B -

SAGROU-SE CAMPEÃ.
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José Maria: "criei

2 - A corrida tem o seu percurso de 9.0 Km aproxima
damente, e será dada a saída na Escola de Aprendizes
Marinheiros e chegada próximo ao Jornal O Estado-
Rua Felipe Schmidt. ' .

2.2 - Será realizada no seguinte percurso:
Saída Max Schiram - Gaspar Dutra - Ponte Nova

- Aterro - Rua Bulcão Viana - Rua Tiradentes, con
torno Praça XV de Novembro - Rua Felipe Schmidt,
3 - 3.1 - Da 'corrida CIDADE DE FLORIANÓPOLIS
poderão_participar todos aqueles que desejarem,
desde que estejam de acordo com as condições abaixo
discriminadas:

a) Ser maior de 16 (dezesseis) anos.
b) Estar regularmente inscrito na' competição.
c) Não estar cumprindo penas nas entidades atléticas

do país e estrangeiras (suspensões, eliminações, etc).
d) Apresentar atestado médico, por ocasião da ins

crição,
4 - 4.1- O Jornal O Estado e a Comissão Organizadora,
convidarão à seu critério, atletas que tenham se desta
cado em corridas de âmbito Nacional ou Internacional.
5 - 5.1 - Para efeito de classificação serão fornecidos a

cada concorrente duas fichas numeradas, correspon
dentes ao seu número de inscrição, que deverão ser.

entregues em determinado ponto do percurso, como

prova de sua passagem, uma outra deverá ser colocada
no espeto, localizado no fim do funil, na chegada, pelo
próprio Corredor, sob pena de não ser classificado
aquele que assim não proceder,
6 - 6, 1- A corrida terminará na entrada do funil, na parte
mais estreita, onde será tomado o tempo do concor

rente. O espeto, no final do funil, é apenas para a

classificação do corredor. Entretanto, no funil, um

atleta não poderá passar o outro que está a sua frente e

se o fizer será desclassificado,
7 - PREMIAÇÃO
7,1 - Os prêmios serão todos individuais e por

equipe.
7,2 - Receberão troféus e medalhas os atletas classi-

cobras para me morder"
Nos últimos cinco anos a única derrota de José Maria Nunes foi

para o blumenauense Carlos Augusto Rodrigues, na prova de
fundo em homenagem a Semana do Exército, em Blumenau. Mas
não foi motivo suficiente para preocupar Zé Maria, ele está cons
cienteque participou da prova sem as suas melhores condições
fisicas, vinha de uma contusão,
Embora ele diga �sta'r despreocupado quanto a atual forma

tlsica do adversário, Zé Maria vem treinando diariamente de
,-forma intensiva na pista do Conjunto Desportivo da Universidade
Federal de Santa Catarina. Ontem à tarde completou 30 voltas e

conseguiu uma média de 1 m20s por volta, cronometrado pelos
colegas Paulo Paulino Machado e Delman Ferreira que estavam
colaborando com o fundista,

.

Utilizando um agasalho de plástico, depois de cumprir os tra
balhos na pista, bastante suado ele ressaltou que 6 tempo conse

guido em cada volta ainda não é o ideal. Mesmo assim não
acredita perder as provas de 1 ,500m, 5.000m e 10.000m no cam

peonato estadual de atletismo que inicia no sábado em Joinville.
E fez a seguinte observação: "em Santa Catarina atleta para me

vencer terá que cumprir um programa de treinamento no mesmo

nivel que eu venho cumprindo, Caso contrario não vai dar".
A nova revelação de Blumenau, Carlos Augusto. Rodrigues,

Curiosamente hoje o seu mais temível adversário, apareceu na

escolinha de Zé Maria, durante a sua permanência naqueia ci
dade, "E verdade, em Santa Catarina criei cobras para me mor

der. Este rapaz é o resultado de um trabalho que fiz em Blume

nau, hoje ele quer competir comigo em igualdade de condiçôes,
só que por enquanto ainda é muito Cedo. Neste estadual posso
inclusive ser até surpreendido por ele que afinal está mais prepa
rado do que eu. Mas depois as coisas irão mudar, tenho certeza.
Mas por outro lado fico muito feliz em saber que o Carlos Augusto
evoluiu, assim como outros a-quem prestei a minha colaboração.
Mesmo porque um dia vou ter que parar",
Mesmo sem as suas melhores condições José Maria Nunes

ainda é o fundista mais respeitado em Santa Catarina, além de
figurar entre os melhores do Brasil, e há quem acredite que.
.durante muitos anos ainda o atleta vai continuar correndo na

frente. No Estado ele tem os recordes dos 1,500fTI (3m59s),
5,000m (15m01s), 10,000m (31 m) e ainda os 800m conseguido no

Estadual de Blumenau, com 1 mõês.
A volta de Zé Mariaa Florianópolis foi uma forma de motivar o

atletismo da capital. Diariamente, na pista da UFSC, onde treina
aproximadamente 1 h30m, leva com ele outros atletas, todos pen
sando no carnpeonatode Joinville. Após o campeonato estadual
ele vai continuar treinando.jiensando na corrida rústica.embora
este ano não participe dos Jogos Abertos devido ao cumprimento
de estágio. Mesmo assim não acredita que alguém consiga supe
rar suas marcas, Fez questão de elogiar o trabalho do massagista
Pires, quem o recuperou de uma pequena luxação no tornozelo

esquerdo e lhe deu condições de voltar as pistas.
Juntamente com Zé Maria estão treinando outros atletas de

bom nível técnico no âmbito estadual, como Paulo Paulino Ma

chado, que vai a Joinville nas provas de 400 com barreiras, 800m
e vai voltar a correr os 400m; e Delman Ferreira, nos 400m com

barreiras e revezamento de 4 X 400m, ambos pelo Universitário.
CLUElES PARTICIPANTES
Com José Maria Nunes, que além de atleta vai ao Estadual

como chefe de delegação, o Insituto Estadual de Educação vai

participar com os atletas Célia Maria Goeder, Miriam Guizone,
Rosilda' Pereira, Dirce Ferreira, Vera Linhares, Nélia Alice de

Souza, Ademir Rosa, Paulo Roberto Vieira, Carlos Eduardo Mo
reira, Rogério Melo, Filinto, José de Almeida e Jacir Pedro.Walter
vai como encarregado do material e Freitas como massagista, A
delegação será conduzida em duas kombis cedidas pela Secreta
ria de Educação, Saúde e Assistência Social da PMF.
Três clubes de Florianópolis estarão participando do campeo

nato, entre eles o Clube 6 de Janeiro que tem como responsável o
treinador Jipe Alves de Oliveira. Sua equipe é formada com Ani

mary Sagaz, Márcia Regina da Silva, Rosângela Maria da Silva,
Rita de Cássia Batista, Maria Aparecida Gonzaga, Jucanã Mares

liQo."d� $jJva e GiLs.e�t\:1aria MarÇl),!,es.
.

O Clube Universitário, a outra equipe participante, tem Paulo
Pàulino Machado, Delmam Ferreira, Alberto May,.Jandir Amorim,
Pedro Paulo Tridapalli, Braz Moratelli, Otto Schaefer, Aldo,
Mauro e o recordista do peso e disco Ademir Anton.

Indaial se prepara

para receber ciclistas
Já na sua quinta etapa o Campeonato Estadual

de Ciclismo, promoção da Federação Atlética Oata

rinense-FAC, prossegue nestedomingo na cidade
de Indaial, onde os preparativos, pela Comissão

Municipal de Esportes, estão sendo tomados para
garantir o êxito das competições que sempre lá são
sediadas.

Em Indaial as competições serão realizadas nas
três categorias, sendo a primeira num percurso de
60 quilômetros, a segunda 30, e a terceira categoria
tõ.quüômetros, com início previsto para as 8 horas,
provas em circuito. Esperando o mesmo sucesso da

etapa disputada em Joinville, quando inclusive o

primeiro lugar recebeu um refrigeradorde presente,
os pedalistas detodo o Estado ultimam os detalhes
finais para mais essa prova,

O Estadual que é dividido. em nove estapas,
após a realização da prova de Indaial, Florianópolis
sediará a próxima tase.Na primeira categoria a dis

puta mais acirrada está entre a Consul e o SESC, e
nas segunda e terceira a equipe da Capital lidera
com certa facilidade, apesar do bom nível das de
mais equipes, em número de oito. No ran)<ing geral o
SESC continua em primeiro pois participa em todas

as categorias.

PHILlPPI & elA.

a casa do construtor
TUDO PARA CONSTRUÇÃO
FPOLlS . ESTREITO· TUBAR4..0 . B. CAMBORIU

FONE 44·1811

Vendedores com experiência
De preferência motorizado.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Nelson não

sabe onde

estão os

defeitos

oGrêmionem
precisou fazer
muilaforça

sultado de uma falha incn
da defesa adversária. Pinga
assistiu a investida de Bolí
var pelo seu lado, de onde
saiu o cruzamento forte e

rasteiro. Alcino, colocado
entre os zagueiros, na pe
quena área, só teve o tra
balho de empurrar a bola
para dentro do gol.

A partida prosseguiu em

ritmo monótono, com os

dois times sem criar lances
de área. A 21 minutos, o

Grêmio contra atacou com

Zequinha sendo lançado
em profundidade pela di
reita. Antes que Escurinho
tivesse tempo de dar a co

bertura necessária, o pon
teiro fez o cruzamento à
meia altura até onde estava

,

Nelson e Alcino, quase na

risca da pequena área. O

zagueiro, assustado com a

presença do centro avante,
tentou desviar para escan

teio. Mas a bola bateu em

suas pernas e foi desviada
de Ladel, entrando lenta
mente no canto direito.

No restante da partida as

únicas manifestações da
torcida foram para a po
breza técnica do futebol
apresentado pelos dois ti
mes. O Grêmio, aparente
mente satisfeito pelos 2 a O,
afrouxou o ritmo, enquanto
o Figueirense não teve'
como reagir para, ao

menos tentar diminuir o

escore.

A defesa do Figueirense andou atrapalhada ontem

o Figueirense de Ladel; Pinga, Nelson, Dagoberto e Escurinho;
Moacir, Sidnei e Jorge Luiz; Caco (Ipojucan), Luis Antônio e Zé Carlos
(Renato), perdeu ontem à noite no Orlando ScarpeIli para o Grêmio de
Cejas, Eurico, Ancheta, Beto Fuscão e Bolívar; Vitor Hugo, lura (Jerô
nimo) e Luis Carlos; Zequinha, Alcino (Tarciso) e Oritz. José Aldo
Pereira foi um bom juiz, auxiliado por Alvir Renzi (bom) e Roldão Borja
(regular). Cartão amarelo para Escurinho e Caco, e arrecadação de Cr$
120.758.00.FIGUEIRENSEO X 2 GRÊMIO

"Hélio Pires que se cale"
Zé Carlos contra Vitor Hugo, melhor para o meia cancha do Grêmio

Luis Carlos Bezerra, vice-presidente de futebol do Figuei
rense, tinha antes da partida de ontem à noite novas revelações
para fazer sobre o caso Hélio Pires. Vilmar Lemos, o diretor de
futebol do clube, teria entregado um relatório sobre a conduta do

jogador durante a estadia em Vitória, motivo para uma reunião da

direção do Figueirense que resolveu multá-lo em sessenta por
cento de seus vencimentos.

Além de ter seus vencimentos descontados, Hélio Pires tam
bém está proibido de frequentar o clube em horários de treina

mentos dos profissionais e mesmo não tendo seu passe fixado,
espera para ser negociado apenas Lima proposta superior a cem
mil cruzeiros, irnportáhcia que o Figueirense gastou para trazê-lo
do Coritiba e que agora os dirigentes querem descontar, como o

vice-presidente afirmou.
No entanto, o clube que o Figueirense espera que venha

contratar Hélio Pires não ser á o Juventude de Caxias do Sul, pois
ontem contratou Claudiorniro, ex-Inter, agora no Flamengo,
como afirmava Bezerra, que tinha uma séria advertência a' fazer
ao jogador: "É bom que ele meça as palavras que vem falando,
porque estamos sendo complascentes enquanto conseguirmos
ir fazendo vistas .grossas, mas não sei até quando isso vai ser

assim"

Telê não gostou do Grêmio
Depois que Telê Santana foi

contratado pelo Grêmio como

seu treinador, a vitória de dois a

zero sobre o Figueirense foi sua
primeira, depois de dois empa
tes de zero a zero contra o San
tos e contra o Palmeiras. Mesmo

assim, a exemplo de Rubens

MineI/i, técnico do Internacional
que reclamou de seu time de

pois da vitória contra o Avaí,
Telê mostrou-se descontente

com o rendimento de sua

equipe:

conseguir mais gols no se

gundo temoo.me: não foi o que
aconteceu. Não soubemos criar
boas jogadas de área, e a de
fesa é que acabou segurando o

resuliedo, mesmo contra um

adversário fraco e sem melho
res soluções de ataque que os a

base de entusiasmo. Mas de

qualquer forma foi uma vitória
que nos valeu três pontos impor
tantes, e_orque chegamos a dez
na tabela de classificaçãõ e

isso é que é o mais importante
de imediato, AMm desse tesut-.
tado imediato, é lógico, nós te
remos que melhorar os setores

da equipe que não estão ren

dendo o esperado, mas que pre
firo não comentar para falar pri
meiro com os meus jogadores,

Para Nelson a má fase por
que passa o Figueirense não
tem explicações. Ontem ele
reconhceu mais uma má par
tida de seu, time, "mesmo a

gente procurando fazer de
tudo para conseguir um resul
tado melhor contra um adver
sário que nem foi tão peri
goso", mas não queria apon
tar, e garantia nem mesmo sa

ber, que defeitos este tivera.
Autor de um dos dois gols

que deu a vitória ao Grêmio, o
• segundo, deslocando Ladel na
defesa de um cruzamento de

Zequinha, ele marcou um gol
contra que para ele foi o pri
meiro do ano, "demonstrando
que estou mesmo de azar".
Mas lembra-se que já foi apon
tado como autor de outro du
rante o Estadual, quando ele

garante ter tocado na bola já
dentro da goleira.
Agora Nelson confia apenas

que o Figueirense acerte os

defeitos que ele não conhece

para "tentar uma melhor sorte
na fase de repescagem, por
que nessa ninguém esperava
que aqente tivesse tanto azar

como teve".
No jogo, quando enfrentou a

"presença de área do Alcino
dessa vez um pouco anti

desportista porque me deu
uma cotovelada sem necessi
dade", Nelson admitiu uma

atuação muito discreta, "corno
o time todo, contra o Grêmio
que não é nem sombra do rival

gaúch,o dele, o Internacional".
,

.

AVAl X RIO BRANCO

,

Um torcedor chorando e

gritando palavrões para o

túnel do Figueirense após a

derrota de ontem, é a ima
gem do time e sua cam

panha neste brasileiro. O

que não chega a ser novi
dade para um clube que
não conseguiu superar
seus problemas até esta al
tura do campeonato.

Surpresa foi o Grêmio,
que chegou à vitória de 2 a

O muito mais pelas falhas
do adversário do que por
méritos próprios. O jogo foi
fraco, do começo ao fim, ,

com o Figueirense bem na

meia cancha mas cheio de
falhas na defesa e outra vez

sem' nenhuma força ofen
siva.

No primeiro tempo,
quando já perdia de dois a

zero, os únicos chutes a gol
foram obra dos laterais

Pinga e Escurinho. E no

segundo Jorge Luis, o me

lhor do time e do jogo, foi o
único a tentar os arrema

tes.
Talvez por ter começado

a ganhar muito cedo a par
tida, o Grêmio tenha afrou
xado o ritmo, permitindo
até alguns bons momentos
do Figueirense, que no en

tanto não sabe como che

gar a marcação de gols.
O Grêmio fez um a zero a

quatro minutos, como re-

- O Grêmio fez a pior partida
desde que estou trabalhando no

clube, Foi um jogo em que fize

mos dois gols no primeiro
tempo e logicamente podería
mos ter mais tranquilidade para

Queixas
e planos de

Aureo ,na chegada

Lourival voltou tranquilo,
sem ligar para as críticas· .

Depois de ser um seguro
cobrador de pênaltis du
rante esta temporada, Lou
rival falhou na cobrança de
um contra o Caxias,
quando a partida ainda es

tava em zero a zero e o Avaí
era quem mais presença
tinha em campo. Culpado
por muitos torcedores e

pelo próprio treinador, que
irritado com a perda da par
tida por ele considerada
decisiva para a classifica

ção do time disse que havia
sido um pênalti cobrado
com "pouca vontade",
Lourival afirma estar tran

quilo:
"As coisas acontecem às,

vezes como se espera e às
vezes de uma maneira dife
rente do que a gente quer.
Quando fui cobrar o pênalti
lá em Caxias pensei que
não deixaria de marcar e

que estaria começando
uma vitória do Avaí, que es

tava mais do que merecida
até aquela hora. Só que não
deu. E que, como disse, às
vezes as coisas não saem

bem como a gente quer, e

acabei errando um pênalti,
coisa que eu sempre treino
e quase nunca errei. Eu não
sei o que houve, mas acho
que não sou culpado de
nada e não acredito que al

guma coisa mude para mim
porque errei um pênalti.
Afinal, erros são possíveis.
Confessando sua tran

quiliaade, Lourival pouco
ligou para as brincadeiras
de torcedores que estavam
no aeroporto Hercílio Luz
ontem à tarde, quando o

Avaí chegou de retorno de
Caxias. Ele acha que as

brincadeiras de bom ou

'mau gosto vão se tornar

frequentes por esses dias,

OUTIlOS
JOGOS

SÉRIE B - Coritiba 1 x

O Uberaba e Portuguesa 3 x

1 Botafogo de
Ribeirão Preto

SÉRIE c
Fortaleza 3 x 1 Ponte Preta

SÉRJE D
Atlético MG 3 x 1

Mixto

Desacreditando na possibilidade ma

temática que o Avaí ainda tem. de

classificar-se entre os quatro primeiros de
sua chave, o que ontem ainda era lem

brado com entusiasmo pelo vice de fute

bol Tertuliano Brito, o técnico Áureo afir

mou que o melhor para as pretenções do
Avai erncontinuar disputando o Campeo
nato Brasileiro pelo máximo de tempo e

fase possíveis é "pensar agora em vencer

'a repescagem e ultrapassar por cima" a

fase em que os 'quatro classificados de

cada grupo passarão depois das últimas

rodadas que estão atualmente programa
das.

Quanto ao resultado da partida de

quarta-feira - derrota para o Caxias de

pois de uma boa atuação do Avaí no pri
meiro tempo, quando diversas oportuni
dades de gol foram perdidas e um gol
duvidoso foi anulado - Áureo garantiu
ontem à tarde que "ainda não consegui
ericontrar uma explicação razoável para
tudo que vi, para mim um resultado inex

plicável para o que o Aval fez em campo".
Áureo queixou-se discretamente de

Lourival, que errou o pênalti onde o Avaí

deixou de marcar o primeiro gol da par
tida, "o que seria o justo pelo que o Avaí

fazia e o Caxias não conseguia impedir",
como ele explicou:
-A cobrança do Lourival foi muito mal

feita, até parecia que ele teve falta de von

tade de fazer o gol, mas a gente sabe que
não foiisso que aconteceu e que um azar

qualquer fez ele errar aquele gol como o

outro que ele deixou de marcar antes,

quando o Bagatine também fêz pênalti só

Na chegada, explicaçôes para os gols perdidos em Caxias

enquanto a torcida não es

quecer que o Avaí deixou
de estar ganhando do Ca
xias só porque ele deixou
de cobrar acertadamente
uma penalidade máxima.
Para as críticas do treina
dor, que ele achou "natural
uma vez que junto com o

azar houve uma má co-'

brança", ele tem um argu
mento que lhe garante a

tranquilidade demonstrada
em suas explicações sobre
o que aconteceu consigo
frente ao Caxias:

- Antes de mais nada eu

acho que fiz uma boa par
tida contra o Caxias, o que
tenho feito em todas as úl
timas vezes que fui esca-

lado. Assim, eu acho que
sou um jogador útil ao Avaí,
ao treinador, e não vou me

deixar desvalorizar porque
me aconteceu um azar que
pode acontecer na carreira
de qualquer outro jogador.
Eu sei que o treinador pode
ter se i rritado na hora ou

pode até estar irritado

agora comigo, mas eu acho
que o Áureo sabe entender
essas coisas, porque ele
também já jogou bola, e eu

vou continuar no time e até
cobrando pênaltis, até que
hajam outras razões mais
fortes para que eu seja
substituído e voltar. ao

banco, o que vou saber en
tender.

que o juiz não deu, marcando também ali

sua péssima atuação.
Descontente não só com o juiz, mas

também com os dois bandeiras, "muito

patriotas" segundo seu entender, ele

acha que juntando o azar dos jogadores
.do Avaí nas finalizações o resultado da

partida coube as más i ntenções do trio de

arbitragem:
- O juiz, Bráulio Zanotto, eu já sabia

que era fraco mesmo, mas os dois bandei

ras eu não conhecia e não esperava uma

atuação tão tendenciosa como aconte

ceu. Eles anularam um gol legítimo, dei
xaram de marcar impedimento do Caxias,
enfim, acabaram com muitas oportunida
des de ataque do Avaí. Depois ainda leva

mos um gol que terminou com o nosso

ânimo e reforçou a disposição do time do

Caxias, acabando com uma oportunidade
que tivemos de arrancar.com três pontos
para uma classificação.
Hoje o treinador do Avaí pretende con

firmar o mesmo time que perdeu para o

Caxias durante um treino que tanto po
derá ser um coletivo rápido como um dois

toques, como local poderá ser o próprio
estádio Adolfo Konder ou o do Guarani de

Palhoça. Ele gostou do time apesar da

derrota, e espera u ma vitória contra o Rio

Branco, "time que ganharíamos de 90-
'Ieada caso consequtssernos vencer o Ca

xias e estivéssemos com possibilidades
de classificàção ainda nesta fase". Assim,
a entrada de Dirmael, que já cumpriu a

suspensão automática pela expulsão
frente ao XNTERNACIONAL, É POUCO

PROVÁVEL.

Beto Pretti, o técnico, quer um ponteiro ofensivo

.

Rio Branco treina hoje
no Orlando $carpelli

A delegação do Rio Branco chegou ontem às 13 horas, está
hospedada no Hotel Swenson e hoje pela manhã faz um coletivo

apronto no Orlando Scarpelli, quando o técnico Beta Pretti vai
definir õ time que joga contra o AvaL

Os que jogaram com o Palmeiras foram liberados para pas
seios por Florianópolis mas os demais ontem mesmo participa
ram de um treinamento físico orientado pelo preparador Paulo
Pimenta.

O único problema de Beto Pretti para escalar o Rio Branco é
a falta do atacante Marco Antônio, que voltou de São Paulo
mesmo para Vitória. O jogador sentiu uma antiga lesão e foi
afastado 'da delegação. O técnico pensa em colocar Baiano na

ponta de lança, mantendo Rogério como centro avante. O pon
teiro.direito Carlinhos. que chegou gripado a Florianópolis tem

presença garantida amanhã contra o Avaí, conforme garantiu o

médico Paulo Roberto.
.

O Rio Branco chega a Florianópolis sem ter ganho nenhuma

partida neste brasileiro. Na estréia foi goleado pelo Grêmio em

Vitória por 4 a 1, depois perdeu para a Desportiva no clássico
local por 2 a 1 , empatou com o Figuei rense de O a O, perdeu lDara o
Santos e Palmeiras por 1 aO.

REFORÇOS.
Esta campanha ruim faz com que a diretoria já pense na

contratação de mais jogadores para a repescagem, na tentativa
de melhorar o time em busca da classificaçáo. Kleber Andrade,
presidente do Rio Branco, está decidido a solicitar do Vitória
(campeão capixaba deste ano) o empréstimo do ponteiro es

querdo Isaias, por recomendação do treinador Beta Pretti: "Não

podemos continuar jogando sem uma opção de ponta esquerdo
avançado pois, tanto Rogério como Paulinho Zureta não têm,'
resolvido o problema".

Com problemas também no meio campo, Beta Pretti pediu à

diretoria do Rio Branco que tente junto ao Vitória a contratação
do meia armador Didi, pois ele não está satisfeito com o rendi
mento de Baiano e Paulinho Zureta.

A MAIOR E MELHOR
'IMOBlLlÁRrA DO ESTADO
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DNER restaura 130km da
BR-IOI até final do ano

Estado quer anular a

Luiz Henrique ped�escritura de compra de

indenização dos

terrenos da SR-rOl
terra por particulareste é um ponto de pas

sagem obrigatória, por-:
que não há outra alter
nativa, o DNER está
vendo a hipótese de que
a passagem da segunda
pista possa ser através
de um túnel.

De Biguaçu até Pa-
Ihoçà está sendo feito
apenas o serviço de
conservação ou "tapa
buracos". Um trecho da
SR - 101 em Itajaí há de
formações devido a infil

tração de água dos ba
nhados que ficam na

beira da estrada. O trevo
de Itajaí-Blumenau, se

gundo o chefe do DRF
está com a sua geome
tria precária e "este é o

trevo mais importante de
Santa Catarina, porque,
possui o maior fluxo de 5
a 6 mil veículos cru

zando diariamente. Está
sendo projetado um

novo para um melhor
atendimento".
HORTO
Para atender esta re

gião, a Residência de
Joinville, no quilômetro
40, fábrica lajotas, dre
nas, meio fios, tubos ba
lizadores, postes com

cercas e realizam a repa
ração de veículos. Pos
sui ainda, um setor in
dustrial de artefatos de
veículos. Possui ainda,
um setor industrial de ar
tefatos de cimento e são
feitas as misturas de be
tuminosas para os re

mendos. 'A Fábrica de
Placas Sinalizadoras
não está conseguindo
acompanhar a necessi
dade atual, apesar de
estar sendo ampliada
para a fabricação de 2
mil placas por mês. Ela é
considerada uma das
mais importantes do
Brasil.
Junto a fábrica de pla

cas, está localizado o

horto florestal do DNER,
que reproduz mudas

para as beiras de es�
trada. Segundo o enge
nheiro Campos, já foram
plantadas em todas as

estradas do Estado 500
mil mudas. Estas árvores
segundo ele, possui três
objetivos, sendo que o

primeiro é para a sinali
zação viva; o segundo
paisagístico e o terceiro
para o florestamento
total da faixa de domí
nio, estabelecendo um

pulmão verde. O trecho
mais arborizado é de

•

Araranguá à Torres.

o Estado de Santa Catarina, representado pelos promotores
Gustavo Neves Filho, Juarez Nahas e Fernando Mendes, moveu
uma ação requerendo a declaração de nulidade da escritura -

pública de compra e venda de uma área de 10 milhões de metros

quadrados, situada na localidade de Campos do Massiambu,
distrito de Enseada de Brito, município de Palhoça (situada no

Parque Estadual da Serra do Tabuleiro), sob a alegação de que a

transação, efetuada entre a prefeitura de Palhoça e Manoel Silva

Martinho, representante da Companhia Catarinense de Óleos
Essenciais, é ilegal, pois as terras negociadas são de propriedade
do governo do Estadoe não do município de Palhoça. O Estado

pede ainda o cancelamento da respectiva transcrição no Re

gistro de Imóveis.
Em 1974, o prefeito de Palhoça transferiu à Companhia Catari

nense de Óleos Essenciais, por ntermédio de seu representante,
Manoel Silva Martinho, um terreno medindo 10 milhões de me

tros quadrados, localizado em Campos de Massiambu, distrito de

Enseada de Brito, município de Palhoça, baseando-se para isso

na lei estadual nO 652, de 16 de setembro de 1904, como se esta

tivesse transferido a propriedade do terreno ao seu município.
O Estado, entretanto, argumenta que a lei transferiu para a

municipalidade apenas a administração do terreno e não o seu

domínio, como transparece no seu artigo 1°: "Fica transferida

para a municipalidade de Palhoça a administração dos Campos
de Araçatuba ou Massiambu, que fará medir e demarcar à sua

custa, e autoriza a arrendá-los anualmente aos que estiverem

ocupando este logradouro público, ou a outros quaisquer, em
lotes nunca maiores de oito hectares".

Na mesma ação, o Estado ainda aponta irregularidades na

transação, mais particularmente com relação à avaliação das

terras.

.

O deputado Luiz Henrique Velha-Garuva ficaram desva

(MOB-SC), na sessão de lorizadas, porque a rodovia
ontem da Câmara apelou ao

governo federal para que

sejam liberadas as indeniza

ções devidas aos proprietá
rios dos terrenos que foram

expropriados na região Norte

as dividiu ao meio
.

tornando-as impróprias para
a agricultura.
'0 parlamentar lembrou

também que "a maioria dos

expropriados é composta de

catarinense, para dar passa- gente simples e lavradores e

gem à BR-101. que esperam já desalentados
Em seu pronunci<ttnento, o a reparação dos danos sofri

deputado salientou que os dos".

expropriados esperam esta

indenização há mais de dez Ao finalizar seu pronun
anos, e que o governo está ciamento o deputado Luis

inadimplente de sua obriga- Henrique solicitou que sejam
ção, quando deveria ser o acrescidos juros moratórios

primeiro a cumprir seus que compensem toda a· de-

compromissos para com a

população. Acrescentou que
muitas propriedades cortadas
pela BR-1 01, no trecho Barra

mora de mais de uma dé

cada, bem como a correção
monetária equivalente a cor

reção do valor real da moeda.

Trecho entre Joinville e Florianópolis fica pronto este ano.

para o controle de peso,
será empregádo em

todo o Brasil um Plano
Nacional de Pesagem
Dinâmica. Campos ex

plica que este método
permitirá que os veícu
los trafeguem normal
mente sem interrup
ções.
Eles somente serão

obrigados a parar se a
.

lâmpada que marca o

excesso acender. Ela vai
marcar o quanto há de
excesso. Este plano se

gundo ele, começará a

ser empregado imedia
tamente e em Santa Ca
tarina já foram escolhi
dos os locais. em que
serão colocadas estas

balanças.

O Departamento Na
cional de Estradas de

Rodagem concluirá
àinda este ano as obras
de melhoramento, res

tauração e conservação
do trecho cornpreen-
dido entre Joinville e

Florianópol is da BR-1'01
num total de 130 quilô
metros.
O chefe do 160 Distrito

Rodoviário Federal, o

engenheiro Ayezo Cam

pos informou que a

BR-101 foi entregue ao

tráfego inacabada e não

prevendo o atual fluxo
( de veículos que é de 9
mil por dia. Ele explica
que devido a urgência
em que ela deveria ser

entregue ao trânsito,
houve opção por um

trabalho rápido e mais
barato. Por isto esta es

trada diz ele, está neces

sitando de um trabalho
constante pois em de
terminados trechos fal
tam canteiros, meio fios
e canalização.

concreto asfáltico: os

acostamentos estão
sendo feitos com brita

graduada e revistimento
com tratamento superfi
cial duplo. Já houve res

tauração da pista em 20

quilômetros e dos acos

tamentos em 17,8 qui
lômetros. A conclusão
do trabalho que possui
um contrato no valor de
31 'milhões e 500 mil cru
zei ros, está prevista para
o dia 6 de novembro.
De ltajaí à Florianópo

lis, na extensão de 38,5
quilômetros que vai do
quilômetro 119,5 ao 158,
estão sendo feitos os

serviços de restauração
da pista, com regulari
zação em pré-misturado
à frio e recapeamento
com concreto asfáltico;
execução do acosta
mento com brita gra
duada e revestimento
com tratamento superfi- .

cial duplo; drenagem
profunda longitudinal e

transversal. O valor do
contrato é de 22 milhões
de cruzeiros e sua con

clusão está prevista para
o dia 07 de novembro:
Os 28 quilômetros res

tantes já estão concluí
dos, com a restauração
total, e execução do
acostamento, num con

trato de 24 milhões de
cruzeiros.
No trecho compreen

dido pelo Morro do Boi
em que 3 mil e 700 me

tros são de três pistas,
uma delas será inter

rompida para que possa
haver a restau ração e

regularização com con

creto asfálti co. Como

Universitários fazem
, .

estagIo em empresas
Criciúma (Sucursal) - Dez

fundações educacionais de
Santa Catarina estão ofere
cendo aos universitários,
através de convênios firma
dos com o Instituto Euvaldo
Lodi, estágios remunerados
em empresas catarinenses,
visando proporcionar ao

aluno um maior aperfeiçoa
mento pessoal e profissional.
Na Fundação Educacional

. de Criciúma, as inscrições se

encerram no dia 30 deste
mês e poderão ser feitas no

setor de apoio e orientação
ao estudante, localizado na

sede da Fucri na Praça Nereu
Ramos. 'Após o preenchi
mento da ficha de inscrição,
esta será enviada ao Instituto
Euvaldo Lodi a fim de que
mantenha contatos com a

empresa escolhida pelo es

tudante. O período de está
gio terá início em janeiro ou

févereiro do próximo ano.

SISTEMA
Segundo o manual do es

tagiário distribuído às funda-

çóes pelo Instituto Euvaldo
Lodi, "o objetivo do sistema
estadual de estágios é criar

condições a fim de tornar'
mais eficiente e proveitosa a

prática de estágios, de modo
a contribuir para a formação
de profissionais mais capaci
tados, além de proporcionar
o aumento do número de

oportunidades de estágios
em Santa Catarina".

Senac especializa dois

mil alunos este ano

Itajaí (Sucursal) - O Senac - Serviço Nacional de Aprendiza
gem, irá treinar nos municípios de Itajaí e Balneário Camboriú,
cerca de 2.000 alunos na área de Relações Humanas. O curso

teve início em Julho e se estenderá até o mês dei ,outubro .• A

informação foi prestada pelo professor Edgar Schultz, ao encer
rar ontem no hotel Mararnbaia em Balenário Camboriú, o curso

de Chefia e Liderança, que reuniu diretores de hotéis da c'idade,
Anunciou para breve a realização de um curso de Relações

Humanas que reunirá 200rofessores do II Grau, segundo convê

nio firmado entre o Senac e a Secretaria de Educação e Cultura

da prefeitura municipal de ltajal,
O professor José Carlos Cugnier, coordenador do Senac em

Itajaí afirmou que vários alunos da cidade têm despertado ulti

mamente grande interesse pelos cursos da área de relaçõés
humanas, principalmente os da Chefia e Liderança. O nosso

maior problema ainda é a falta de estrutura para poder atender a
. todos os pedidos que nos são formulados, especialmente pela
classe comercial de ltajai".

- Todos os estudantes
universitários interessados e

que já estejam cursando o

ciclo profissionalizante
podem participar do estágio,
onde irão obter vantagens
como: melhor formação pro
fissional permitindo que co

nheça na prática, o que já
adquiriu em conhecimentos
teóricos na escola, além de

oportunidade de colocação
profissional através do
Centro de Informações de
Mão-de-Obra de nível supe
rior do Instituto Euvaldo Lodi
de Santa Catarina".

RESTAURAÇÃO
Do trecho compreen

dido entre Joinville e Ita

[aí, do quilômetro 56,5
ao quilômetro 88, numa
extensão de 31,5 quilô
metros estão sendo rea

lizados os trabalhos de
restauração da pista,
com regularização em

pré-rnisturadç j. friQ e.

recapearnento em con

creto betuminoso. Já
foram concluídos 31,5
quilômetros do trabalho.
Os . acostamentos em

trechos de Atijuba à
Joinville ainda deverão
ser trabalhados, pois
estão apresentando
grande desnível.
Numa extensão de 63

quilômetros do 88 ao

119,5, está havendo a

restauração da pista
com regularização em

pré-misturado à frio e

recapeamento com

Como causa das des

íruições das nossas es

tradas o engenheiro
Campos atribui as chu
vas que são fortes na re

gião sul e ao excesso de
carga. Ele cita o resul
tado de uma que diz que
quando há um excesso

de carga em 10 por
cento há-uma redução na

vida útil aa estrada de 80
por cento. "É bas
tante frequente consta
tarmos um excesso 'de

carga em 100 por
cento".
Para tentar uma fisca

lização mais eficiente

Konder inspeciona obras
daGrandeFlorianópolis

nino". No local, pretende
se estabelecer um com

plexo que permita a trans

ferência gradativa do Edu
candário 25 de Novembro,
segundo palavras do go
vernador.
OS DEMAIS

A visita a Angelina deu

sequência ao roteiro de
Konder Reis, que inspecio
nou obras da Casan, vi
sando ao abastecimento de

água, e também tomou co

nhecimento do andamento
da linha de eletrificação
rural Betânia, para a qual a
Erusc emitirá a ordem de
início dos serviços em ou

tubro. 'A linha Betânia be
neficiará 82 consumidores.
Em Rancho Queimado, o

governador averiguou as

obras da Escola Marilda L.

Araújo, onde estão sendo
feitas melhorias, com a

construção de um prédio
que vai comportar mais

quatro salas de aula.
Já em Águas Mornas,

Konder Reis vistoriou
obras de eletrificação rural

para o Município, que
atenderão às localidades
de Santa Cruz de.figueira e

Santa Isabel. A rede terá
uma extensão de íO.740
metros, e atingirá 48 con

sumidores. Inspecionou,
ainda, as obras de amplia
ção da Escola Básica Co
ronel Antônio L.emkuhl. Em

seguida, dirigiu-se para
Santo Amaro da Imperatriz,
último município visitado,
onde apreciou as obras do

Grupo Escolar Mario Bott e
do Colégio Charles Moritz.

com 250 terminais e cone

xão direta com Florianópo
lis, permitindo ligações in

terurbanas, através do sis
tema DDO. Seu custo foi

orçado em Cr$ 901.104,43.
Ainda em Palhoça, o go
vernador acompanhado de
líderes locais e da presi
dente da Fucabem, Ingrid
Troncoso, visitou o terreno

adquirido às margens da
BR-101, visando à constru

ção de um centro piloto de
atendimento a menores. A
área, contendo 250 mil me
tros quadrados, custou à
Fucabem a importância de

Cr$ 2.609.841,00.
Na ocasião, Konder Reis

observou atentamente a

planta do empreendimento
e informou que "inicial
mente será construído o

centro de reeducação dos
menores delinquentes, que
hoje funciona nos fundos
da Delegacia de Polícia de

Bi'guaçu, em precárias
condições, Lá, apenas 10

menores são atendidos,
número que será ampliado
para 60, com o novo centro,

que será construído com o

apoio fi nancei ro e técnico

da Funabem.
Posteriormente será im

plantada na mesma área o

Centro de Recepção e'

Triagem de Menores, para
o sexo feminino. Declarou
Konder Reis que na "admi

nistração passada foi cons
truído o Centro de Recep
ção e Triagem de Menores
em Biguaçu, para o sexo

masculino. Agora, iremos
construir para o sexo femi-

primeira etapa do projeto,
constando de aproxima
damente 200 mil metros

quadrados de área, corres
pondendo a 116 do projeto
global. No momento, a área
carece da conclusão da
rede de esgoto, trevo de

acesso, pavimentação, cal
çadas, iluminação pública,
estacionamento e arbori

zação, tendo o governador
Konder Reis afirmado aos

empresários que "vamos

examinar a questão em

busca de uma solução o

mais rápido possível".
ELETRIFICAÇÃO
RURAL
Ainda em São José, o go

vernador acompanhado do

prefeito Arnaldo de Souza,
dos candidatos a prefeito
Geei Thives e Edvaldo Al

buquerque, e do deputado
Bulcão Viana, realizou vi

sita de inspeção às obras
da linha de eletrificação
rural Santa Filomena, na

Estrada São José-Angelina,
linha iniciada em 25 de

agosto, com extensão de

�6.310 metros. Serão bene
ficiados 116 consumidores,
71 fazend as, 41 residên-

.

cias, duas indústrias, duas
casas comerciais, além de

quatro escolas e duas igre
jas. O custo estimado da
obra é de Cr$ 1.462,830,00.
PALHOÇA

.

Em seguida, o governa
dor Konder Reis

deslocou-se para Palhoça,
onde primeimmente visitou
as obras da central telefô
nica da Telesc, que foi ati
vada em dezembro último,

O governador Konder
Reis prossegu,iu hoje a ins-

I
peçáo a obras de sua admi
nistração, visitando seis

municípios da região da
Grande Florianópolis: São
José, Palhoça, Angelina,'
Rancho Queimado, Águas
Mornas e Santo Amaro da

Imperatriz, As visitas inicia
ram às 9 horas, no municí
pio de São José, área in
dustrial da Grande Floria

nópolis. Em Palhoça,
tomou conhecimento do
terreno adquirido pela Fu

cabem, numa área de 240
mil metros quadrados, às

margens da BR-101,' vi
sando à construção de um

centro piloto de atendi
mento a menores, tendo
como pri ncipal.atividade a

reeducação, a prevenção e

a terapêutica.
DISTRITO INDUST&IAL
Inicial mente, Konder

Reis visitou a, área indus
trial do município de São

José, onde os investimen
tos aplicados até maio so

rnaram Cr$ 2.470.000,00,
distribuídos em projetos,
aquisição de áreas, obras
de infra-estrutura e outros

serviços. Atualmente,
quatro indústrias já estão
em funcionamento, ge
rando um faturamento
rnensal da ordem de Cr$

. 1.750.000,00, Três outras

Unidades industriais estão
em fase de construção, es
tando confirmada a insta
lação de novas empresas
no Distrito Industrial.
No momento, acha-se em

fase final de implantação a

Hoje é um dia muito importante para vocês.
Modéstia à parte, para nós também.

Seuparque industrial, que tivemos o orgulho de
construir em Itajaí, será inaugurado por

Sua Excelência, o Presidente Ernesto Geisel.
A partir desta data, Santa Catarina conta com
mais uma empresa irrâdiando progresso:

Inebrasa -Indústrias Eletromecânicás Brasileiras S.A.,
subsidiária da Inepar S.A. - Indústria e Construções.

Parabéns..

I

CONSTRUTORA TUPY S.A.
Uma empresa do Grupo Empresarial Tupy
Joinvi/le - se

------------------------- ,..- --J;.': .. ,' ,
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Mais um passo
, ,_

para o carvao
ser gaseificado

Déficit comercial atinge
US$1,7 milhão até agosto

guinte, desde janeiro, o

comportamento do co

mércio exterior brasi
leiro: importações: ja
neiro, US$ 994 milhões;
fevereiro, 867 milhões
de dólares; março, 941
milhões de dólares;
abril, 1 bilhão e 093
milhões de dólares;
maio 975 milhões de dó
lares; junho, 1 bilhão e

069 milhões de dólares;
e julho, 1 bilhão e 051
milhões de dólares. ,

Exportações: janeiro,
506 milhões de dólares;
fevereiro, 625 milhões
de dólares; março, 723
milhões de dólares;
abril, 734 milhões de dó
lares, maio, 789 milhões

Segundo dados esti
mativos fornecidos pelo
ministro Mário Henrique
Simonsen, da Fazenda,
as importações do país
no mês de agosto totali
zaram 1 bilhão 050 milh
ões de dólares e as ex

portações 950 milhões
de dólares. Com isso, o
deficit comercial em

1976, até agosto, atingiu
1 bilhão e 779 milhões de
dólares. (importações:
US$ 8 bilhões 040 milh
ões; exportações: 6
bilhões 261 milhões).

Os dados relativos ao

mês de agosto são ape
nas estimulativos, mas

os de janeiro a julho são
definitivos. Foi o se-

de dólares; junho, 1 bi
lhão e 032 milhões de
dólares; julho, US$ 902
milhões de dólares.

gá>, com 8.500 Kcalfm3, e
:

serão necessários 7 tonela.
das de carvão vapor por
ano. Segundo o engenheiro
Sérgio Scherer, Assessor pa
ra Assuntos Siderhrgicos da
Setma, nestas condições di.
ficilmeIit'e haverá exceden,
tes "Barro Branco", o que
implicará na complements,
ção das necessidades, atra.
vés da Camada Bonito.
_, Sérgio Scherer informou
ainda que o processo para
abertura de novas minas é
relativamente longo e que
"são bastante oportunos os

estudos que ora se real],
zam, pois facilitarão aos

mineradores, com conces
são na Camada Bonito, a

decisão de minerá-lo quan
do houver necessidade de
atender a uni dadf de gasei.
ficação que será �mplantada
em Santa Catarina".

Os trabalhos �e abertura
das propostas foram dirigi.
do> pelo chefe d� gabinete
da Secretaria de Tecnologia
e Meio Ambiente, Roston
Luiz Nascimento,1 e partiei
param a Companhia Brasi.
leira de Projeto> �ndustriais
(Cobrapi); MiÍder-Kaiser I
Engenharia s/A;I Eisenbau
Transatlântica l):ngenharia
Ltda.; Montreal Engenharia
S "

/A; Consorcio Snaprotos,
-Engesider; Consôrcio-Paulo
Abib Andar S/1 e Enge.
nharia para Indústria Mine.
rak/Engisering SI A.. -

Foram abertas anteon

tem, no gabinete do Secre
tário de Tecnologia e Meio
Ambiente, as propostas pa
ra Estudo de Pré-Viabilida
de de Mineração da Cama�
da Bonito, do carvão cata
rinense, Atendendo a urna
solicitação da Petrobrjs, pa
ra a implantação, o mais
breve possfvel, de uma uni
dade de gaseificação de car

vão em Santa Catarina, sete
empresas, uma nacional e

seis estrangeiras, apresenta
ram suas propostas para o

levantamento e determina
çáo dos CIstos para explo
ração do carvão de Santa
Catarina•.Estes estudos, se

gundo fontes daquelas em

presas, servirão de base pa
ra "avaliar as possibilidades,
a escala de produção e a

economicidade de minera
ção da Camada, Bonito".

O Programa de Gaseifi
cação da Petrobrás prevê
três etapas de produção de
gás, a partir do carvão va

por. Na primeira fase serão

produzidos 5,5 milhões de
metros cúbicos, por dia, de
gás; com 4 mil Kcalfm3,
que exigirão 2,5 milhões de
toneladas, por ano, de car

vão vapor. Nesta etapa, a

usina se utilizará dos exce

dentes do carvão vapor da
Camada Barro Branco. Já
na terceira fase serão pro
duzidos 6,5 milhões de me

tros cúbicos, por dia de

Total das importa
ções, até agosto: 8 bilh
ões e 040 milhões de dó
lares. Total das exporta
ções: 6 bilhões e .261
milhões de dólares. O
ministro Mário Henrique
Simorisen, da Fazenda,
disse esperar que as ex

portações, nos últimos
meses de 1976, aumen
tem significativamente,
de acordo com a tradi
ção histórica segundo a

qual isto sempre acon-

.

tece no final de cada
ano.

Os 39.300 quilos de feijão apreendidos começaram a.ser vendidos ontem

Consumidor tem feijão
garantido durante. 10 dias

Comissão de bolsas divu.lga
estudo sobre falhas da CSN

As 655 sacas de feijão - 39.300 qui
los - apreendidas pela Sunab na

terça-feira foram distribuídas aos su

permercados da cidade e têm condi
ções de abastecer a popu lação por 10
dias. "Isto se o consumidor souber
colaborar entre si e não começar a

comprar indiscriminadamente o pro
duto para estocar em casa", diz o de
legado da Sunab, Mário Wiethorn. •

- O feijão apreendido ficou à dis
posição da Sunab e o atacadista foi
obrigado a distribuir aos comercian
tes, ao preço tabelado. O consumi
dor, segundo nossa determinação,
está pagando o produto ao preço de
Cr$6,11 o quilo. Todo o .feijão
apreendido ficará na Capital, muito
embora já tenhamos recebido solici
tação do interior, para enviarmos um

pouco para lá.

Explica o Delegado da Sunab que o

atacadista havia oferecido o produto
aos supermercados ao preço de
Cr$ 6,20 o quilo. "Isto, se fosse co

mercializado ilicitamente, daria a

soma líquida de Cr$-271.170,00 ao

atacadista e o consumidor é que iria
arcar com o preço mais caro".
À CATA DE FEIJÃO

O . Delegado da Sunab afirmou
ontem que o órgáo está "à cata de
feijão estocado, não somente .na-Ca-

. �,

pital mas também no interior do Es
tado. Tudo o que for apreendido, terá
que ser entregue aos supremercados
para venda ao consumidor".

.

- O atacadista que for autuado es

tará sujeito a uma multa que pode va
riar de um terço até 100 salários mí
nimos. Na entrega aos supermerca
dos, o atacadista ganhará o lucro que
lhe é devido por lei, pela venda do
produto ao preço tabelado. Embora
tenhamos recebido algumas denún
cias, até o momento ainda não con

seguimos detectar outros estoques
escondidos.
"Presume-se que o produto não vá

faltar ao mercado consumidor catari
nense, pois no interior as vendas são
normais. Aqui na Capital é que faltou
até poucos dias atrás. Também sobre
vendas com preço alterado no inte
rior até agora não tivemos notícias,
pois os fiscais estão fazendo as visto
rias através das notas fiscais. Caso
constatemos alguma irregularidade,
os responsáveis serão punidos".
Segundo Mário Wiethorn, "esta

mos esperando feijão importado do
Chile ou do México, o qual já deve ter
chegado a Porto Alegre. Em vista
disso, presume-se que haverá falta do
produto. A Cabal -é que se encarre-

, '.gará- de trazer o feijão para cá" ..
.:J .11' _. �

A ineficiência adminis
trativa,

.

a defasagem entre
os preços de compra e ven

da do aço imp o rtado e os

atrasos na entre�a de en

comendas feitas a indústria
nacional foram, segundo a

nálise técnica feita pela
BMG Corretora S.A., as

principais causas dos prejuí
zos da Companhia Siderúr
gica Nacional (CSN) regis
trados no último exercício.

O trabalho, divulgado
ontem em Belo Horizonte
pelo boletim informativo
da Comissão Nacional de
Bolsas de Valores, afirma
queesses fatores refletiram
-se num acréscimo da or

dem de 59,1 por cento

despesas financeiras não

operacionais da empresa,
em relação ao exercício de
1975, que atingiram a Cr$
300 milhões e 300 mil.

para atender à demanda. Os
preços inflacionados de
aços planos passaram a ter
séria influência na balança
comercial brasileira, fazen
do com que o governos inter
viesse através da CSN, que
comprava o produto no ex

terior e os revendia no mer

cado interno, a preços sub
sidiados, arcando com esse

preJUlZO.
Para os técnicos da BMG

Corretora, essa situação se

agravou com a política do
governo de transferir à in
dústria nacional de bens de
capital as encomendas do
Plano Siderúrgico Nacional.
As empresas brasileiras do
setor, sem suporte para a

tender aos volumes das en

comendas . grande parte
das- quais feitas pela CSN
para o' prosseguimento de
seu plano de expansão -

provocaram atrasos nas en

tregas, e os onus decorren
tes de juros e amortizações
sobre os financiamentos
conseguidos recairam sobre
a empresa.

Simultaneamente, os

custos diretos e indiretos
de produção evoluiram em

. proporção maior que as

vendas líquidas e a margem
de lucro bruto se estacio
nou em torno de 8 por
cento. Este índice, aliado a

uma rotação dos ativos o

peracionais de 0,22, red ..
ziu para 1,72. por cento a

margem de retorno que,
nos exercícios de 1974 e

1975 eram de, respectiva
mente, 10, 20 e 5,49 por
cento.

Na constituição do capi
tal, prossegue o trabalho,
verifica-s� que nos três últi
mos penodos os recursos

externos tiveram uma evo

lução maior que a do capi
tal próprio, a ponto de o

grau de endividamento da
CSN atingir a um "índice
de 1,8: para cada Cr$ 1 de
capital próprio, a empresa
utilizou Cr$ 1,80 de tercei
ros. Suas imobilizações fo
ram financiadas apenas. em
44 por cento por recursos

próprios.
No tocante à liquidez, o

quadro mostrou-se também
desfavorável. Pois para cada
Cr$ 1 exigido a curto pra·
zo, a CSN dispunha apenas
de 84 centaso .• f

Uso correto do solo é

recomendado ao Brasil
Aumento da produtivi- vançada tecnologia e grau

dade por meio do uso cor- de tecnificação agrícola e

reto do solo e em função está disposto a contribuir
da tipificação climática, e para que o I Brasil alcance
trocas de pesquisas para o um elevado índ�ce de pro

aprimoramento da genética, ", dutividade, afim ae melhorar
em zootécnica e triticultura sua renda agrícola.
espeêialrnente, foram os O Secretário Pedro Tas-
pontos. abordados na reu- sinari e o Ministro canaden- '

nião de ,ont�m entre 9 Mi- se, admitiram qUé,p Estado:;
niStr.o... de Agricultura do de São Paulo e li) Ministério'
Canadá, Sr. Eugene S. Whe- de Agricultura I

do Canadá
lan com o Secretário de venham a estabelecer, futu
Agricultura de São Paulo, ramente, acordo:s de coope
Sr. Pedro Tassinari, nesta ração mútua pára o envio
Capital. de técnicos agrfcólas brasi-

O Ministro lembrou leiros aquele pai", para trei
que seu país dispõe de a- namento.

Segundo a análise, a ne

cessidade de abastecer o

mercado nacional - particu
larmente a indústria auto

mobilística - forçou a com

pra de aço no exterior,
uma vez que a indústria
nacional não tem condições

,,-

CURSO DE PROGRAMADOR Empresa multinacional quer
\

instalar subsidiária em se
A PROFISSÃO DO MOMENTO

Curso Intensivo com aulas diárias em horário noturno
Aulas Práticas e Teóricas
I nstrutores altamente gabaritados
Apostilário Completo
TURMAS EM INICIO...., ÚLTIMAS VAGAS
CENTRO DE TREINAMENTO PRESTO lABOR
Ed. Zahia, Rua Felipe Schmidt, 25 - 80. ando cobertura

A Koering Internacional Marketing
(Kirnco), empresa de âmbito mundial,
pretende instalar uma SUbsidiária em

Santa Catarina, para a fabricação de
rolos compactadores de diversos

tipos e tamanhos, usados na constru

ção de rodovias. Com esta finalidade
os dirigentes da empresa estiveram
recentemente em visita ao secretário
da Indústria e Comércio, Sebastião

Governo fixa alíquotas
máximas do .C'M para 77

Netto Campos e ao governador Kon
der Reis.

II

'.,

O ante-projeto para a construção
da fábrica está em elaboração, pre
tendendo a empresa, posteriormente,
produzir também guindastes hidráu
licos. A fábrica a ser construída em

Santa Catarina proporcionará de 100
a 150 empregos diretos.

Acompanhado de expo
sição de motivos do Minis
tro da Fazenda, Sr. Mário

Henrique Simonsen,· o pre
sidente Geisel enviou on

tem ao Congresso o ante

projeto que estabelece alí
quotas máximas no impos
to 'sobre 'õperações relativas'
à circulação de mercado
rias.

De acordo com o proje- ,

to, a partir de janeiro de
1977 serão as seguintes as

alíquotas máximas nas ope
�ões internas. e interesta
duais: a) nas regiões Sudes-
te e Sul: 14 por cento e b)
nas regiões Norte, Nordeste
ê Centro Oeste: 15 por
cento. Nas operações de ex

portação: 13 por entoo

IICEAG-SC
CURSO------

CONVITE PARA MISSA
r

ASPECTOS PRÁTICOS DO ICM

LOCAL: Florianópolis - na sede do CEAG/SC, Av. Rio Branco, 152
PERlOOO: de 27/09 a 02/10 (à noite)

.

TAXA: 400,00
CARGA HORÁRIA: 24 horas
MINISTRANTES: Helge Pantzier, Nelson Madalena, Indio Zavarizi,

Francisco C. Correa, José A. Oellagnello,
Ary Kardec de Mello e Aderbal Alcântara.

A Famnia de FELlPPE BOABAIO, ainda consternada com passamento de seu

inesquecível Chefe, vem a público externar agradecimentos a todos quantos
compareceram ao seu sepultamento, enviaram flores ou, de qualquer forma,
manifestaram pesar.

Convida a ,todos os seus amigos para a missa que, am intenção a sua alma, será
rezada sêado, dia 25, às 16 horas, na Igreja de Santo Antônio, à rua Padre Roma,
nesta Capital.

Antecipa agradecimentos.

300.000,OOm2 no RIBEIRAO
DA ILHA

Bel íssima Chácara, 150 metros no mar. O asfalto passará por
dentro da propriedade. Aceita-se troca poç apartamento ou

casa. Informações detalhadas: Fones 22-8770 e 22-9768 -

Centro Comercial ARS. Conjunto 410 - CRECI 630.

INSCRiÇÕES NO CEAG, OU PELOS TELEFONES ABAIXO
/

CENTRO DE ASSISTÊNCIA GERENCIAL DE SANTA CATARINA
SEDE/Florianópolis: Av. Rio Bronco, 152 - 12 00 3Q andor - Fones: 22-9022 e 22-9156
Cx. Postal 1219 - Telex 0482117
E5CRITÓRIOS.'Blumenou: Ruo Caetano Deeke, 41 • Joinville: Ruo Otto Boehm, 48

TERRENO
OTIMA LOCAL 1 ZAÇÃOCASAN

Vende-se à rua Fúlvio Aduci, no Estrei�l) um
terreno com área de 1.400 mts2, pronto
para construir. Tratar fone 44-2800, ou rua.
Fúlvio Aducci,958.

cia catarinense de águas e saneamento
,.

..... � �_.......' � i. �"'�;!:

AVISO EÔITAL - TOMADA DE PREÇOS No. 65/76
A COMPANHIA CATARI NENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade

de economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do
Ministério da Fazenda no. 82508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em

Florianópolis - SC, comunica que se encontram .a disposição dos interessados. no endereço
acima rrencionado, os elementos da TOMADA DE PREÇOS No. 65/76 destinada a

selecionar proposta> para aquisição de REGISTROS DE PRESSÃO para o ALMOXARI FADO
CENTRAL - BARREI ROS - FLORIANOPOLlS S.C.

O EDITAL encontra-se ati xado no mural da recepção da CASAN =, an dar térreo, local
onde deverão ser entregues as propostas até às 16:00 (dezesseis) hora> do dia 07 (sete) de
Outubro de 1976.

Flori anbpol is, 21 de Setembro de 1976
A DI RETORIA.

Pelo presente Aviso, elaborado de conformidade com os' termos
.

da

Resolução no. 11/72 do Conselho de Administração do Banco Nacional da

Habitação, ficam convocados os mutuários abaixo relacionados, para regulari
zar dentro de 20 (vinte) dias, a partir desta única publicação, suas prestações
em atraso, referentes a contrato de financiamento com garantia hipotecária
que celebraram com este Agente, pelo Sistema Financeiro da Habitação:

Milton Ferreira da Cunha
.João José Leandro
Dicezar Oscar. leandro

. Júlio Cezar Rodaki
João Luiz Alves da Silva
Cerilo Oalla Lasta

O não atendimento no prazo fixado ensejarã a execução da hipoteca.
Outrossim, o resgate das prestações deverá ser feito na agjncia do Banco do
Estado do Paraná SIA - nessa cidade, ou em nosso Departamento de

Cobrança, à rua Monsenhor Celso, 211, 20. andar, fone ?4-50J1, Curitiba,
Paraná.

' ..... .

Curitiba, 20 de setembro de 1976
BANESTADO S/A· CRÉDITO IMOBILIÁRIO

Seção de Execução

ALUGAM-SE E VENDE-SE
Alugam-se dois apartamentos um com 2 quartos aluguel

Cr$ 3.000.00 e outro com 3 quartos aluguel Cr$ '3.500,00 e

Vende-se um apartamento com 3 quartos. 127,00 m2 de área

útil preço Cr$ 480,000,00 todos com dependência de

empregada, situados no EdiHcio ..A.Coelho" à rua Felipe
Schmidt 85. Tratar - Telefone: 22-2765.

APTO. 112m2
VENDE-SE COM 2 QUARTOS. SALA AMPLA, COZI

NHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERViÇO E
DEPENDÊNCIA COMPLETA DE EMPREGADA. SITO NO
EDF. A. COELHO, COM VISTA PARA A BAIA NORTE,
ENSOLAÇÃO PERFEITA, DE FRENTE PARA A RUA
FELIPE SCHMIDT. PREÇO: Cr$ 367.800.00. TRATAR
NA RUA FELIPE SCHMIDT. 27 SOBRELOjA EDF. DIAS
VELHO SALAS 15/16/17 - FONE: 22-3537. REGIS
IMÓVEIS - CRECI 58.
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Prejuízos de ',5 milhão

no in'cêndio da uBuri"
Joinville (Sucursal) - Ontem
pela manhã chegou o primeiro
dos quatro inspetores das Casas
Buri, de São Paulo, para fazer
um levantamento doo prejuízos
causados pelo incêndio irrompi
do na noite anterior em sua

loja da rua do Príncipe, esquina
com a rua 9 de Março. Segun-

'

do se apurou. preliminarmente,
OS prejuízos atingiram a 1,5
milhão de cruzeiros, e o cadas
tro geral do crediário não che

gOU a ser atingido.

O 'gerente da loja da rua

Príncipe, Walter Veríssímo, a

presenta queimaduras no braço
esquerdo' e, disse que "após a

reforma do prédio, essa loja
voltará a funcionar no mesmo

local". Os 30 empregados da
loja estão lotados na outra filial
"Buri" .. na da rua João Colin.
Segundo os técnicos que lá

estiveram o incêndio fei causa
do' por um curto circuito. O
inspetor João Pedro 'Batista
chegou em Joínvílle às OSh30m
de ontem e disse que existe um

seguro total do estoque.
Às 10 horas de ontem, o

delegado da comarca João Pes
soa solicitou a presença dos
técnicos da polícia científica,
que, até às 20 horas ainda não
tinha comparecido. Assim, du
rante o dia de hoje, os policiais
técnicos haverão de levantar
uma perícia total. No ano de
1975, já ocorreu um princípio
de incêndio nesse prédio, causa
do por um reator de lâmpada
fluorescente.

Com a chegada dos outros
três inspetores das Casas Buri e
da Polícia Técnica, serão revela
dos o montante exato dos pre
juízos e as condições do seguro
existente.

Trânsito de ontem teve

dois atropelamentQs,
Dois menores foram vítimas

de atropelamento, na tarde de
ontem. Um encontra-se em es

tado grave é o outro sofreu
ferimentos leves, Por volta das
13h3Om de ontem, na rua Eu

gênio Portela, o Volks de pla
cas AB-926S, dirigido pelo seu

proprietário Odilio Luis Cardo
so, residente a rua Espírito
Santo, 9, em Barreiros, atrope
lou e socorreu o menor Idalmir
Voigt de Ollveirá, de 4 anos de
idade, filho de Ari de Oliveira e

de Mercedes Voigt de Oliveira,
residente a rua Eugenio Portela.
O menor, em estado grave, está

internado no HospÚ'al Infantil.
ATROPELAMENTO II

Na rua Heitor Blumm, o

Volks de placas AB-0393, diri
gido por seu proprietário Sebas
tião José Pauli, residente a rua

Tiradentes, às 13 horas, de on

tem atropelou a menor Ana
Maria Marciel dos Santos, de 7
anos de idade, filha de Maurí
cio doo San tos e Marilda dos

Santos, residentes a rua Almi
rante Alvim, 2" A vítima foi

I
socorrida pelo motorista e apre
sentou ferimentos leves genera
lizados.

Dívidas levam contador

a simular seu sequestro
Para livrar-se de seus inúme

ros credores, o contador Lin
coln Quinan de Oliveira, 2 2

anos, saiu .de casa deixando um

bilhete à mulher, no qual afir
mava ter sido raptado e que
Seria morto caso não pagasse
suas dívidas, Ele forjou o pró
prio sequestro, desvendado em

menos de 12 horas pela Polícia
Federal, que encaminhou on

tem relatório à Secretaria de
Segurança para que esta decida
se processa ou não o Contador
por crime de falsa ideologia.
Em Campo Grande, -os ór

gães- -de segurança .que- apuram
I o sequestro e morte do jovem
milionário Ludio Martins Coe
lho Filho, não confirmaram a

I prisão,
como suspeito, de um

membro da famflia do rapaz,
que estaria incomunicável numa
dependência militar. As infor-
mações dá polícia - que' des
mentiu também a prisão de
outros três suspeitos - são de
que o caso continua sem pistas,

O sequestro de Quinan de
Oliveira teria mobilizado toda a

polícia de Mato Grosso. A

exemplo do "caso Ludinho", se

a mulher do Contador - uma

professora da Rede Estadual de
Ensino não tivesse fornecido à
Polícia' "Informações Infantis"
ao dar a queixa sobre o desapa
recimento do marido. Ficou
provado, segundo os agentes
federais, que ela não participou
do, sequestro simulado. Na ter

ça-feira,' em prantos e amparada
por um cunhado, ela procurou
ii Delegacia de Polfcia Federal;
onde relatou o cas o.

Os sequestradores deixaram
em sua casa um bilhete (escrito
num bloco de, anotações per
tencente ao casal, com folhas

/numeradaS), contendo erros dê
ortografia. Dizia: "seu marido
será morto hoje se não resolver
o nosso problema. Ele vem nos

enrolando há muito tempo e

hoje vamos acertar contas. Não
encontramos nada .de valor, por
isso vamos fazer o que deve. Se
ele não acertar, com a gente,
será jogado morto no rio, bem

longe daqui. Vamos aproveitar
o que levamos dele, por isso
não o deixaremos trabalhar

mais ",
DETALHES

O bilhete foi encontrado na

casa desarrumada. Ela havia ido
às 'compras e tinha se despedi
do do marido bem cedo. Vol
tou à hora do almoço, quando
tomou conhecimento do caso e

chamou o gerente da fuma de
tratores Motoveg, onde Lincoln
chefiava o Departamento de

Pessoal, ganhando Cr$ 5 mil

por mês. O Gerente .envíou-a à
Polfcia Federal.

Interrogada, a mulher disse

que seu marido, na segunda-fel
tá 'ao 'sair' para o trabalho,
15eijou�a "e' a "fi1l1 li jdé' 'um' ano 'el
meio, hábito que não possUia e

que gerou desconfiança da polí
cia. Foi descoberto também
que Lincoln devia somas que
não podia pagar. Uma maleta
com suas melhores roupas não
foi encontrada na casa, que não

apresentava qualquer sinal de
violência. 'Os vizinhos informa
ram que Lincoln apareceu em

sua casa na manhã de segunda
-feira, quando sua mulher não
estava. Ele foi também logo
depois a um ,pooto de gasolina,
usando o carro de um amigo de
trabaího.. O carro foi deixado
no posto, com o garagista, que
informo u que ele havia tomado
um táxi. Localizado o motoris
ta, este' confirmou havê-lo
transportado ao aeroporto e lá
foram verificadas as listas de

passageiros: Lincoln tinh a voa

do para Belém. Onde se acredi
ta ainda esteja aguardando a

notícia sabre seu "sequestro".
Ná firma Motoveg informou-se
que ele levou Cr$ -i 7 mil de
um amigo para deposstar no

Banco, o que não foi feito.
Na empresa onde trabalhava

há oito meses, Línceln �inan
'00 Oliveira sempre teve com

portamento exemplar. Seus su

periores não entendem como

pode ele ter planej ado o se

questro. Ainda mais, de forma
tão ,infantil. Já que é considera
do inteligente e de plena con

fiança. Os diretores da empresa
aconselharam sua mulher a ven

der alguns terrenos e utensfl íos
e começar vida nova, depois de

pagar todas as dívidas.
'

CASA - VALDEMAR OURIQUES
VENDE-SE CASA DE ALVENARIA COM 2 PAVI

MENTOS, TERRENO DE ESQUINA, CONTENDO NO
TÉRREO: (2) GARAGENS, DEPENDÉNCIA DE EMPRE

GADA, ÁREA DE SERViÇO; NO ANDAR SUPERIOR: 03
QUARTOS C/ARMÁRIOS EMBUTIDOS, COZINHA C/
AZULEJOS DECORADOS ATÉ O TETO E PIA INOX.,
BANHEIRO SOCIAL E GARAGEM.
PREÇO CR$ 390.000,00. TRATAR NA RUA FELIPE
SCHMIDT, 27 EDF. DIAS VELHO SOBRELOJA SALAS
15/16/17 FONE 22-3537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI
58.

-

Caminhão tomba e perde
toda sua carga de trigo
Joinville (Sucursal) - Todo o carregamento de trigo a granel

caminhão Chevrolet, ano 1962, placas QD-0727, do município de

Palmeiras, do Paraná, ficou inutilizada depois que o veículo ficou
sem o suporte de freios tombou, na divisa dos Estados do Paraná
e Santa Catarina. O acidente ocorreu às IBh l Gm de anteontem.
Num declive acentuado, o motorista Cesar A.H, da Silva, de 25
anos de idade, conseguiu desviar o 'seu caminhão de um carro pipa
,do Corpo de Bombeiros Voluntários de Joinville, que naquele
momento estava empenhado em prestar socorro a um' incêndio
num caminhão "jamanta".

O motorista tentou desviar pelo acostamento, em alta velocida
de, mas não conseguiu, tombando pela encosta e espalhando toda
a carga de trigo. Além da perda da carga e danos no veículo o

motorista sofreu leves escoriações e foi liberado após receber os

cuidados médicos no Pronto Socorro São José de Joinville.
INCÊNDIO
Pouco antes desse acidente, às 17 horas e também no mesmo

local, a carreta Scania-Vabis, de placas MF-0256, de Morro da

Fumaça, Santa Catarina, sofreu um incêndio. Era dirigida por
'Florentino Luis Sizeski, de-40 anos de idade e residente em Morro
da Fumaça, O veículo estava carregado com uma carga de sucata e

se dirigia para Joinville. Assim que o fogo foi percebido nos pneus
a Polícia Rodoviária Federal interrompeu o tráfego nos dois
sentidos e se formaram mas de até três quilômetros. O trânsito
somente foi liberado duas horas mais tarde, quando o Corpo de
Bombeiros de Joinville conseguiu atenuar o fogo e depois de

gastar oito mil litros de água. A carreta apenas sofreu alguns danos
materiais de pequena monta.

Pescador eletrocutado
na, sua volta ao barco

Denúncia frustra plano
de assalto a banco

inteirar-se d€' tudo, em suas minúcias,
após ter tomado conhecimento 0.0
atentado através dos noticiários nas

emissoras de rádio.
VESTÍGIOS
Pedaços' de' cordas e esparadrapos e

ainda peças íntimas de D. Adriano
Hipólito, estavam espalhados em um

desvio deserto da estrada do Catonha,
em Jacarepaguá, onde possivelmente
o bispo de Nova Iguaçu e, seu sobri
nho Fernando foram espancados.

Segundo um morador da área, Or
mindo Joaquim de Souza, que estava

presente na hora em que o sobrinho
do bispo foi encontrado ,e désamarra
do. 'D.' Fernando ,estava com uma

enorme "venda" ,de esparadrapo' no
rosto, pés e mãos atados e um espara-
drapo na boca. '

O cabo Américo, do 180. Batalhão
da PM, que fazia ronda no local, disse
que aquela área, é onde geralmente
ocorre a "desova" e que três pessoas
já foram encontradas mortas ali. Con
tou ainda que no momento em que
acharam o rapaz, viram um corcel
com três pessoas, que mudou de
rumo ao verem o movimento, no

local. Disse também que o sobrinho
do bispo estava bastante ensangueta
do e que para chegar até a beira da
estrada, teve que retirar a tira dos
olhos, passando o rosto na pedra.
Fernando foi encontrado sob um pos
te de iluminação, vestido. Já na rua

japurá, em Jacarepaguá, os moradores
da rua, próximo ao número 365 -

local bastante movimentado - que
viram o desembarque do bispo, não

quiseram falar nada a respeito. Fer
nando foi encontrado as 21h20m de
anteontem.

Polícia carioca em alerta para
novas tentativas de atentados

APROVElTE,ASOFERTAS
DO REFORÇO DOS ENXOVAIS

DAMODELAR,

mente, não estava dormindo quando
o petardo explodiu no telhado da
mansão.

- Estava em companhia, de Darci
Faria - novato no emprego - quando
ouvimos um barulho no telhado, co

mo se algo tivesse sido atirado sobre
ele. Olhei para cima e observamos
uma faisca, seguida-de um forte baru
lho e deslocamento de ar, que nos

arremessou à distância. Percebi que
Darci se ferira, mas sem gravidade -

apenas nos ombros - e medicou-se
com remédios caseiros.

,: O petardo caiu exatamente sobre o

'telhado do pátio interno, ao lado da

copa, causando a sua destruição par
cial e destruindo quase todas as vidra
ças do imóvel.

Jogo de Chá corri 10 peças
Schmidt - 158,00
Jogo de Alimfnio Penedo-
5 peças ; . ; .. " . -;: ; .-:::. - 243;'00
Panela de Pressão Panex-

/,# •• u .••••w,._) •• J.-·.; •

.

.... </.,(�"p.�.
4 litros e meio :',-� .: - 135,00
Jogo de Jantar Schmidt-

'"

"lf2'"peç-as ... '; .

'

.. : .. !';"�."1'� ..
� 565;00

,

Jogo 4 travessas I nox
Fracalenza - 189,00
Baixela Fracalanza
8 peças - 295,00
Refri gerador Admi ral .. ,

- ,2.250,00

Durante toda a madrugada de on

tem, agentes do Departamento Geral
de Investigações Especiais (DGIE), do
Departamento de Ordem Política e

Social (DOPS) e da Secretaria de
Segurança Pública do Rio de Janeiro,
permaneceram em posições de alerta
quanto à possibilidade de novos aten
tados à bomba, contra empresas jor
nalísticas.

As autoridades policiais ouvirão
hoje novos depoimentos do Bispo de
Nova Iguaçu, Dom Adriano Hipólito;
do seu sobrinho, Fernando Webereng,'
de 25 anos; e da noiva deste, a jovem
Maria Del Rio Pilar Daglesias, que
conseguiu escapar da ação de seques
tro que envolveu os dois primeiros,

A tomada de depoimentos se es

tenderá também as pessoas que se

encontravam presentes na mansão do
•

Os policiais chegaram à conclusão
jornalista Roberto Marinho, à rua de que os autores do atentado são
Cosme Velho, 1105, quando ali, a profundos conhecedores das depen
exemplo do que ocorreu com o carro dências da mansão, já que tinham
de Dom Adriano Hipólito, uma bom- inte ções de atingir o quarto do
ba foi lançada e feriu dois emprega- jornalista Roberto Marinho. Porém,

, ,'" do's'- os copeiros Teotonio de Queirós .' ao invés do petardo atingir o alvo
e Darci Faria. O primeiro, apresentan- desejado, conforme pretendiam, foi

1. do escoriações pelo corpo e lesões atingir o telhado do pátio.
nos olhos, causados por estilhaços, O Sr. Roberto Marinho e sua

A� teve quer ser medicado no Hosp�l{t.\ mulher dormiam, por ocasião da ex

Miguel Couto; de onde retirou-se por plosão, e só não foram atingidos
Um pescador teve morte instantânea por eletrocussão, às volta das 2h30m de ontem.

'

pelos estilhaços graças à proteção do
19h30ql de anteontem, nas proximidades do no. 254 da Estrada Embora tenha sido liberado pelos cortinado das janelas.
da Guarda do Embaú, na Palhoça, onde residia. José Manoel da médicos de plantão naquele Hospital, Alegando seguir instruções das au

Silveira, 21 anos de idade, casado, embarcado no "Barco Ferreira Teotonio ficou de voltar hoje a fim toridades policiais, o jornalista Rober
III", atracado em Laguna, quando saia de casa para apanhar.1!" de submeter-se a rigoroso exame "de to Marinho negou-se a conversar com

ônibus para voltar ao barco, foi eletrocutado por, um fio de 'oftalmológico.
., ..,...

os repórteres.
eletricidade, que estava partido no chão, caído de um poste. José No Hispital Miguel Couto, durante As 2hl0m, no seu Passat cor bran
teve morte imediata, apesar da tentativa de socorro por parte dos a madrugada e tão logo lhe foi dada co polar, Rogério Marinho, irmão de
vizinho: autorização para retirar-se, o copeiro Roberto, chegou a mansão. Perplexo,

INCENDIO Teotonio de Queirós contou que, ao informou que ali estava não só por
Na madrugada de ontem, na rua General Vieira da Rosa, nos contrário do que foi ventilado, inicial- solidariedade, mas também ,para_

fundos da "Caixa D'água", Pedro Domingos Vieira, residente a rua'
Marcelino Simas, 381, Estreito, ateou fogo' em uma casa de

propriedade de Maria Agostinho Cardoso, colocando em perigo
uma família vizinha. Pedro Domingos Vieira fez uso de gasolina e

os motivos que o levaram a incendiar a casa, que causou grandes
prejuízos, foi em virtude de sua esposa, Natalina Cardoso Vieira,
estar dormindo na referida casa. Populares conseguiram apagar o

fogo, 'evitando maiores danos.

Lages (Sucursal) - Suspeitos de tentativa de assalto a

uma agência bancária de Lages, através de uma denúncia,
foram presos na tarde de anteontem, num hotel da

, periferia da cidade, os elementos Alaor José Arruda, de
37 anos de idade, Miguel Rodrigues da Silva, de 47 anos e

Antonio Rodrigues, de 26 anos, todos' dizendo sereIl!-,.
provenientes de Passo Fundo, no Rio Grande do Sul. As

investigações realizadas 'pelo delegado Vitor Anderle,
agente De Paula ecomissários Regis',e._Moacir, resultaram',' ,o,. c, u'", 'r',') <'

na prisão dos elementos suspeitos por denúncia de um

quarto elemento, que convidado a participar do assalto,
havia desistido. A denúncia foi levada diretamente à

polícia. Os suspeitos encontram-se detidos na Delegacia de

Lages e não reagiram a prisão, apenas negam a veracidade
dos fatos e dizem que tudo é "discórdia" existente entre
eles e o denunciante.

SELEN ADMITE

DISTRIBUIDOR DE BEBIDAS

Rapazes com idáde superior a' 18 �rios,
bom RT.eparo físico, para descarregar bewdas- ,,�,

'em vários pontos da cidade.
Salário - 800,00 mais horas ex�!.a��p�-, \" '

-dendo 'obter' o dobro do salário.
Período - Uma semana a noite outra de

dia. Contrato por tempo indeterminado.

CENTRO COMERCIAL ADERBAL RAMOS
DA SILVA
FELIPE SCHMIDT 21 - Grupo 601

o colorido das cortinas, a maciez das'
forrações e a magia dos tapetes darão ao

seu lar o encantamento da primavera.
'

Tudo .ern seis meses sem acréscimo ou
em 12 prestações i�uais, na Modelar.

grutinha,
Camisola nailon
Quimono ..•.
Colcha Solteiro Piquet
Colcha Casal Piquet
Guarnição
Toalha Banho
Toalha rosto

Jogo Lençol Solteiro
Jogo Lenço I Casa I

Televisor Adrniral -

24 polegadass - 2.550,00
Mesa de Fórmica para TV - 134,00

·

- 28,00
·

- 42,00
- ,115,00'
·

- 98,00
·

- 39,00
·

- 19,50
·

- 9,50
·

- 57,00
- 288,00

APTC. 60m2 - VEI\�DE_:_SE
SITO NO EDF. ARTHUR, EXCELENTE, CONTENDO

1 QUARTO, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERViÇO E DEPENDÉNCIA COMPLETA DE
EMPREGADA, TODO CARPETADO ,E CORTINADO,
PREÇO CR$ 220,000,00.
TRATAR NO EDF, DIAS VELHO RUA FELIPE
SCHMIDT, 27 SOBRELOJA SALAS 15/16/17 FONE
22-3537
REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58.

Em setembro Santa Catarina vai
,ditar as regras do Turismo brasileiro.

Sua presença é importante.
Os brasileiros estão cada, vez mais próximos uns. Q9S

outros. Descobrindo antes o Brasil.
De 22 de setembro a 3 de outubro, estarão

inaugurando um dos maiores Centros de Exposição
e Promoção do sul do país.

12 CONGRESSO BRASILEIRO DE TURISMO E TERMALISMO
EXPOSiÇÕES - Equipamentos de turismo, lazer e hotelaria, Artesanato catarinense.

CITUR-RODOfEIRA
Rodovia BR-101- Km, 137 881118ano Camoom.

EMBRATUR - PREFEITURA MUNICIPAL DE BALNEÁRIO CAMBORIÚ - CONDEST - SBT - ABIH

GOVERNO DO ESTADO DE SANTA CATARINA 'II I IIIIIII I II· ENCURTANOO DISTÃNCIAS J
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ÁRlES - "Aproveite este
dia para tratar de escritos,
assuntos relacionados com

propaganda, publicidade e

com o comércio e indús
tria, de um modo geral.
Noite feliz para o amor e

para reunir-se com migos.
TOURO - Neste dia, pro
cure compreender melhor
os que o odeiam e progra
me melhor o seu trabalho.
Não perca tempo com pes
soas ignorantes e preocupe
-se mais com a sua pros
peridade, de um modo ge
ral. Poupe o seu dinheiro.
GEMEOS - Faça o que
puder, neste dia, a fim de
esclarecer bem 08 seus pon
tos de vista às pessoas
com quem entrar em conta-:
to. Tudo <fIe, �zer ?u dis
ser, causara. otirna Impres
são nos demais, Favorável
ao comércio, viagens e ao

amor.

CÃNCER - Ótimo dia para
tomar iniciativa importante,
principalmente aquela' que
vise a' aquisição ou constru

ção de casa própria, se ain
da não a tem. Exito profis
sionl e comerciale bons pre
núncios para a vida amoro

sa ,e do lar.
LEÃO - O trânsito solar
pelo signo de Libra pressa
gia sempre uma fase feliz a

todos os nativos de Leão.

Aproveite hoje e os próxi
mos dias para fazer propi
cias amizades, para ter su

cesso em escritos e na co

municação, de um modo
geral.
VIRGEM - Não perca de
vista seus objetivos princi
pais, pois a fase é das me

lhores para seu progresso
profissional, social e mate
rial. Procure "uma solução
calma e pacífica para os

,seus problemas familiares.
'Pode amar e viajar.

Omar Cardoso

LIBRA - Dia excelente pa
ra tornariniciativa visando a

sua melhoria futura. Terá
projeção social e seu forte

magnetismo pessoal tende a

influenciar pessoas impor
tantes em seu favor. A saú
de vai melhorar. Bom para
o trabalho.
ESCORPIÃO - Embora a

fase não seja das melhores

para você, se usar de tato,
inteligência e habilidade,
muitas serão suas chances
de sucesso, neste dia, Esta
rão mais favorecidos ainda
os assuntos ocultos. Cuide
da saúde..Neutro às via

gens.
SAGITÃRIO - Os astros

pressagiam para você, neste

dia, imaginação notável e

excelente intuição. Fará
boas amizades, harmonizar
-se-á com os familiares e a

pessoa amada e será bem
sucedido no campo de tra

balho. Pode viajar.
CAPRICÓRNIO - Com ex

ceçãode atitudes impensa
das e precipitadas, tudo

que pro�amar ou fizer ho

je estar fadado ao sucesso
absoluto. A fase é pressa
giadora de progresso nà car

reira profissional e de pro
jeção _social. Boa saúde.
AQUARIO - Procure, nes

te dia, viver a vida pelo se

lado belo e útil, sem se

importar com o que os

outros possam dizer u pen
sar. Sua mentalidade, por
ser mais evoluída, é o bas
tante para sua orientação,
no caminho do êxito e da,
felicidade.
PEIXES - Somente o tra

balho o otimismo, a in-.

teligência e a persistência
solucionarão os seus proble
mas. Ser ,Pessimista e desa
nimado so tende a aumen

tá-los. Portanto, faça tudo
conforme lhe falei e' tudo
irá cada vez melhor.

•

Cada Um Dá o Que Tem" - pomochanchada nacional de Adriano Stuart, Silvio de Abreu e John
Herbert.

Cinema
Darci Costa

CADA UM DÃ O QUE TEM - pomo
�hanchada nacional, com Eva Wilma, Ni
dia de Paula, John Herbert, Ewerton de

Castro. Direção de Adriano Stuart, Silvio
de Abreu, John Herbert. 18 anos.

RITZ 5 - 7,45 - 9,45 horas

BACALHAU - de Adriano Stuart, com

Helio Souto, Mauricio do Valle. 14 anos.

CORAL 3 - 8 - 10 horas

A FILHA DO PADRE, com Claudete

Jaubert
AUTO STOP-DESTINO INCERTO, com

Lino Capoliccgio. 18 anos.

ROXY 2 e 8 horas

A ESPOSA COMPRADA (Zandy's Bride)
de. jan Troell, com Gene Hackman e Liv
Illman - 16 anos.

JALISCO 8 horas

O MISTÉRIO DAS 3 SERPENTES DE

OURO, com Tony Kendall
DRÀCULA DE ANDRY Warhol, de Paul

Morrissey, com Joe Dalessandro - 18
anos.

GLÓRIA 8 horas
TARZAN 75, com Richard Yesteran - 5

anos. RAJA 8 horas

UMA VEZ SÓ NÃO BASTA (Once' is Not
Enough) Além do -fato de ser baseado no

livro de jacqueline Susan, este filme im

pressiona pelo elenco, formado por um

punhado de nomes de prestígio: Kirk

Douglas, Alexis Smith, David Jansen,
George Hamilton, Melina Mercouri, Gary
Conway, Brenda Vaccaro, Deborah Ra
ffin. O filme' narra a história de January
Wayne, e sua decepção ao travar contato

com o mundo com o qual sonhava. Os

filmes que partiram de obras de jacqueli
ne Susan, como "O Vale das Bonecas" e

"A Máquina do Amor" já estabeleceram
uma imagem negativa no cinema: são

marcados pelo autêntico clima de teleno-

'vela, face aoacümulo de fatos e incidentes
solicitados para fazer andar a narrativa. A

direção é do inglês Guy Green.
.

CECOMTUR 2 - 4 - 7,45 - 9,45 horas
E AS PÍLULAS FALHARAM - pomo·
chanchada nacional, de Carlos Alberto

Almeida, com Mário Cardoso e Eliane

Martins - 18 anos,
.SÃO JOSE -3 - 7,45 - 9,45 horas

"

Se O investimento
for bem planejado
e realizado elas

,

crescem. E, o país
cresce com elas.

Crescendo, o
país distribui a
todos os beneficios
de seu

desenvolvimento.
,E, as empresas distribuem parte

de seus lucros a todos os que as

ajudaram.
Sob a forma de dividendos e

subscrições proporcionais ao
investimento de cada um.

Isso sem falar na valorização das,
ações. Porque, afmal, negócio é
negócio. E ninguém iria pedir a
ninguém para entrar num negócio
apenas por patriotismo.
Principalmente no Mercado de

Capitais, onde cada participante está,
conscientemente" assumindo um
risco. O mesmo risco que as

empresas e o país correm quando
investem em seu desenvolvimento.
O bom e saudável risco de ser

capitalista.

��ç��;�\ ,li
'

__ I {,� , \

�JÇOES: bom senso,bom risco.
�" � 'l:Io�t. ��� t'l.. '1,

Um país cresce quando suas

empresas crescem.
E, para suas empresas crescerem

elas precisam fundamentalmente
de recursos.
Novos emuitos recursos.
Para dar esses recursos às

empresas, damaneira mais
democrática e eficiente, é que existe
o Mercado de Capitais.
Através dele, qualquer um, pode

comprar ações da empresa que
escolher, com o capital que tiver.
E através desse .investimento,

multiplicado pela poupança de
milhares de pessoas, que as

,

empresas encontram umamaneira
sólida de investir mais em seu

próprio crescimento.

-

C
GERAL

Felipe Carne interpretará 'o personagem
Aquilino Matos Madeira na novela "Tchan -

A Grande Sacada", que pela primeira vez na

televisão enfocará o assunto jornalismo.

Também no elenco Ana Maria Dias, Iolanda
-

Cardoso e Rutinêia de Moraes (-) Gilberto
Gil e Jackson do Pandeiro estão no Rio,
fazendo espetáculo no Teatro Gláucio Gil
(�) Juca Chaves está gravando umecial para
a Rede Tupi de Televisão. Irá .ao ar .na

programação especial. de fim e .ano (-)
Questiona-se: quantos Rodolfos Bastos exis
tem em Florianópolis? (-) João Saldanha
estréia dia 4 de outubro na Rede Tupi de
Televisão. Fará um comentário de 3 minutos
de duração, todos os dias, após o Factorama
(-) Namoro firme nos bastidores da Rede

Tupi. Os namorados: Márcia Maria e Jonas
Mello. (-) TV Cultura vai lançar na próxima
semana campanha de utilidade pública visan
do incentivar nos habitantes da Ilha de Santa
Catarina a necessidade de preservar o patri
mônio paisagístico, solapado dia a dia (-)
Existe a possibilidde de a Rede Tupi con

tratar a atriz Vera Gimenez (-) Wanda
Steíania também está participando do elenco
de "O Julgamento", que estréia dia 4 de
outubro. Em outubro, ela voltará ao palco
interpretando o papel central da peça "A
Flor da Pele", de Consuelo de Castro (-)
Quem está se preparando para chegar a

Florianópolis é o joinvilense Fausto Rocha
Jr., apresentador do programa "Quinta Espe
cial" e que participou de diversas novelas da',
Rede Tupi de Televisão. (-) Harry Laus

'

assinando coluna de artes no jornal "Bom
Dia, Domingo". Fazendosucesso (-) Profes
sor José Valdir Floriani continua sendo
ansiosamente aguardado em Florianópolis pe
los bons amigos que aqui ele tem (-) Estou
recebendo novo convite' doartista plástico
Celso Filho para visitar a sua "Favela dos

Meus Amores" em Curitiba. MUitos floriano
politanos estão indo para lá, e na volta,
elogiando o ambiente. Tempos atrás, Celso
tentou abrir uma casa semelhante aqui em

Florianópolis e não foi bem sucedido (-)
Tem uma porção de gente esperando que
Gilberto Rosa termine a decoração da sua

casa na Rua Altamiro Guimarães para ver (e
sentir) de perto a sala de so ue ele instalou
na residência. Dizem quyé uma das melhores
da cidade (-) Neste setembro, a Rede Tupi
'de Televisão está comemorando 'o seu 260.
aniversário. Diversos programas especiais es

tão sendo editados para registrar a data (-)
burdes Pacheco reuniu amigos em sua

residência na noite de 22 passado para
comemorar seu aniversário (-) Daniel não

chegou d aArgentina. .Pelo menos é o que
diz o silêncio da Aída Cunha, que não está
mais cantando tangos nem ouvindo os lps.
Do Astor Piazzola (-) Lucilla Raisa com ó
seu "Elas & Eles" na Rua Padre Roma. Ao
lado do ateliê de Max Moura (-) O nosso

conhecido Guru, com toda aquela bonita voz

que ele tem, dizendo que abomina cumprir
horário. Por isso, agora está trabalhando na

base de free-lancer (-) "Na noite estrelada,
uma solidão cósmica" (-) E hoje, ainda
continuaremos tomando cerveja? (-) Deu
na coluna do Giba Um: "O ex-Presidente
Jânio Quadros fará sua primeira exposição
de telas (como profissional), a partir do

próximo dia 29, em Goiânia, na galeria Casa
Grande". (-) Neste sábado, Elizeth Cardoso
vai receber o Troféu Velho Guerreiro. No

programa "Buzina do Chacrinha". 21 horas,
no 6, (-) Hoje, 22 horas, na boate do
Limoense, show de J ussara Mello. Também
"Noitedo Sambão", só para casais. E ama

nhã, noite do ock, para jovens de 14 a 114
anos, segundo o relações públicas do Clube,
(-) Stagium 10 hoje no Ipiranga, a partir
das 23 horas.

Eva Wilma

liderando o elenco de

"O Julgamento".
Em outubro, no

Canal6.

CASAN
cia. catarinense de águas e san�amento

,
/

"

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS "Jo. 62/76 '

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade
de economia mista, registrada na Junta Oomercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do
Ministério da Fazenda no.' 82.5Ó8.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em
Florianbpolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos interessados, no endereço
acima mencionado, os elementos da TOMADA DE PREÇOS No. 62/76 destinada a

selecionar propostas para elaboração de: ESTUaO$ RELATIVOS AO SISTEMA INTEGRA
DO DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA DE FLORIANÚPOLlS - SÃO JOS� - PALHOÇA -

ARIRIU - SANTO AMARO DA IMPERATRIZ e DO SISTEMA DE ABASTECIMENTO DE
ÁGUA de BIGUAÇÚ - S.C., para obtenção de PARÃMETROS BÁSICOS para a

ELABORAÇÃO DO PROJETO GLOBAL RESPECTI VOo
'

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN -, andar térreo, local
onde deverão ser entregueS <Ji propostas até às 15:00 (quinze) horas do dia 11 (onze) de
Outubro de 1976.

.

"-Florianópolis, 22 de Setembro de 1976
A DI RETORIA.

CASAN
cia catarinense de águas e saneamento

EDITAL - TOMADA DE PP.EÇOS !'.Io. 64/76
A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade

de economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438 C.G.C. do
Ministério da Fazenda no. 82.50&433/00'" com séde à Rua Tiradentes �o. 17, em

'!"Iorianópolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos interessados, no endereço
acima mencionado, os elementos da TOMADA DE PREÇOS No. 64/76 destinada a

selecionar propostas para aquisição de COLAR DE TONlADA para o ALMOXARI FADO
'CENTRAL - BARREI ROS - FLORIANÚPOLlS - S.C.

'

O E DI TAL encontra-se afi xado no mural da recepção da CASAN - andar térreo local
onde deverão ser entregues as propostas até � 15:00 (quinze) horas do dia 07 (se'te) de
Outubro de 1.976.

Florianópolis, 21 de Setembro de 1976
A DI RETORIA.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega
imediata Qualquer quantidade\.Atendemos todo o

estado com assistência técnica

REG. CREA, N.' 5.175 - 10.' Região
-VENDAS: Rua Emílio atum. '1.7 . Florianópolis. se

(0482)

22-4235

22-4002

CAIXA TELEGRÁFICA BENEFICENTE DE
SANTA CATARINA "TELECAIXA"

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente edital .. ficam convocados os associados da

CAI XA TELEGRAFICA BENEFICENTE DE SANTA CA
TARI NA, para a Assembléia Geral Extraordinária, que se

realizará no dia 27 de Setembro de 1976, as vinte horas, a

fim de tratarem dos segui ntes assuntos:

a) - Aumento da mensalidade;
b) - Suspensão da apólice no. 2.127 da Cia, de Seguros

Sul América;
c) - Reajuste· dos prêmios das apól ices de Seguro de

Vida em grupo e- Acidentes Pessoais da Cia. de Seguros
Boavista.

Florianópolis, 16 de Setembro de 1976.
A DIRETOR,IA

CORRETORES
PRECISA-SE PARA

LANÇAMENTO

S. P. A LTDA. NECESSITA URGENIE DE
CORRETORES DE IMOVEIS

ENTREVISTAS NO HORARIOS, COMERCIAL

RUA JERONIMO COELHO, 325
CONJ 204/207 Ed. JULIETA.

:t-:
, ..

CAMARA MUNICIPAL
DE flORIANOPOllS

TOMADA -DE PREÇOS N� 01/76

AVISO

A Câmara Municipal de Florianópolis torna público, para
conhecimento dos interessados, que se acha aberta a Tomada

de
.

Preço no. 01/76, para execução da reforma em suas

dependências, sito à Praça XV de Novembro, no. 4,. em
- Florianópolis, a realizar-se no dia 7 de outubro às 16,30
horas.

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão
ser obtidos na Secretaria da Câmara Municipal, de 2a. à ·6a.
feira, no perfodo de 12 horas às 18,30 horas.

Florianópolis, 22 de setembro de 197€;'
RANULFO SOUZA

Diretor Geral de Secretaria

AOOEt
IMOBILIÁRIA ,ADBEL LTDA.
LOCAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO

DE IMÓVEIS
A GARANTIA DE SEU IMÓVEL E ALUGUEL

Rua Liberato Bitencourt, 221
Fones: 44-3742 e 44-4864 - CRECI 291

ESTREITO - FLORIANÓPOLIS

ALVGA-SEAPARTAMENTOS
- Aluga-se um APARTAMENTO NO EDIFICIO POR:rI

NARI, 50. andar com 02 quartos, sala, cozinha, banheiro,

dep. empregada, ar condicionado, telefone externo, interfo

ne, todo carpetado.
2 - Aluga-se um FINfsSIMO APARTAMENTO NO EDIFr
CIO ITAMARATI, 40. andar, com 03quartos, sala, cozinha,
banheiro, dep. empregada,

ALUGA-SE SALAS
1 - Aluga-se várias salas no Ed. RAMLOllV, com 30m2, ótima
para o comércio, com estacionamento. . \
2 - Aluga-se uma sala térrea, sita a Rua: SANTOS SARAI-�
VA, ótima para o co rnércio.

ALUGA-SE GALPÕES
1 - Aluga-se um GALPÃO EM BARREIROS com 900m2,
contendo pátio de·estacionamento, 03 banheiros e sala para o

comércio e escritório,
2 - Aluga-se um GALPÃO TOTALMENTE DE ALVENA

RIA, recém constru ído com 192m2, com telefone, pátio para

estacionamento, situado na área industrial de Fpolis.
3 - Aluga-se um galpão em Barreiros fundos com a COHAB

ótimo para o comércio, Com 400m2

VENDE-SE
1 - Vende-se'um FINISSIMO APARTAMENTO NO EDIFI
CIO PORTINARI

A moda primavera verão,

já está chegando na loja de
A Modelar, procedente do.
Rio de Janeiro e São Pau

lo, trazendo as mais sofisti
cadas etiquetas.

x-x-x

A diretoria do Kenel Clube
de Itajaí, com um movi

mentado jantar comemo

rou o lo. aniversário de

sua fundação.
x-x-x

No Palácio do Governo,

Senhora Lurdete de Castro

'sociação dos Municípios
da Região da Foz do Rio

Itajaí, O general Geisel
também visitará a cidade
de Blumenau. .

Capela do Colégio Catari

nense, Gilsa Maria Moreira
e

.

o médico Ismar Bitten
court Bez vão receber a

benção do casamento. A

recepção aos convidados

será no salão de festa do

Lira Tenis Clube.'

x-x-x

Convite - Dino Ahneida
do Jornal A Gazeta do

Paraná, está convidando o

casal Luiz Guilherme Si

queira para sua festa de
Glamaur dia 5 de novem

bro no Country Clube. O
concei tu ado jo rnalista
também está convidando

este colunista para estar

presente a sua tão esperada
festa,

x-x-x

Congresso - O I Congresso
Brasileiro de Turismo e

Termalismo que está sendo
realizado em Camboriú,
entre outros standes, lá es

tá o do Florianópolis Pala
ce Hotel, sobre turismo e

hotelaria.
x-x-x

Casamento - Diva Maria
Cuimarães e o advogado
Euclydes Cerqueira Cintra

Filho, hoje às 19 horas, na
Capela do Colégio Catari'"
nense vão receber a benção
do casamento. Será no sa

lão de festa do Clube Doze
de Agosto a recepção aos

convidados das famílias
Guimarães e Cerqueira
Cintra.

metálicos existentes no Es:'
tado,

.

foi assinado um contrato

entre a Prefeitura Munici

pal de Florianópolis, atra

vés da Secretaria de Obras
e a Firma Sêrvaf - Cons
trutora e Comercial Ltda.

para a execução das obras
de pavimentação à Praia da

Joaquina.

Hoje às 20:30 horas na

Capela do Coligio Catari
nense Eliana Lenzi de Mi

randa e João Vicente Go
mes Filho, vão receber .a

bênção do casamento. Os

cumprimentos aos noivos e

familiares será na sala de

recepção da Capela.
x-x-x x-x-x

x-x-x

Posse - A professora Ro

semarie Buendgens Martins
da Silva tomou posse no

cargo de diretora da Divi
são de Artes da Coordena

ção de Assuntos Culturais
da Secretaria do Governo.
A solenidade de pC6se foi

presidida pelo secretário
do Governo, Albino Zeni.

x-x-x

O Governador Antônio

Carlos Konder Reis em sua
recente visita a Criciúma,
foi recebido pelo Prefeito
da cidade Sr. Algcmiro Ma

nique BarretO. :,0 Ghefe do
Exec�fi'vJ Catarinense, es

pecialmente convidado,
participou da inauguração
da 'rodoviária Luiz Rosso.

x-x-x

O prefeito Esperidião
Amin Filho homenageou a

imprensa da capital com

um almoço no restaurante

Lindacap, domingo últi
mo.

x-x-x

Às 19:30 horas de hoje na

Zenith Maria Barcellos e

Adalberto dos Santos
receberam a benção

do casamento na

última semana

x-x-x

Teve prosseguimento em

Blumenau, no auditório do

Grupo Atlântica Boa Vis

ta, a segunda etapa do
Seminário de Minerais não

Metálicos, iniciado em Cri

ciúma, com o patrocÍno
do Badesc e coordenado

pelo Centro de Associação
Gerencial. O encontro con-

•

tou"'com a participação de

empresários da região nor

te do Estado e teve o

objetivo de proporcionar o
aproveitamento em maior

escala, dos minerais não

!,-x-x
Procedente de Criciúma
onde reside, chegou hoje a

nossa cidade devendo re

gressar a capital do carvão

somente domingo, o ele

gante casal Lurdete e Ro

gério Peressoni de Castro.
x-x-x

A Sra. Deputado Júlio Ce
sar (Guiomar), especial
mente convidada pelo Gru

po Campanha da·Ârvore,
plantou uma árvore na Pra

ça dos Namorados, frente
à Beira-Mar Norte.

, x-x-x

Jóias assinadas por Marcus
Joalheiro na próxima se

mana em Porto Alegre, vão
desfilar na TV Gaúcha,
sendo apresentadas por

manequins profissionais
daquela capital.

x-x-x

Chegando de uma viagema
São Paulo o presidente da

Companhia de Divulgação
e Comunicação do Estado
de Santa Catarina, Sr. Flá
vio de Almeida Coelho.

'--

x-x-x

O Vice-Governador do Es

tado, Dr. Marcos Henrique
Buechler, representando o

Goverdador do Estado, es
teve presente a solenidade
de abertura da Semana Na

cional do Trânsito, no au

ditório da Celesc.
x-x-x

A palestra sobre o "Plano
Nacional de Desenvolvi
mento Científico e Tecno

lógico", proferida pelo
professor Amilcar Figueira
Ferreira, no auditório da
Reitoria da U,FSC, está

marcada para o dia lo. de
outubro.

Florian6polis, 22 de setembro de 1976.
TABELIÃ

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
40. TABELIÃO DE NOTAS E
40. onero DE PROTESTOS

Tabeliã: VANDA DE SOUZA SALLES
EDITAL DE NOTI FICAÇÃO DE PROTESTOS

Por não terem sido encontrados pessoalmente nos endere-

cos a mim fornecidos, ou por recusarem a tornar clência.ifaço
. saber aos que o presente edital virem ou dele tiverem

conhecimento que deram entrada neste OHcio, estabelecido
no Centro Comercial Aderbal Barnos da Silva, à rua Felipe
-Schmi dto 21, para serem protestados contra Os responsáveis,
'dentro do prazo legal, os tttulos com as seguintes caracterfsti
cas:

N. Promissória - Cr$ 6.000,00 - venc.: 05-8-76 - apresentante:
Banco Sul Brasileiro SIA - devedor: JOÃO CARLOS FER

NANDEZ DINIZ - Rua Cristóvão Pires, 02 - Nesta - CPF no.

077.784,819.
.

Duplicata - 71689/75 - Cr$ 538,47 - venc.: 10-2·76 -

'apresentante: Pilot Pen do Brasil SIA . devedor: MARIA
VIDAL DA ROCHA - Rua Cons=theiro Mafra, 69 - Nesta-

CGC no. 83.897.355/0001
'

2 Letras de Câmbio· Cr$ 710,80 cada - vencimentos: 25-7 -

25-&76 - apresentante: Financiadora General Motors SIA -

Credo Financ. e Investimento - devedor: SYLVIO JOSÉ
PEREIRA - Rua São Pedro, 300 - Estreito - Florianópolis -

CPF no. 008.642.429.
N. Promissória· Cr$ �2.790,64 - saldo: 9.596,10 - venc.: à

vista - apresentante: Banco Barnerindus do Brasil SIA -

devedor: JUCEMA ELIZABETE GOULART - Rua Fulvio

Aducci, 289 - Estreito - Florianópolis • CPF no.

145.609.339.
Duplicata - 2026 - Cr$ 8.060,00 - saldo: Cr$ 6.400,00 -

venc.: 17-2-75 • apresentante: A Model ar SIA - devedor:
JESUS SILVEIRA MARTINS MACHADO - Rua Pascoal

Simoni, 85 - Nesta.
Duplicata - 2/18030 - Cr $ 1 .646,00 c venc.; 1 3.-2·76 -

apresentante: A Modelar SIA - devedor: TOSCANO GUEDES
DE MOURA - Rua Frei Caneca - Agronômica - Florianó

polis.
2 duplicatas - 23949 - Cr$ 243,80 - 377,50 - venc.: 19-2-73-
apresentante: A Modelar SIA - devedor: MARIA DAS
DORES CORREIA MARTINS - Rua São Vicente de Paula,
26F - Florianópolis,
Duplicata - 2/13871 - Cr$ 990,50 - yenc.: 19-7-75 -

apresentante: A Modelar SIA - devedor: JOAO ROSA - Rua

Jardim Santa Udia - Biguaçu.
Duplicata· 582A . Cr$ 4.532,00 - venc.: 08-9-76 - cedenta.

Confecções Le Mans Indústria e Comércio Ltda - apresentan
te: Banco Bamerindus do Brasil SIA - devedor: LUIZ
CARLOS SIQUEIRA - Rua Antonieta de Barros, 314 -

Nesta - CGC no. 82.532.755/0001

OBS: Nada contra Luiz Carlos Siqueira, Bancário, pessoa
física, portadora do CPF no. 008.956.879, residente -a rua

Alberto Siqueira no. 187 - Estreito - Florianópolis. .

.ii� CONSTRU.,TORA E

A.�I . IMOBILIARIA
.t=i::;-=::.-.._... ,. B'ERCATON' LTDA-:'l�IH(I II �tU IIIUII ,

•

Rua: CeI. Pedro Demoro, no. 1825
.

Estreito - Florianópolis - se
CREA 4918 - CRCI 41

Fones: 44·2966 - 44-0368

'VENDEMOS

FI NA RESI D�Ntl A EM COQUEI ROS
Vendemos fina residência, neva, com living, copa,

cozinha, suite, 2 quartos, 3 BWCs., área serviço, dep.
completa empregada, garagem, para 2 carros, lavanderia,
churrasqueira, e jardim. Cr$ 550.000,00

RUA DES. GIL COSTA - ESTRE.ITO
Vendemos ôtirna ·residência' com 160m2 de construção,

com living, copa, cozinha, suite, 2 quartos, 3 BWCs,
garagem área de serviço, dep. 'completa empregada. Cr$
550.000,00

APARTAMENTO COM 3 QUARTOS - CENTRO
Vendemos ôtí mo apartamento, com 3 quartos, sala,

copa, cozinha, BWC, área serviço. Cr$ 260.000,00

EXCELENTE CASA - Cr$ 360.000,00
Vendemos excelente casa no Jardim Atlântico, com living,
copa, cozinha, 3 B)(YCs, suite, 2 quartos, (laragem, área

serviço e dep. empregada, amplo terraço. Fachada colonial.

JARDIM SÃO NICOLAU - Cr$ 150.000,00
Vendemos casa com 85m2, 3 quartos," sala, copa..

cozinha, BWC, área serviço, garagem.

TERRENO EM CANASVIEIRAS - Cr$ 80.000,00
Vendemos 2 lotes com área total de 750m2, junto ã

estrada de Ponta da Canas.

ESTI LO COLONI AL - EM ACABAMENTO
Vendemos excelente reaidência, com Iivinq, copa, cozi

nha, suite, 2 quartos, 3 BWCs, área serviço, dep. completa
empregada, garagem para 2 carros, lavandeira, .ohurrasquelra,
jardim. Cr$ 600.000.00

BElÍSSIMA RESIDéNCIA - ESTREITO
Vendemos com 160m2, próximo ao Figueirense, com

suite, 2 quartos, I iving, copa, cozinha, 3 BWCs, área serviço,
garagem para 2 carros, dep. emp regada. Cr$ 500.000,00

Meus agradecimentos ao

cerimonial do Pal ácio do
Governo pelo convite que
estou recebendo para o al

moço em homenagem a

sua excelência o senhor
Presidente da República,
hoje,. na cidade de Itajaí.

x-x-x

O Presidente da República,
General Ernesto Geisel, de
sembarca hoje no Aeropor
to Hercflio' LUZ, e._frn corn-"

panhia do' Governador do

Estado, Dr. Antônio Car

los Konder Reis e comiti

va, viaja para Tubarão, on
de naquela cidade, inaugu
ra obras da siderúrgica. O

Chefe da Nação visitará
também a cidade de Itajaí
para inaugurar, às 13,10
horas a Inebrasa. O almoço
a sua excelência será em

Itajaí, homenagem da As-

Estou sendo informado

que cinquenta debutantes
estarão representando o

cinquentenário do Lira Te

nis Clube na noite de gala
dia 9 próximo. As debu-

-

tantes lerão como madri

nha a Sra. Marlene A: Ber

teli.
,

x-x-x

IMOVEIS
Compra· Venda' Aluguel

Não pague a correção
monetária trimestral!

ÚLTIMA CHANCE

EDIFício VENEZA
-

Nós garantimos a compra de seu apto. pera preço de
�IOJE, sem a incidência da correção monetária deste
trimestre, desde que o contrato seja assinado até o dia 30
de setembro. /

Além de não pagar a correção monetária você adquirirá
um apto. de alto padrão no ED. VENEZA, todos com 3
quartos (sendo 1 suite), amplo living em "L", sacada, BWC
social, coz., área de serviço, dep. emp., garagem e outras

benfeltorles, pelo menor preço em m2 de construção do
mercado, e, o que é importante: JÁ CONCLU(DO E
PRONTINHO PARA MORAR.

TABELA DE PREÇO
- somente até 30/9/76 .

Apto. tipo A (área 179,50m2): Cr$ 630.00000
Apto. tiQ.o B (área 169,nm2): Cr$ 590.000;00.
ATENÇAO: mantemos plantão permanente no local até às
21 hs. inclusive sábado e domingo.

INFORMAÇÕES E VENDA na

R!;f aJEIRCV ROGtRIO DUARTE DE QUEI ROZ

OAB-SC No.2.218 - CRECI No, 761

R. Felipe Schrnldt.Sê con]. 306

Tel. 22-4870 e 22-5871 - Fpolis

LAGOA IATE CLUBE

COMUNICADO --

o Lagoa Iate Clube, no intuito de comple
mentar as informações a respeito de seus

associados, comunica que um grupo de jovens
moças estará promovendo, de lar em lar, uma

visita agradável, que leva a finalidade de

conseguir os dados indispensáveis ao completo
cadastramento de seu quadro associativo. A

Diretoria, tendo em vista os resultados alta

mente positivos dessa misssão, agradece desde

já a sua prestimosa atenção.
Diretor Secretário.
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GATÃO AUTOMÓVEIS
" Volks Vermelho Malaga 1.300 • .OK·
Vol ks Bege Alabastro 1.500 . . 74
Bras fi ia Verde .•....•.• . 74

Brasrlia Bege Alabastro •..• . 76
-. Bras ília Branca Polar. • • • • • • . . . .OK

COMPRA, VENDA E TROCA DE AUTOMOVEIS - CR�DI·
TO IMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, 13 -

TE L: 22-2980

COELHÃO AUTOMÓVEIS
Rua Francisco Tolenti no,

11 Fnnp 72·7180.

CORCEL CUP� LUXO - VERDE METÁLICO ••• 1974
CORCEL CUP� LUXO - VERMELHO. • • • •• 1973
VOLKS 1300 - BRANCO LOTUS •••••••••• 1974
VOLKS 1300 - BEGE CLARO •••••.•••••• 1972
VOLKS 1300 - AZUL •••••••••••••••• 1971
OPALA CUP� LUXO - VERDE METÁLICO •••• 1974
VARIANT - BRANCO LOTUS .••••••••••• 1970

's E:( RA
� E P R f SE I<oj T'" C OE SCOM(RCIAl BEIRA ,.. ... R VEICUlQS f t T o A

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22· 5757
Variante Branco Polar ...
Variante Branca Lotus .•.

Volkswagen 1.300 Amarelo

Volkswagen 1.300 Branco .

Volkswagen T.L Bege ...
Ford Corcel Branco Nevasca

Ford Corcel Amarelo Luxo
Ford Corcel Marron ....
Ford Corcel Vermelho ..

Chevette Vermelho Cereja .

Chevette Vermelho Rubi ..
Chevrolet Opala Luxo Amarelo Exteca

Dodge Charger R.T. Vermelho c/preto
.

Dodge Dart Turquesa Aquarius

.OK
.1972
. 1974
.1973
· 1971
.1975
.1974
.1973
.1972.
.1976
.1975
.1972
· 197�
.1973

� JENDIROBA

"&AUTOMÓVEIS LTOA.

CHEVROLETOPALACOUPÊ VÁRIAS CORES .

CHEVROLET CARAVAN ...
CHEVETTE VÁRIAS CORES.
CHEVETTE PAIS TROPICAL
CHEVETTE "GP" ...
DODGE 1800.POLARA
OPALA
OPALA

. CHEVETTE ..

CORCEL LUXO
CORCEL "LDO"
COFiCEL "GT" .

CHEVROLET MALlBU
AVENIDA HERC(LlO LUZ ESQ. RUA: ANITA
BALDI 119 FONES 22-0192 22-1392

. . 1976
.1976
· 1976
.1976
.1976
· 1976
.1975
.1973
.1974
.1976
.1975
.1974
.1968
GARI-

ADILSON AUTOMÓVEIS
RUA: ANTeNO LUZ, FOI\!E 22-7979
'; ')MPRA - VENDE - TROCA

CHARGER R/T BRONZEBRILHANTE
DODGE 1800élNZA PRATA
KARMANN GUIA TC AZUL
CORCEL LUXO AZUL
CORCEL GT VERMELHO
FUSCA 1500 AMARELO .

OPALA 4 PORTAS AMARELO
VARIANT AMARELA· .

BELlNA VERDE
FUSCA 1300 BEGE ...

1974
1974
1974
1973
1972

.

1972
1972
1972
1970
1970

'CRÉDITO IMEDIATO - FINANCIAMENTO ATÉ
24 MESES

DIPRONAl
OPTO. DE VENDA DE VEICULaS USADOS

1975
1974
1973
1974
'1974

CORCEL SEDAN STANDART ..

CORCEL CUPÊ LUXO .

CORCEL CUPÊ LUXO .

MAVERICK CUPÊ SUPER LUXO
DODGINHO 1800 CUPÊ .....

A ZEBRA DA SEMANA
KOMBI STANDART . 1969

EM ATÉ 60 MESES NOSSO
PLANO DE FINANCIAMENTO

DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve{culo.

Rua 'Felipe Schmidt, 60 ,

.

Fones: 22-3321 e 22-2197
'-, c '.-- -_'."

A •.

III:VBNIl�:'1""1 IIII'HIIIZIIIUI ({fi
Rua Gaspar Outra 90
Estreito e- Fpolis
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VEfcULOS USADOS
PASSAT LS BRANCO POLAR
PASSAT LS BRANCO LOTUS
PASSAT LM MARROM CARAVELLA
BRAS(LlA LARANJA OUTONO

• 1300 LAMARELO IMPERIAL
DODGE 1800 PRATA METAL .

BRAS(LlA AZIL CAiÇARA ...
BARIANT MARROM CARAVELLA
1500 AMARELO MANGA ..

1500 AZUL NÁPOLE .

1300 BEGE CLARO .

1300 AMARELO COLONIAL
1500 OCRE MARAJO .

1500 BRANCO LOTUS .

1600 VERDE MISTICO " .

.1976

.1975

.1975

.1975

.1975

.1975';
. 1974'·
.1974
.1973 '"1
.1972 :
.1971 I
. 1972
.1973
.1974
.1975

Possuimos toda a linha VW OK a disposição.
Velculos usados de qualquer ano e marca com a garantia de
Amauri Peças e Veículos Ltda. Dirija tranqüilo, nós lhe
oferecemos essa garantia, com o crédito automático vocé é
melhor atendido.

MURILO AUTOMOVEIS
Rua Coronel Pedro Demoro,

1966 - Fone 44-1945

CORCEL CUPÊ BRANCO 77 LUXO •••••••••• '.' . •• OK
CORCEL CUPÊ MARROM 77 LUXO •.•••• : OK
BRAS(LlA BRANCA •••.••••.•••••••..•••.••... OK
BRAS(LlA VERMELHA MÁLAGA •.••••••..•.••.. OK
PASSAT LS AZUL •••••.••.•..••.•...•••.••• " 1975
DODGE 1800 BRANCO 1975
CHEVETTE AZUL .' 1974
CHARGE RIT VERMELHO •••.•.•••.•••.•...•. 1973
VOLKS BRANCO •.•.•••••••.•••.••••••••••.. 1973

COMPRAMOS SEU AUTOMOVEL OU SUA MOTOCICLE·
TA E PAGAMOS À VISTA.

Calma! Loja Frajola tem a lataria que você precisa,
pela metade do preço da nova. Latarias recondiciona
das na forma da fábrica. Vã ver. Rua Antonieta de

Barros, 18 - Estreito.

BATEU COM SEU CARRO?

CARROS FINANCIADOS
COMPRO-VENDO

Aceito terreno no negócio. Pagamento à vista.

Compro também- veículos (caminhões, camione1es,
etc.) parados, batidos ou placas atrasadas. Qualquer
tipo, modelo, ano ou estado. Tratar. Av. Presidente

Kennedy, 122, com o Sr. Osmar ou fone 44-1792 .

Especialista em Geriatria e Gerentoloqia, Tratamento

preventivo da Arteriosclerose e doenças da velhice. Cllnica
Geral. Atende pelo MEDSAN, CELESC, SASSE, DNOS.
Consultório: Rua São José, 215 - Estreito.

Telefone: 44·0393 - Atende com hora marcada.

Dr. GUILLERMO GODOV
Da Universidade de Buenos Aires

ALfATAR FARIAS DE MEDEIROS
- ADVOGADO -

OAB/SC 1.956 - CIC 070.287.169
Ed. Dias Velho, 20. andar - Conj. 214 - Tel.
22-6087. Rua Felipe Schmidt, 27 - Florianópolis -

SC

TELEFONE - VENDO
Prefixo "44". Tratar no período da tarde - Ed. Ceisa
. 50. andar, sala 502, 503.

VENDE-SE TELEFONE
,)�" f ,. NO' ESTREITO "'� �.' ::G�,� ,.,

/ ) ,
....... j-:."\ .

Vende-se telefone comercial no Estreito. Tratar pelo
telefone 22-4230 a partir das 19:30 horas.

+<

MUI?ANÇA DE TELEFONE

TOMAZ Indústria e Comércio de Refri

geração Ltda, comunica a seus clientes
e a praça em geral seu novo telefone:

33-1768.

ORAÇÃO AO DIVINO ESP(RITO SANTO
Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que me ilumina

todos os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Você que me

dá o dom divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que
em todos os instantes de minha vida estás comigo, eu quero neste

curto diálogo agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez,

que eu nunca quero me separar de você; por. maior que seja a

ilusão material, não será o mlnimo da vontade que sinto de um

dia estar com você e todos os meus irmãos na glória perpétua.
Obs: Fazer esta oração 3 dias seguidos, sem fazer o pedido.

(Dentro de três dias será alcançada a graça por mais diflcil que
seja). Publicar asim que receber a graça. I.C.J.

ORAÇÃO AO DIVINO ESP(RITO SANTO
Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que ilumina todos

os caminhos para que eu atinja o meu ideal, você que me dá o

dom de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em todos
os instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto

diálogo, agradecer·lhe por tudo e confirmar mais uma vez que eu

nunca quero me separar de você, por maior que seja a ilusão
material, não será. o mínimo de vontade que sinto de um dia estar

com você e todos os meus irmãos na glória perpétua.
Obrigado mil vezes.

A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem dizer o

pedido. Dentro de'3 dias será alcançada a graça por mais difícil

que seja. Publicar assim que receber a graça. A.N.H.

ORAÇÃO AO DIVINO ESPIRITOSANTO
Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que ilumina todos os

cami nhos para que eu atinja o meu ideal, você que me dá o dom de

perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em todos os instantes'
de minha vida está comigo; eu quero neste curto dláloqo, agradecer
lhe por tudo e confirmar 'mais uma vez. que eu nunca quero me

separar de você, por maior que seja a ilusão material, não será o

mfnimo de vontade que sinto de um dia estar com você e todos os

meus irmãos na glória perpétua.
Obrigado mais uma vez. .

A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem dizer o

pedido. Dentro de' 3 dias será alcançada a graça por mais diffcil que,
seja. Publicar assimque receber a graça. - L.S.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o 'Certificado de Propriedade do veiculo marca

caminhão Mercedes Benz '131.3, ano 75, placa RG-0327 -Laçuna, SC
- pertencente ao Sr. Mounir Kfouri.

CERTl FICADO EXTRAVIADO
Foi. extraviacb o Certificado de' Propriedade do veículo marca

Volkswaqern, ano 1976, placas AA-8862, pertencente a Sra, Nilde
Maria de Souza •

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do vefculo marca

Ford-Corcel, ano 1974, cor azul, placa - AA-1872, chassis -

LB4CNK96500, Certificado no. 0000972, pertencente ao Sr .

Antônio Rodrigues Torres.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foi extraviao o Certificado de Propriedade do veículo marca

Caminhão Mercedes Bens, ano 1975, cor laranja, placa RG-0327,
chassis 3450211201933, Certificado no. 606771-5 R-SC. Mounir
Kfouri - Laguna

OPORTUNIDADE APTO
VENDE-SE

2 dormitórios, sala de estar, sala visita. banheiro
social, dependência completa de empregada, cozinha
e área de serviço. Área total de 105,7m2. Ed. Ana
Paula - Av. Hercilio Luz. Cr$ 38.000,00 de entrada.
Restante transferência da Poupança (3.650,00) men

sais, e financiamento. Trata-se de preço antigo. Tratar
pelo fone 22-5453.

EXCELENTE OPORTUNIDADE
Vende-se magn ífico apartamento no Ed.

Kokeiros, com área de 120m2, contendo 2

amplos quartos, cozinha, enorme living, de
pendência completa para empregada' e gara
gem, azulejos decorados até o teto. Negócio
urgente.

Tratar na rua Conselheiro Mafra, no. 67.

ALUGA-SE
Apto. no centro para residência e escritório. Tratar

pelo fone 22-5569 ou no Ed. Dias Velho, Sala 607 .

VENDE-SE CASA ALVENARIA
.

"ESTREITO BALNEÁRIO
Com terreno de 12,x20m, travessa da rua São Pedro. Tratar:
Restaurante Candelabro, com Lory - rua Santos Saraiva 300,
fone 44-2344, das 11 às 14:00 horas e das 17:00 às 23:00
horas. �

VENDE�SE PECHINCHA
Terreno de 10x27,5m com 2 casas de madeira à rua

Portela Cr$ 105.000,00. Tratar com Nelson - Av.
Osmar Cunha, 18 - Fone 22-5306.

Com 430m2, com telefone, à rua Leoberto Leal,
135 - Barreiros. Tratar no local.

ALUGA-SE GALPÃO DE ALVENARIA

VENDO
Um terreno - rua Teresa Cristina. Preço: Cr$ 120.000,00.
Tratar: rua Valgas Neves no. 110 - Estreito, com o Sr. Lucas.

VENDE-.SE LOTE
No Bairro de Fátima, na rua Humaitá. Tratar: rua

José Filomeno, 16 . Campinas. Mede 13,50 x 35 m.

.. ,�:.;. -:'
....

. . .

-.

'TERRENO EM BrGlJAçO
Medindo 30x126m =3.106m2. Rua José Francisco
Sodré. Tratar fone 33-0284.

'A R E I A
AREIA LAVADA MÉDIA E FINA

Especial para reboco
lslrada Tres Riachos - BIGUACU se

COMPRAMOS
Ações, obrigações, Telesc, Eletrobrás e outras Cias. Consul
te-nos: Fones 22·8770 e 22·9768 - Centro Comercial ARS;
Conjunto 410.

LIMPEZA DE FOSSA
e

.

Desentupimento
Atende pelo fone 42-345
Rua Cap. Augusto Vidal, 3257
Cia. de Limpeza Palhoça.

.,

PRECISA-SE
De um Engenheiro Civil, com até 2 anos de

experiência, um Topógrafo e um Auxiliar de Dese
nhista. Procurar o Engo. Oliverio, no Hotel Brugge
mann, apto 54, após as 19:00 horas.

MANICURE
Precisa-se, com bastante prãtica e que saiba lavar e

enrolar cabelo. Apresentar-se em Hélio Cabeleireiros
. à rua Felipe Schmidt, 58 - Galeria Coma�..

INDEPENDÊNCIA FINANCEIRA
.

Companhia Internacional oferece condições de trabalho

em horário parcial, com rendimentos de Cr$ 5.000,00 a Cr$

10.000,00. Bom relacionamento é importante. Os interessa

dos favor comparecer na sala de reunião Executiva do

Flori anópolis Pai ace Hotel, às 19:30 horas. hoje dia 24, para
falar com o Sr. Maximino Genelli.

.Ii WAGNER

•� LUBRIFICANTES LTDA.

Distribuidor atacadista da Petrobrás - Shell - Castrol - Texaco
- Valvoline - lVIotorcraft . Nlobiloil, etc,
Toda a linha de lubrificantes e graxas, industriais e autornoti
vos.

Consulte nossos preços.
,
Rua Marechal Hermes, 145 - I5.do Antigo C.Ramos - Fone

'''-�-O644.

,
- ,

RUA FRANCISCO TOLENTINO,48-CENTRO
CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO DE CHAVE

"ÁGUIA BRANCA"
PATO BRANCO - PORra' ALEGRE
Venha viajar conosco e sirva-se do gentil atendimento que

esta Empresa lhe oferece, ligando Rio Grande do Sul - Santa
Catarina e Paraná, PELO MENOR PERCURSO E MENOS
TEMPO DE VIAGEM, pelos modernos "TURBO ÁGUIAS".

Sarda de Porto Alegre às 20:00 horas
Salda de Pato Branco às 14:00 horas.
Diariamente inclusive aos domingos.
Itinerário servido.

Pato Branco - Mariópolis - Clevelândia - Abelardo Luz -

Chapecozinho - Xanxerê - Xaxim - Chapecó - Goio-En .:...

Nonoaí - Trindade - Ronda Alta - Rondinha - Sarandi -

Carazinho - Soledade - Lajeado - Estrela - Montenegro -

São Leopoldo - Porto Alegre.

ELES FAZEM A AUDIÊNCIA
DA RÁDIO DIFUSORA ITAJAí.·

Alfredo Costa e

Osmar Schroeder
• Das 07:00 às 07:30 horas em "O GRANDE MATUTI NO

DIFUSORA"
Alfredo Costa

Das 09:00 às 10:00 horas em "SHOW DA CIDADE"
Célio Marinho

Das 10:00 às 12:00 horas em "SHOW LIVRE"
Adilson Reis

Das 12:00 às 12:25 em "DIFUSORA NOS ESPORTES"
João Guimarães Fil ho

Das 12:30 às 13:00 horas em "RD NOTI'CIAS" e das
13:00 às 15:30 horas em "NOSSO ENCONTRO"
Célio Reiser Fóes e

Adilson Reis
Das 18:00 às 18:30 horas em "OS DONOS DA BOLA".

Tudo sobre esportes.
Nosso Correspondente - às 09,00 • 12:25 : 18:50 e 22:00
horas
Informativos - às 10:00 - 11 :00 • 15:00 - 17:00 e 21 :00
horas.

RAmo DI FUSORA ITAJAí - 34 ANOS
TRABALHANDO PELO DESENVOLVIMENTO

DA CIDADE

14,40 - 15,30 - 16,30 - 18,30

\
\

HAnRROIH IRANSPORUS COlHlVOS LlDA.
CGCMF 84394675/0001-52 Reg. DER N2.47

RUA PRESo NEREU RAMOS, 720 - FONE, 16
88.400 - ITUPORANGA - Santa Catarina

HORÁRIOS

Ituporanga a Rio do Sul
6,30 - 7,15 - 8,00 - 8,30 - 10,30
12,00 - 13,00 - 14,00 - 15,00 - 17,20

Rio do Sul a Ituporanga
7,40 - 8,30 - 9,30 - 10,30 - 12,00
13,45

'��OESTADO"
cada vez mais perto de. você

Para anúncios e assinaturas
procure ou telefone
para uma Sucursal de O ESTADO

BLUMENAU
Rua XV de Novembro, 534 - 50. andar conj. 51

Fone: (0473) 22-5203

BRUSQUE
nu" Rodrigues Alves, 194
Fone: (0463) 55-1953

CHAPEC6
Rua Uruguai, 1458

Fone: (0497) 22-0706

CRICIÚMA
Av. Getúlio Vargas, 312
Fone: (0484) 33-1357

ITAJAí
Rua Hercílio Luz, 412 10. andar

Fone: (0473) 44-3680

JARAGUÁ DO SUL
Rua Mal. Floriano, 35 - 10. andar
Fone: (0473) 72-0699

JOACABA
Rua 15 Novembro, 882 10. ando

. Fone (0495) - 22-0622

JOINVILLE
Rua 9 de Março, 478 -

Galeria Marcos Grossembach> sala M

Fone: (0474) 22-1692

LAGES
Rua Nereu Ramos, 73 Edf. Centénário 50. andar sala 2

Fone: (0492) 22-'-3226

RIO DO SUL
Pça. Nereu Ramos, 62
Fone: (0478) 22-0224

TUBARÃO
Rua São Manoel, 210
Fone: (0486) 22-0769

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



. Horários dos ônibus,
itinerários e preços.

Emp-resa Nossa Senhora da Penha - Fone : .22-:1507
,

Aceita.encomendas·e reservas de passagens por telefone para os

I segUintesJocais'
I

Curitiba: '6h-l0h25min-12h30min-18h-24h ..

, São Paulo: 17h-18h-18h30min-20h

19h-19h30min (leito) .

... Cr$ ÜOO
· . Cr$ 99.00'

· . .cr$ 197.00
crs 167.0014h (diáno)

16h (leito) às 3", 5a. e domingo�.
Brasília: 3h . às 2", 4". 6' e sábados.

Ribeirão'Preto: 3h - 2". 4", 6". e sábados . . Cr$ 134,00

Empresa Auto Viação Catarinense S/A - Fone: 22·2260
.

Não faz reservas por telefone. Serviços para:

Curitiba: 5h-7h-9h 15min-11 h-13h-15h-17h-

· .Cr$ 320.00
. Cr$ 231,00

.. . Cr$ 43,50

Blumenau:

9h15min-23h
6h - 7h30min - 7h45min - 8h30min - 10h

11h - 12h . 13h . 15h . 15h3'1min -

17h30min - '18h - 18h30min - 20h e aos

domingos, um extra às 21 horas. ... Cr$ 24,00

5h30min - 9h - 10h . 13h - 14h30min

16h30min - 19h30min .
. Cr$ 32.50

5h - 5h30min . 6h - 7h - 7h30min -

'8h30min - 9h - 10h/11h - 12h - 13h -

.13h30min - 14h30min . 15h - 15h30min

16h - 16h30min - 17h . 17h15min

17h30min - 20h - 22h - 23h .
. Cr$ . 16,00

jtajaí:

S.Fco. Sul: ãs 17h15min .c-s 33,00
... Cr$ 45.00

.c-s 36,00
\f ..fra: às 22 horas ••

Jaragua do Sul: às 16h30min
.

Reunidas SIA - Fones: 22-3727 e ·14-2-100

Não aceita reserva por telefone. Serviços para:

Curitibanos: às 20 horas . Cr$ 53.50

.... Cr$ 73,00

.... Cr$ 98.00

.c-s 66,10
· .c-s. 73,00
.c-s 73,00
Cr$ 62.10

Cr$ 53.50

Campos Novos: às 20 horas

Chapecó: ãs 20 horas

Canoinhas:às 9h15min - 19h30min

Capinzal: às 20 horas ..

Joaçaba: às 20 horas

Lages., às 5h - 13h - 18h ·23h .

\tafra:
Sáo Joaquim:
S:Sento do Sul:

Rio do Sul:

às 9h15min - 19h;30min
às 21 horas ..... Cr$ 42,50
9h15min - 19h30�in . ..Cr$ 42.60

4h30min - 10h -16h30min - 18h - 23h .Cr$ 37.00

Auto Viação São Cristóvão S/A - Fone, 22-5003
Aceita encomendas e reservas por telefone. Serviços para:

Porto Alegre: 5h15min - 7h - 9h . l1h15min - 13h30mln

16h - 19h - 19h30min - 21h - 23h15min Cr$ ,68.00
às 22h45min (leito) . Cr$ 133.00

Criciúrna.

5h15min - 7h - 9h -11h15min -13h30min

Tuharào: 5h15min - 7h - 9h· l1h15riiin - 13h30min

16h - 19h - 21h . .Cr$ ·21.00

Araranguá. 5h t Smin - 7h -.9h - 11 h 15min - 13h30min
, 16h - 19h - 21h .Cr$

I Empresa Santo Anjo da Guarda Ltdafc Fone: 22-3682

, Aceita reservas e encomendas. Serviços para:
li l

I Porto Ale!1re: 6h - 8h -.10h15min -12h - 14h15min - l'8h ;,é: ,I
'20h - 22h - (direto) - 24h Cr$ 68.00

Laguna:

às 22h15min (leito) . .Cr$133,OO
6h - 7h - 8h30min - 10h30min - 12h - 13h

14h15min - 15h - H)h15min -17h30mip

, .lBt1·.�20h - 21h30min - 24h . . . Cr$ 22.00

6h - 7h -8h30min-l0h15min -12h -13h

14h1'5rflin - 15h - 16h15min - 17h30min -

18h,"20h- 21h30min - 24h Cr$ 31.00

6h - 6h30min - 10h -12h - 14h -17h15min

18h - 20h - 24h . . .. " . . Cr$ 20,00.

6h - 8h - 10h15min -12h -14h15min -18h

20h - 24h
.

,

. Cr$ 32,00

6h - 6h30min -10h ·12h - 14h -17h15min

16h - 20h - 24h . Cr$ 16,00
10h30min - 14h30min . . ... Cr$ 33.00

Araranguá:

Imbituba:

Lauro \fuller:
Im�rui: às 16h4Smin
Real E,pr,,�s() S/A - Fone 3724 IAgénda Reunidas·)

Passa'gens e encomendas para:
1)..
Riheirão, Prel,,: ônibus leito às 03hOSmin
Br�,ilia: leito às 06h15mln.

Cr$ 18.00

Cr$ 135.00

Cr$ 232.00

Transbrasil e Varig:
t.tenção para a escala.
ATrcill.�bmsil (BAC-50�

':-: Jatão) chega a Floriu

núpQlis vindo' de Brasília,
Rio dt' Janeiro; Sáo Paulq
e Curitiha (VilO 521), às

11,0Ó horas; vinà;, de 'la
naus,' Belém, Brasília, Re
cife, Maceió, Aracaju, Sal
vador. Vitúria, Hio de Ja
neiro, Sào Puulo, Curitiba
e Porto Alegre (vilo 520),
às 16h30min.
Parte de Florianópolis

para Porto Alegre, Curi

tiba, Sáo Paulo, Rio de Ja
neiro, Salvador, Recife,
Fortaleza, São Luiz'e Ma
naus (vôo 521) às

llh20min; e para Curi

tiba, São Paulo, Rio de Ja
neiro, Brasília e Manaus

(vôo 520) às 16h50min.
'Náo faz aos cfomingos os

vôos de Manaus, Belém e

Brasília. Passagen,' e in

fonnaçúes limt's 22�(j I"iS t'

22-2820,
.

A \{"rig (Boeinl! 7:l7 -

Super-i\dvant"<:d) chega a

Florianúpolis vindo de
Porto Alegre (v .....o 1211 its

08h!Smin': vindo de Sáo
Palllo (vt,o 126) às 12 ho·

ras, vinc)(H!e Porto Alegre
(\'úo 1271 às 14h145min:

,:indo do Rio de. Janeiro,.
São Paulo l' Curitiba (vi)!)
120) lls 17h20rnin.
Parte de Florianúpolis

I>ara Cüritiba, Sito Paulo e

Rio de Janeiro (vôo 121)às
08h:lOmi n; para Porto

Aiegn' (vôo 126) lIS

12h20min; 1'3m SilO Paul ..
I vôo 127) ils 15 horas; e

para Porto Alegre (vôo
120) às f7h40min. Indu
si"e aos sílhados e domin

gos. Passagens l' informa
çües fones 22-2725 e 22-

17H!:J.,
VALE DO ITAJAÍ

A VI/rig ()"S-Il
turbo-hélice) .dH'ga a

loinville vindo dt" SilO

Paulo, às ()!:Jh5I1min t' às

16h50mill; vindo de ltajaí,
ilS OíhS(lmin e às

16h:15min.
}'mie de joinville para

ltajaí, ilS IOh50min e lIS

17h50min; (lara Súo
Paulo, ii, OHh5()min t' ilS
I6h50min.
Chq1;a a !tujo{ vindo d�'

.Ioinvilll' ils IOh2:)n!.in e its

17h25min: partt"pam .loin
dlle 'II> Oíh:lOmin e li"
1611 [.'jniin. Diariarrit'IÚli.
'(lOS I:lO, I:ll, 1:12 t· I:l:!.

Hoie, às 20 horas,
vernissage de Valda.
A pintora catarinense Valda está abrindo uma exposi-

Ção hoje, às 2
"

A. ,ªP.ru;il9,�",)' rua Arcl- ..
preste de PãiV'

. \��_ãiii'ia'�irtü- '

tiva e as vendas' a m ão a cargo' da Galeira do
Peixoto. Esta é a segunda individual de Vi=lIda na capital e
suas telas. de cores vivas e que agradam uma boa parcela
de púbHco da arte, poderão ser reencontradas desde o

vernissage de hoje.

32.00

Paraministrar um curso

sobre Desenvolvimento
Urbano e Local, progra
mado pela Sudesul e pelo
Conselho Nacional de Po
IíticaUrbana, está em Flo
rianópolis o professor
Theodoro Lamounier,
técnico de larga expe
riência no campo do pla
nejamento urbano. La
mounier, que atualmente
integra setores de. plane
jamento do governo do
Estado de Minas Gerais,
já esteve em Santa Cata
rina, por ocasião do Se
minário da Grande Flo
rianópolis .

O curso será ministrado

·hoje e amanhã, no auditó
rio da Reitoria da UFSC,
sendo as aulas de hoje
iniciadas às 14 horas e as

de amanhã, às 9 horas.

ILUMINAÇÃO
Programado pelo De

partamento de Extensão
Cultural da Universidade
Federal de Santa Cata
rina, será 'realizado, de 27
a 30 do corrente, no

"campus" da Trindade,
um curso sobre ilumina

ção, rnlnistrado pelo pro
fessor Libbe Smit, ge
rente da Divisão de l.urni
notécnica da SA Philips
do Brasil. As aulas serão
desenvolvidas no horário
das 19h30min às 22 horas,
no Pavilhão da Engenha
ria Civil da UFSC.
As inscrições estão

abertas na agência da
Trindade, da Caixa Eco
nômica o Estado de Santa
Catarina.
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Restos de sepultamentos

Das 14 às 16 horas, no
Colégio Catarinense,
você pode dar um

mergulho na nossa

história visitando o

Museu do Homem do

Sambaqui. Por Aldo
Cesar Zappelini.

Venha

visitar

o nosso

passado

"Tornai-vos Cum

pridores da Palavra"
e seu discurso prin
cipal, baseado na

indagação "Está Fa

zendo o que Deus

Requer de. Voc3?",
será desenvolvido a

partir das 14 horas
de domingo

Tigre empalhado

O Museu do Homem do

Sambaqui, instalado em três

salões do terceiro andar do

prédio do Colégio Catari

nense, à rua Esteves Júnior,
mostra aos visitantes os re

sultados das escavações fei
tas em sambaquis (monte de

conhas), existentes em

abundância no sul do Es

tado. Aqui também são en-

contrados materials de mine- queóloqo - temos ouvido

ralogia e geologia, de zoolo- inúmeras vezes da boca dos

gia, de história, de etnologia visitantes ilustres nacionais e

indígena' e arqueologia. internacionais: "Museu bo-
Observam-se as exposições' nito e interessante; valeu a

de lanças ..
zarabatanas (Ian- pena. Pagou a minha vinda a

çadores de dardos), igaçabas Floriànópotis, mas CI -stou

(urnas funerárias), flautàs, encontrá-lo: ninguém sabia
colares, carajás (espécie de informar".

lanças de. madeira). macha- Museu do Colégio Catari-

dos, flechas e artefatos di- nense - Uma característica
versos; ossadas de' rincos- dos colégios jesuítas da pro-
sauros (de '200'milhões de víncia sul-brasileira, na pri-
anos), . objetos zoornortcs. meira metade do século

·

zoótltos, minérios - magne- vinte, foram os museus esco-

sita, wulfenita, olivina, bál- lares. _Alguns desses museus

sarno, ágatas, caledonias -, escolares "eram ricos e sor-
muitos oriundos da Áustria, tidos, como o Museu do Co-

Suíça, Alemanha e Islândia. légio Catarinense, que osten-
Em outra sala especial, os tavam, em seu acervo, ani-

sepultamentos indígenas, mais empalhados, prepara-
em esquifes próprios e em dos históricos, coleção de

suas posições originais em minerais, coleção de rnoe-

que foram encontrados nos das, antiguidades, quadros
sambaquis. artísticos, artefatos indíge-
Aproximadamente 60 pes- nas... enfim, de tudo um

soas visitam mensalmente o pouco". O Museu do Colégio
Museu, tendo-se o registro Catarinense, segundo o fale-

· de uruguaios, argentinos, ja- cido padre Frerico Maute, foi

poneses, poloneses, arneri- fundadci, quando em 1909" o
canos, austríacos, alemães, então reitor padre Boock, en-
bolivianos, iugoslavq�,_e �t?; tríl9,ou .ao �eu ,i!:olega Henri-
'do corpo diplomàlic-o� "êi#:· :: que- Lanh uma' caixinha de
· tranqelro. Contribui-se .corn papelão, dizendo: "Está fun-

unia taxa de Cr$ 5,00 para a dado o Museu do Ginásio Ca-

manutenção - o Museu é tarinense". No ano de 1923, o

particular e não vem rece- museu foi entregue aos cui-
bendo subvenção oficial. dadoos do padre Maute, que
HISTÓRICO· empalhava mamífero'se aves,

O Museu do Homem do preparava borboletas e ou·,

Sambaqui originou-se de tros insetos, fazia c'oleção de
dois outros: o Museu do Co- minerais, preparados histo-

légio Catarinense e o Museu lógicos, de peixes, móluscos
do Homem Americano. O e crustáceos.
nome foi sugerido por Alfred Depois de Maute, o museu

T. Rusins, museologista do esteve 'durante alguns anós

Patrimônio Histórico e Artís- aos cuidados do padre Bru-

• tico Nacional, que esteve em xel, que entre .outros, canse-

Florianópolis no início da' guiu, para o seu museu " um

déc?9.8 de 60 com a finali- conjunto de ossadas de ba-

dade de orientar a instalação leia. João Alfredo Rohr, bo-

prática e definitiva. Dizia o tânico, arqueólogo,
museologista: "Não:se preo- pesquisador-chefe pelo
cupe em expor muitas coi- Conselho Nacional de Pes-

sas; mas tudo o que expõe quisas, agora diretor do

seja perfeito e bonito". Museu do HOrTlem do Sarn-
A inauguração �olene es- bé_,é;�i, começou a organizá-

tava prevista para o dia 31 de lo já desde 1941. Em 1948,
julho de 1964. Porém,-cinco "adquirimos por compra a

dias antes da data marcada, coleção arqueológica (hoje

Urnas guaranis

se integra ao atual museu) do
Sr. Carlos Behrenhauser,
constando de oitenta mil

cacos de cerâmica guarani,
além de uma série de vasos,

crânios e ossadas dos sam

baquis e milhares de artefa

tos indígenas de pedra, de.
conchas,e de ossos. A cole-

cionamento - diz padre . çáo foi reunida pelo velho co

Rohr, diretor do museu e ar- lecionador, num trabalho de

Testemunhas

de .Jeová

em congresso

Reunindo con

gressistas . de cerca

de 20 cidades do li

toral çatarinense, as
"Testemunhas de

Jeová" vão realizar
amanhã e domingo,
no Ginásio Charles

Edgar Moritz, um

congresso regional
com a finalidade de
transmitir melhores
conhecimentos bí
blicos aos seus

adeptos_
O encontro ob-

serva o tema

Dois 'cursos:

urbanismo e

iluminação.

o que as

noites

oferecem

Construsom - Hoje,
como em todas sextas
feiras, tem festa na Trin
dade. Som Stereo-Moto
começando às 23 horas a

Cr$ 10,00 para univérsitá
rios e Cr$ 20,00 para o

povo .em geral.
Clube Cinco -:- Hoje, às

21 horas, bingo, sf'l,t'�s\a e

samba. Amanhã, às 23 ho
ras, baile ao som do con

junto "A Prece". No Es
treito, rua General Dutra,
796.
Penhasco - Onde é

feita, ultimamente, a reu

nião "dos magrinhos".
Desde as 23 horas com a

agitação do Pira-Som, na
base de 1.500 watts "de
loucura". Hoje.
Clube Quinze - No

alto da Conselheiro
Mafra. Amanhã, o baile
que inicia às 23 horas e vai
até as quatro. Domingo, a'
reunião de sempre, a par
tir das 20 horas.
UMA NOITE NA ILHA
Já se comenta a festa

que os diretórios acadê
micos da UFSC vão pro·
mover, no Clube 12 de

Agosto, no dia 23 de ou

tubro. E que vem, para
essa noitada, o Grupo
Musical Coisa Nossa, de
São Paulo, considerado o

melhor conjunto de bailes
da atualidade no Brasil.
Os ingressos para essa

festa custarão Cr$ 25,00 e

haverá o sorteio de um

aparelho de som. O som

do Coisa Nossa, por sua
vez, é desses que "enten
dem de tudo" e apre
senta, ainda,- no meio do

. baile, um shaw de rock,
repassando Bill Haley, os
Rolling Stones ou The
Beatles.

o que há
para ver

na TV

faleceu inesperadamente, de
colapso cardíaco, o padre AI

vi no Braumm, então diretor

do Colégio Catarinense. Em

vista desse acontecimento, a

inauguração foi transferida

para 3 de outubro do mesmo

ano.

- Dura,:te os anos de tun-

aconselhou a mudança do Destes sepuitamentos (es-
nome. Assim, foi criado o queletos primitivos em suas

Museu do Homem do Sam- posições originais) en.con-

baqui. trados, dos que'éstão no mu-

PEIXE-LUA seu,' está um esqueleto que
Rohr relata como incorpo- levou quatro pontas de

rou ao museu um peixe com flecha na caixa toráci'ca: esse
formato de cunha - uma· homem teria sido morto a

preciosidade do acervo - flechadas - segundo o Pe.
munido de "duas asas de Rohr - e coberto de terra, ali

quarenta anos de' coleta.

Behrenhauser, que era co

merciante, costumava trocar

retalhos de fazenda por
cacos de potes de bugre. No
atual museu há uma sala des

tinada à coleção Behrenhau
ser"

O Museu do Homem Ame

ricano - Considerando o

acêrvo do Museu do Colégio
Catarinense e os numerosos

sítios arqueológicos de

Santa Catarina, sugeriu-se a

fundação do Museu do

Homem Americano, em 1961,
por idéia do professor Pierre
Vassal, do Instituto Franco

Brasilairo de Arqueologia,
que estava "descontente"

com o dr. Paulo Duarte, pro
fessor de Antropologia da

Universidade de São' Paulo
(fundara um Museu do

Homem Americano em São

Paulo, "que só ficou no pa

pei"). Logo em seguida, o di
retor do Patrimônio Histórico

e Artístico Nacional - não

acolhendo esse "desconten

tamento" entre Vassal e

Duarte, que acabou na cria-
I çãb detirn outro Mu'sel:i"ê:Jo
Homem Americano por Vas

sal: talvez por despeito -

avião em p,osição. vertical,
curto, estreitr�, com dois me

tros de altura e 150 quilos de
peso: "uma curiosidade zoo-,

lógica".
- Numa manhã de agosto

de 1972, achando-se ocu

pado no Orquidário, surge

por 'lá o "Nelinho" (Manoel
Isaac da Costa), que fazia'

pouco, me vendera uma tar

taruga gigante, de 412 quilos.
Foi logo anunciando a novi

dadé: "hoje trouxe-lhe do

Rio Grande um peixe-lua de

dois metros de altura e com

mais de cem quilos". Preçõ
150 cruzei ros. Compro? Por

fim decido. Compro. Mesmo
com perigo de perder o di

nheiro, arrisco a parada.
Cinco pessoas de faca em

punho lançaram-se sobre o

peixe, dando início ao ser-

viço de esfola. Hoje, montado
em um suporte, é exposto em

grande vitrine do museu

onde passa a ser uma das

grandes atrações do pú
blico".

"OS livros de zoologia
falam pouco sobre o peixe
lua". E um dos nadadores

mais lentos entre os peixes e

"aproveita as correntes ma

rinhas para locomover-se;
alimenta-se de pequenos

peixes, lavras e medusas. A

carne possui sabor desagra-.
dável, sendo de diflci.\diges
tão".

SEPULTAMENTOS
ARQUEOLÓGICOS

Em 1962, na Praia da Ta

pera - no interior de Floria

nópolis -, foi encontrado
um esqueleto humano, num
sítio arqueológico. A porta
ria ministerial de 3 de julho
de 1963 (a primeira autoriza

ção oficial para escavações
arqueológicas no Brasil.
dentro da lei protetora das

jazidas) autorizou-nos a es

cavar o sítio". Durante 4

anos, de 1962 a 1966, foram

registrados 172 sepultamen
tos arqueológicos em um

.

acervo dê artefatos dilp6d'i-a,
, I'

de osso, de dentes e de con-

chas.

mesmo,'· onde caira fulmi

nado de morte. Um outro es

queleto (em sepultamento)
de um homem - certamente

também assassinado - ex

posto no museu, traz uma

ponta de flecha. feita em

osso, atravessada na região
lombar: atravessara o centro

do canal medular. e a própria
vértebra, ficando cravada

com as duas pontas de fora.

Disse o diretor Pe. Ràhr:
.

uma peC;a, feita para. mu

seu".

Turismo com

40 por cento
de descontos
Aproveitando a

corrida das restri

ções às viagens ao

exterior, a Ilhatur
está lançando nova

programação de tu

rismo brasileiro,
com 40 por cento de
descontos.' No mo

mento tem duas saí
das para' Salvador; .

em 14 de outubro e

25 de novembro (Cr$
3_900,00 por pes
soa), e duas para
Manaus, em 10 de
novembro e 15 de
dezembro (preços:
Cr$ 6.430,00 e Cr$
5.870,00), incluindo

passagem de avião,
transporte em terra,
hospedagem, pas
seios locais e guia
turítisco.

Informações e re- ...

servas no escritório
à rua Felipe
Schmidt, 27, sobre

lojas 6 e 7, telefones
22-6333 e 22-6858,
na capital.

A Ilha (Um repórter bra
sileiro no' pais de Fidel

Castro) Fernando Morais:
editora Alfa-Omega: 126

páginas - Invariavel

mente todas as descri

çóes sobre Cuba vêm

acompanhada de uma

forte e poderosa dose de

parcialidade. Desta vez.

contudo. o leitor encon

trará nesta reportagem
"cristalina" uma história
fiel aos fatos. Fermlndo
Morais é atualmente um

dos editores-assistentes
da revista' Yl'ja, (A Ilha

poderá ser encontrado na

próxima semana na livra
ria Catarinense, à rua

Conselheiro Mafra. Ou di

retamente à editora

Alfa-Omega).

Faça uma

canção para

Curitiba

Cunul :1 -- CoJi_C;<t<las
Hoje .- 11,40 -- aber

tura,
.

11,50 - b Pode
roso Thor. 12,15 - Vila
Sasamo, 12,45 - Jornal

Hoje, 13.20 -Cine Vespe
ral. 15.00 '- História de
Elza. 16,00 - Nova Di
mensão, 17,00 ..:.- Brady
Kids 17,30 - Mary Tyler
Moore, 18,00 - Feijào e

Sonho, 19,00 - Estúpido
Cupido, 19.40 - Bola na

Rede, 19,45 - Jornal Na
cional, 20,15 - O Casa
rão, 21,00 - Sexta Super
Shaw, 22,00 - Saraman
daia, 22,30 - Harry O,
23,30 - Jornal Amanhã e

23,55 - Cirnarron.
Amanhá - 11,50 -

Abertura, 12,00 - Salve a

Banda, 12,20 - Corrida
'Maluca, 12,45 - Con
fronto, 13,00 _ .. Jornal

Hoje, 14,00 - Globo Re

pórter, 15,00 - Os Wall
tons, 16.00 - A Fàmília
Robinson, 17,00 - O
Globo em que Vivemos,
18,00 - Fe.ijao e Sonho .

19,00 - Estúpido Cupido,
19,50 - Bola na Rede,
20,00 - Jornal Nacional,
20,45 - O Casarão. 21,00
- Primeira Exibição,
23,00 - Sessão de Gala,
01,00 - Kung Fu.
Domingo - 09.40 -

Em Busca de Novos Hori
zontes, 10,00 - Concerto

para Juventude, 11,00 -

Festival Gordo e Magro,
12,00 - Planeta dos Ma
cacos, 13,00 - Domingo
:Gen1,e,!.;1 4,9.9 -:" Esporte
;EspS!p;;;_Lllar,.16,P9 -;-'. OIS

�'1eylándi3, 'ii illi .- Moa
'cir Franco TV .. 18,00 -

Globo de Ouro, 19,00 _ .

Oito ou Oitocentos,
.20,00 - FantáStico, 22,00
- Premier 76, 23.30 -

Festival de Sucesso.
Canal (j - Cultura
Hoje -10,55 - Padrão

Musical. 11,10 - TVE,
11,40 .- Que Garota,
'12.05 - Az

.

do Espaço,
12,30 - Alfredo Convida,
12,40 - Jornal da Tarde,
13,00 - Bola em Jogo"
13,45 - Sessão da Tarde,
15,30 � Sessão Patota,
15,55 '- Celso e a Socie
dade. 16,45 - Faixa Es

pecial, 18,10 - Tom e

Jerry, 18,20 - Papai Co-
.

ração, 19,OO-OsApósto
los de Judas, 19.45 -

Xeque Mate: 20.40 -r-r- Fac
torama, 21,00 - Clube

_ dos Artistas, 23,00 - Kol
chak e os Demônios da
Noite. 24.00 - Cinema
Classe Especial.
Amanhá -� 10,00 - Pa

drão . Musical, 10,15 -

T'v:�. 1.1;.36- Àumo às·Es
trelas, 12,OO"':'A Bibfia em
Destaque, "12,10' j_ Ses
sao Patota, 12,30-Alfred
Convida, 12,40 - Jornal

. da Tarde, 13,00 - Bola
em' Jogo, 14,30 - Grand
Prix. 15,00 - Memórias
de ChurchiU, 15,25 - A
Feiticeira, 15,50 - Cine
Mundial. 18,00 -:- O Pla
neta dos Macacos. 18,30
- Sobrevivência, 19,00-
Os Apóstolos de Judas,
19,45 - Xeque Mate,
20,40 -- Factorama, 21.00
- Buzina do Chacrinha.
22,30 - Os Detetives e

00.30 -Cine Espetacular.
Domingo - 09.1-5 -

Padrão Musical, 09.30 -

Pernalouca, 10,00 - Ca
minhos da Verdade e do
Amor, 10,15 - Aula de In

glês. 10,40 - TVE, 111.5
- Sílvio Santos, 20,00 -

Os Trapalhões. 21.40 -

Jornal de Domingo. 22,00-
Cinerama 76 e 24,00 -

Cinema ou Campeonato
Nacional de Futebol.

Hassis

comemora

seus 20 anos

A Fundação Cultural de
Curitiba, em colaboração
com outras entidades cul�.
turais, está promovendo o

Concurso Nacional de

Composição "Cidade de
Curitiba", destinado ao:;
compositores brasileiros
ou estrangeiros radica
dos no País.
Podem concQrrer

peças inéditas, não exe

cutadas em público, rádio
ou TV, total ou parcial
mente, não gravadas co

mercialmente nem pre
miadas, no gênero ins

trumentai, de câmara,
para um mínimo de três e

um máximo de sete ins
trumentos. A duraçâo
deve ser de oito a 15 minu
tos.

Inscrições para' a Fun

dação Cultural de Curi-
, tUJà 'ConcUrso de' 0om
posi'ção Cidade de Curi
tiba, Praça Garibaldi, 7,
Curitiba, Paraná. Cada

compositor pode inscre
ver apenas uma obra.

o conhecido
Stagium

volta ao TAC
A Pró-Música de Floria

nópolis apresenta hoje, às
21 horas, no Teatro Álvaro
de Carvalho, o Ballet Sta
giull1, (foto), de São
Paulo, que fará ainda,
amanhã, no mesmo horá
rio, outro espetáculo no

TAC. Márika Gidali e

Décio ..atera dirigem um

elenco de 15 figuras, que
tornou conhecido e des
tacado em todo -o País, e
no exterior, a interpreta
ção do bailado paulista.
Os ingressos (Cr$ 60,00

na platéia e Cr$ 30,00 no

balcão) estão à venda nas

lo.jas de Jane Modas
(frente ao Cine São José)
e Tecidos Tuffi Amin (rua
Felipe Schmidt,22). Os
organizadores insistem
na

.

chegada antecipada
do público, porquanto
pretendem iniciar o estpe
táculo pontualmente na

hora marcada.

Hassis vai expor seu

trabalho, a partir do dia 1 b

de outubro, na Assem
bléia Legislativa e num

dos mais importantes
acontecimentos das artes

plásticas catarinenses
neste ano. O presidente

, do Legislativo e o reitor da
Universidade Federal de
Santa Catarina estão con

vidando para o \'l'rnissage
das retrospectiva"Hassis
- Vinte Anos de Criativi
dade Artistica". que será
às 20 horas do dia 1° no

Palácio Barriga-Verde ..
A

mostra, de 174 trabalhos

(foto) do artista. ficará
aberta até o dia 20 de ou

tubro vindouro.

'Um relato
fiel sobre
Cuba
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A nova rodoviária terá

capacidade de a tender
até 10 milhões de

•

passageiros por ano

Ainda não se sabe quando serão

iniciadas as obras de construção
no aterro. O prazo para a entrega

dos anteprojetos será

encerrado no dia 30 de novembro.

o Terminal Rodoviário de Passageiros será locali

zado no aterro junto à cabeceira leste da Ponte Colombo

Salles, no acréscimo de marinha, numa área-de 55.035

metros quadrados. O espaço físico do terminal ainda não

foi dimensionado, dependendo dos projetos a serem

apresentados pelas empresas concorrentes.

A obraJoi previamente estruturada para funcionar 18
horas por dia (não considerando 8 horas de menor movi

mento), com 24 partidas, em intervalos de 20 minutos,
distribuindo-se os ônibus em 24 boxes. Para o desembar

que, estabeleceu-se a chegada de 10 ônibus, com inter

valo de 8 minutos. Assim, o terminal terá capacidade para
movimentar um total de 10 milhões de passageiros por
ano, fato esperado quando Florianópolis tiver uma popu
lação de 450.000 habitantes, o que se dará em torno do

ano 2.000. Em 1975, segundo estatísticas oficiais,.a atual

Rodoviária movimentou aproximadamente 3 milhões e

meio de passageiros.

"A concepção funcional do terminal - segundo a

Secretaria de Transportes e Obras -, deverá se caracteri

zar principalmente pelos fluxos humanos, de veículos e

de cargas de pequeno porte, e entre eles, destaca-se
como o mais inportante de todos, o fluxo de passageiros.
Razão porque, "os setores de embarque e desembarque,
através de suas principais peças (plataforma, hall de

acessos, esperas, bilheterias, recepções e bagagens),
foram desdobrados em número correspondente de par
tes, articuladas igualmente entre si, de modo que cada

conjunto pudesse ter funcionamento autônomo. 'Temos
ainda os setores de administração, de serviços, de segu

rança, de pátios e de instalações técnicas".
-

No setor de administração serão coordenados todos

os serviços de comando e controle do terminal. O setor de

serviços será de apoio específico ao terminal com: agên
cia postal telegráfica, assistência social, juizado de meno
res, pronto socorro e fiscalização da Fazenda. O setor de

segurança será de apoio. O termi nal terá áreas desti nadas
à fiscalização, policiamento dos transportes, bem como a

manutenção da própria segurança. Neste, funcionarão a

Segurança de Tráfego (órgãos do DNER, DER/s/SC, Dire
toria de Trânsito Municipal e Detran) e Segurança Pública
(Polícia Militar, Civil, Feminina e Federal). O setor de pá
tios será destinado ao estacionamento e circulação de

veículos, com acessos para o público e jardins; haverá
áreas livres para estacionamentos e áreas bloqueadas e

reservadas. Haverá, também, um setor de i nstalações téc
nicas: elétricas, hidráulicas, ar condicionado e manuten

ção em geral.
TpQPs . os setores ocuparão determinadas áreas

dentro-da Rodoviária, já que são serviços essenciais e de

muita necessidade prática.

ANTEPROJETO
O Concurso Público de Arquitetura para a seleção e

escolha do anteprojeto para o terminal rodoviário abriu as

inscrições no último dia 16 e até 8 de outubro, as pastas
informativas estarão às disposição das empresas interes
sadas na participação dos serviços. Além dos três primei
ros prêmios a serem conferidos pelo Governo do Estado
aos melhores anteprojetos (de 100 mil, 60 mil e 40 mil),
poderão ser conferidas menções honrosas aos outros

participantes. O concorrente declarado vencedor terá as

segurado a assinatura. do contrato para o desenvolvi
mento do projeto final de arquitetura, com honorários
fixados em 1 milhão e 100 mil cruzeiros. Esse valor foi

estipulado de acordo com a tabela do Instituto dos Arqui
tetos do Brasil, estimando-se, a princípio, o custo da obra
em aproximadamente 25 milhões de cruzeiros (ainda não

oficial).
O recebimento dos trabalhos de anteprojetos se 'en

cerrará no dia 30 de novembro e a divulgação dos concor
rentes vencedores será em 7 de dezembro, na Secretaria
dosTansportes e Obras, em ato público.
BEIRA-MAR CONTINENTE

A Diretoria de Estudos e Projetosdo Departamento de
Estradas de Rodagem citará os pontos chaves do trajeto a

ser executado de Coqueiros-Estreito, em 8 quilômetros
de via asfáltica na próxima semana. As empresas, após
qualificadas, poderão descobrir novos trajetos - dentro
do esquema inicial - de acordo com os requisitos publi
cados em edital ainda a ser divulgado. Assim, posterior
mente, o DER poderá definir "um trajeto mais conve

niente e melhor estruturado", após as reformu lações sur
gidas e complementadas.

Um pouco da história

do Pasquim e da
'" .

censura a imprensa,

segundo Jaguar.
Cerca de 700 pessoas lotaram

ontem o auditório da
reitoria no campus para ouvir

() editor Sérgio Jagaribe - Jaguar

a Editor-Chefe do Pasquim,
Jaguar, esteve ontem pela
manhã conversando com es

tudantes da Universidade Fe
deral de Santa Catarina. O au

ditório da reitoria estava lo
tado, com cerca de 700 pes
soas, atraídas pelo nome que
Jaguar criou durante os 20·
anos em que é cartunista e os

sete em que faz parte do jornal
Pasquim, que teve seu último
número, o 377, apreendido
pela censu ra. Praticamente
desde que foi criado em 68, o
Pasquim teve censura prévia,
que foi suspensa no número
300 (que também foi apren
dido). Por isso a censura foi
um dos principais assuntos do
bate-papo.

catarinense que está no Rio,
onde trabalha na Agência Na

cional, Jaguar garantiu a sim

patia da platéia fazendo graça:
"Bom dia senhores estudan
tes, bom d ia senhores jornalis
tas e bom dia senhores agen
tes".
Após algumas considera

ções sobre a profissão de hu
morista,"uma profissão que
não existe, tem que ter outro

emprego para se manter. Nin

guém vive de humor neste

país", Jaguar começou a acei
tar perguntas do auditório.
Ele explicou que na sexta

feira, algumas horas depois de
ter ido para as bancas o nú
mero 377, o Pasquim foi

apreendido. No fim de semana

ele e um grupo de jornalistas,
inclusive vários que não traba
lham no jornal, ficaram lendo e

Assim que iniciou, apresen
tado por limar Carvalho, um

Estas crianças participam da experiência

Noventa e seis crian

ças no bairro da Colo
ninha desde o início do

.

ano frequentam o pri
meiro e único estabe

lecimento de ensino

pré-escolar que a pre
feitura mantém na ci

dade: o Núcleo de

Educação Infantil da

Coloninha. Com obje
tivos que vão além da

preparação didática,
tentando também su

prir deficiências oriun
dos do baixo nível de
vida da população, é
uma experiência que

.

no ano que vem será
levada pela prefeitura a

mais dois bairros da ci
dade.
ASPECTO Gl.:OBAL

Cr iado por uma

equipe da secretaria
da Educação, Saúde e

Assistência Social sob
minha coordenação, o
Núcleo de Educação
Infantil ao contrário do

que muitas pessoas

pensam não visa ape
nas o aspecto tradicio
nal da Educação que se

refere a parte pedagó
gica", diz o Secretário

Aderson Flores.
- Encarado sob o

aspecto global, é um

programa de educação
compensatória englo
bando ;. cuidados
quanto à saúde, re

creação, aspecto físico
e nutrição, entre outros
e com que se pretende
superar as deficiências

precocemente con

traídas.
As 96 crianças que.

frequentam o Núcleo
- 48 de 4 a 5 anos na

fase de jardim de- in

fância e 48 de 5 a 6 da

fase do antigo pré
primário - receberam

merenda escolar for

necida através da cam

panha da Merenda Es

colar e enriquecida se

gundo instruções da

técnica em nutrição da
Sesas. "Nós costuma

mos fazer pequenas

campanhas para que
as crianças tragam um

ovo, um alho oU um

tomate de sua casa

para colocar na alimen

tação e contamos com

Na alimentação, o suporte da aprendizagem.

é utilizado nenhum mé
todo específico, fu n
cionando como a

maioria dos jardins de

infância. Em dois pe
. ríodos, as 96 crianças
são atendias por 4 pro
fessoras formadas no

curso técnico de' 20

grau respectivo do Co

légio Coração de Je

sus.

DIMINUIR REPETÊN
CIA

Embora quando da

localização do pri
meiro Núcleo Educa
cional mantido pela
prefeitura na Colo
ninha se considerasse

pri ncipalmente a defi

ciência em equipamen
tos daquela região e

das poucas condições
econômicas' dos seus

habitantes, este é fre

quentado. também por
crianças de boa situa

ção econômica e so

cial. Segundo as p'ro-'
fessoras "o ambiente é
ótimo e a comunidade

colabora com o que
pode".Aqui está

surgindo uma
nova escola

Criada especialmente para

atender
a população da faixa
etária pré-escolar. do
bairro da Coloninha,

uma das comunidades mais pobres
de Florianópolis.

boa· colaboração dos

pais", diz a supervisora
do Núcleo, Marisa Ma

chado.

Recebem também
atendimento médico e

odontológico regular,
sendo levadas em

carro da Sesas até o

consultório localizado

em sua sede à rua 7 de

Setembro, no Centro.

"Fazemos exames de

sangue, de fezes, urina,
.

e as crianças são leva-

das em grupo e não

somente quando estão

doentes", segundo a

supervisora. As ativi

dades de esporte são

desenvolvidas no pátio
do Jardim - este

localizando-se na an

tiga igreja da Colo

ninha, ao lado da nova

- ficando em anexo

uma horta, onde as

crianças auxiliam no

cuidado da terra e das

plantas que são culti

vadas por uma ser

vente da escola.
Na parte didática não

O Secretário João

Aderson Flores diz que
dos resultados que se

espera obter com esse

tipo de núcleo pré
escolar, constam prin
ci paimente: favo recer
o desenvolvimento ln
tegral da criança em

seus primeiros anos de
vida para que sua inte

gração social seja me

lhor, e para criar-lhe

um bem estar geral que
corresponda as possi
bilidades atuais da evo

lução social. Também

preparar as crianças
para realização satisfa
tória na escola primária
através de seu desen

volvimento sensorial,
motor e intelectual".

.

Assinala que "o en

sino pré-escolar está
sendo tratado como

necessidade prioritária
frente aos altos índices

de repetência verifica

dos nas 1 as e 2as séries

e que no âmbito nacio
nal atingem a índices

entre 46% e 78% na 1 a

série, fruto do despre
paro da criança ao en

trar na escola".

relendo. a edição. para tentar nós estávamos prestando". documento, o que quer dizer
descobrir onde estada o ponto' Em seguida, respondendo a que não podíamos provar que
que teria ofendido algo ou al- outra pergunta, Jaguar come- estávamos sob censura prévia,
guém a ponto de ser ordenado çou a contar a história da cen- mas estávamos".
o recolhimento. No início da sura no Pasquim, que come- No ano passado', depois de
semana saiu a nota esclare- çou seis meses depois que o terem enviado o material do n?

cendo que o motivo da atitude. jornal foi fundado. No início, 300 (de aniversário) para Brasí
dacensura foi um carturnde' . lia, receberam tudo de volta

"bem ou mal, havia diálogo", o com a anotação: "agora a res-.

que não impediu que toda a ponsabilidade é de vocês".
editaria do jornal ficasse dois Sem muitas explicações a

meses na cadeia e durante censura prévia. saiu - como

esse tempo o jornal fosse feito havia chegado. O nO 300 foi

por uma espécie de "coopera- para as bancas e em seguida
tiva" de jornalistas de outros ·foi apreendido. A partir daí Ja
órgáos. O "d iálogo" terminou guar, como Editor-Chefe, pas
quando as matérias precisa- sou a exercer a auto-censura

ram ser enviadas para Brasília dentro do Pasquim. Isso valeu
de onde voltavam com os ve- a saída de Millor Fernandes do
tos. "Antes nós recebíamos do jornal. Mas a cada semana

censor um documento di- começou a reconquistar leito
zendo quais as que haviam ....

-res (de 200 mil exemplares de
sido cortadas, depois, de Bra- tTragem, com a censura prévia
sília, não recebíamos nenhum' desceu a 20 mil) e na última

Edgar Vasques, autor do per
sonagem faminto, Ranqo. Na

apreensão o Pasquim teve um

prejuízo de cerca de 350 mil
cruzeiros. No número que não
será vendido em bancas havia
uma entrevista com o presi
dente da Associação de Inqui
linos do Rio de Janeiro onde
era .debatido o problema da
"denúncia vazia", artifício se

gundo o qual os proprietários
podem despejar qualquer in

quilino, a qualquer tempo:
"era um serviço público que

semana sua tiragem já estava
em 9Q mil exemplares. Na pró
xima deverão ser tirados 100
mil, "porque vai haver uma

procura maior, com a apreen
são, o pessoal fica espe
rando". A capa do próximo
número, feita pelo Jaguar, vai
mostrar o Sig, ratinho-símbolo
do jor�al dizendo: "Comprem
Ioga ...

Ontem Jaguar almoçou no

Veleiros em companhia do Se
cretário da Casa Civil do Go

verno, Pau lo da Costa Ramos e

do Prefeito Espe.ridião Amin.
Sua mulher, a poetisa Olga Sa
vary também se encontra em

Santa Catarina. Este fim de
semana deverão ir a Blumenau
com mais um grupo de jorna
listas especializados em tu

rismo para visitar a região.

Construtoras são I

obrigadas a

"remendar' a

velha figueira
Ontem �s 18h foram entregues Por

escrito as determinações sobre
. o que deverá ser feito para

evitar a queda da árvore ferida

A figueira entrelaçada à palmeira butiá deverá re

ceber cuidados especiais das construtoras Eme
daux e Ceisa, segundo informou a prefeitura, para
que não corra riscos de cair e tenha chances de
sobreviver. Na quarta-feira a árvore havia começado
a ser cortada, quando a intervenção de vizinhos,
alertando a prefeitura e chamando a rádio-patrulha,
suspendeu o corte e fez com que a prefeitura obri
gasse os autores do dano a repará-lo. Um esquema
das medidas foi elaborado pela Secretaria de Obras
do município, determinando que seja feita "poda
total da figueira, permanecendo somente os galhos
com diâmetro superior a 30cm". Durante todo o'
tempo

-

a árvore deve permanecer amarrada, con
forme determina outra providência: "estalar a fi
gueira com cabo de nylon ou aço.No caso de cabo
de aço, proteger a figueira com borracha".O oco qu
restou depois da ação dos machados está fazendo
falta ao suporte do peso do espécime, por isso deve-
rão "completar o espaço lenhoso retirado com ci
mento e areia na proporção 3 por 1 ". Uma cinta ao

redor da árvore a fixará.
Como ela se situa sobre um barranco, a prefeitura

determinou que fosse circundada por estacas metá- .

licas e feito o aterro até a altura do corte, com argila'
compactada.
A fiscalização deste trabalho será feita pela prefei

tura, que não anunciou ante nenhum tombamento
de mais árvores ou novas medidas para proteção da
flora.
Embora desde a quarta-feira já estivesse decidido

que a árvore não poderia ser mais cortada, ontem
apenas foi realizada parte da poda e a figueira es

tava amarrada, com um cabo de aço apenas em um

dos lados. O ofício da prefeiturra foi entregue ontem
às 18 horas e hoje as medidas preventivas devem ser

efetivadas.

Mais dinheiro
para·.calçar as

nossas ruas
Acolhendo exposição de motivos do prefeito Esperi·

dião Amin a diretoria da Besc-Financeira em reunião de
ontem aprovou a ampliação do limite de crédito de 3 para
7 milhões de cruzeiros, com vistas áo desconto de títulos
oriundos do Programa de Pavimentação Comunitária,
que vem sendo executada pela municipalidade através da

Companhia Melhoramentos da Capital - Comcap. .

'

Segundo o presidente da Comcap, Fernando Ferreira
de Mello, "esses títulos referem-se aos acordos de mora

dores e proprietários de ruas beneficiadas com drenagem
e pavimentação, que optando por pagamentos parcela
dos após concluídas as obras, exigem com que a nossa

companhia obtenha, de uma só vez, os recursos necessá
rios para indenização aos empreiteiros, daí a participação
daquele organismo de crédito oficiai".

.

- Esta concessão da Besc-Financeira já propiciou pro
jetos de execução de obras em 60 ruas de Florianópolis,
num total de 140 mil metros quadrados dos 250 mil previs
tos pelo plano lançado em fevereiro deste ano, e com

prazo de conclusão de 18 meses, frisou Fernando Mello.
Para o dirigente da Corncap "as operações da Besc

Financeira voltadas para a assistência aos empreendi
mentos da Prefeitura da Capital,e de outros municípios do
interior do Estado, revelam o empenho do órgão em coo

perar na solução dos problemas de ordem financeira das
comunidades catarinenses".

Quem pode acabar
com essa

poluição sonora?
Se depender da fiscalização da prefeitura municipal,

o centro de Florianópolis será sempre um local onde as

lojas de discos regularão o volume dos toca-discos se

acordo com os seus interesses comerciais. Segundo o

chefe da fiscalização municipal, engenheiro Rubens Ma

ser, os 14 fiscais de seu departamento, (dois deles locados
na zona central da cidade) fiscalizam a poluição sonora

usando o bom senso, já que não dispõem sequer de um

decibelímetro - aparelho que mede a intensidade do
som.

Moser informa ainda que depois de receber a única

reclamação oficial sobre o excesso de ruído causado
pelas quatro casas de disco do Centro, no dia 5 de agosto
último, os fiscais imediatamente visitaram os denuncia
dos. O volume encontrado na ocasião, embora faltem

parâmetros, devido a ausência de um decibelímetro, não
foi considerado nocivo aos que trabalham nas imedia

ções. "Constatamos inclusive", comenta, "que uma delas

chegou a lacrar o botão de volume caril fita adesiva, limi
tando o som, e como a poluição sonora neste caso estava
sendo causada por concorrência entre estas casas, o pro-
blema, estava aprentemente resolvido". r

Apesar disso, sistematicamente, os fiscais encarre

gados de fazer com que os artigos do Código de Posturas
do município sejam cumpridos percorrem as ruas mais
movimentadas da cidade para ver se os comerciantes de

discos estão cometendo infrações. Se um deles, baseado
em critérios pessoais, julgar que o volume está exage
rado, poderá aplicar uma multa que varia de Cr$ 72,00 (um
décimo de um salário mínimo) a pouco mais de Cr$
1.400,00, o equivalente a dois salários mínimos.

A poluição sonora na verdade, quando punida, acar
reta poucas despesas aos infratores, isso se for compa
rada ao ato de espalhar lixo na frente de uma casa (meia
salário mínimo) ou a danificações a árvores e jardins pú
blicos (dois salários mínimos).
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